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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1004.6,rúiJf,Qil,n;S, Tem-
.peratura média do dia: 19.9 graus centí
grados. Umidade relativa média: 83".8 por
cento. Estado médio do céu: Cumulus, Stra
tus, de meio a encoberto. Nevoeiros notur
nos no litoral, serras e margens de rios. Esta
do médio do tempo: Com instabilidades pas
sageiras. Estado médio: Estável. Previsão A.
.Seíxas Netto.
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RECADASTRAMENTO - Até o dia 16 de
outubro estarão sendo recadastradas, pela
Secretaria ela Receita Federal, as empresas
inscritas no CGC, cujo algarismo final seja 1
ou 2.
Segundo a Delegacia do órgão nesta capital,

(o não cumprimento do prazo determinará a

baixa ex-ofício do contribuinte, ficando,
a�da� sujeito à'multa de até 10 salários Te- IglOnais. .'

__J

Aumento.do·custo de vida foi maior em agosto
A mais elevada taxa de aumento do custo de vida em Florianópolis foi atingida, este ano, durante o mês de agosto, quando a alta foi a 1,96%. Em julho, o aumento foi de 1,13%. Só no ítem ",!Iimentação"
o aumento foi de 4,76%. O custo de vida já subiu este ano 10,96%. (Página 13).

Tião Marina empenhou-se bastante no treino de ontem e quer esta noite dar uma satisfação à torcida que esperava sua 'volta ao time.

liãoMarino pode aiudar o
Figuéira a ter 1� vitória
A entrada de Tião Marino na ponta de lança, estreando assim no Campeonato Nacional, é uma /

das grandes motivações par-a levar a torcida na noite de hoje ao Estádio "Orlando

Scarpelli". A outra é o time do Fluminense, campeão carioca que vem tendo uma excelente
atuacão no certame. sendo no momento uma das melhores equipes do país, composta quase

que exclusivamente por jQgador�s juvenis. O jogo tem início às 2') horas (Pági�a 16),

Cheg� ao fim
odisséia de
59 dias. do
Skylab-2
Terminou ontem para os

astronautas do Skylab-2 a

odisséia no espaço mais looga
da história, que durou 59

'dias e meio, percorrendo mais
de 39 milhões de km .Os

\ astronautas pousaram sem

pr oblemas no Oceano Pacífico,
numa operação de pouso perfeita.

Para Colombo, um estimulo com reciprocidade.

Os contribuintes reclamam: querem pagar.

Colombo:
. Cooperativas

.

desenvolvem
, .

agropeCUarlG
Falandc ontem no Congresso de
Cooperativismo, o Governador
Colombo Salles ressaltou o

apoie que o Governo vem dando
às cooperativas no Estado,

apontando esse fator como urna

das principais causas do
desenvolvimento da agropecuária
em Santa Catarina (Página 3)

Confusão na

distribuição
dos carnês do
I.' predial

. A distribuição dos carnês do
imposto territorial e predial

urbano está causando
confusão. Muitos c o ntribuintes
não encontram seus talonários
nos bancos indicados e correm

à Prefeitura. Constata-se
.

que há nomes trocados e se

alega excesso na tributação (P.a)

o problema que os astronautas terão que enfrentar agora é a readaptação à vida terrestre..

Foragido prefere
cadeia à vida que
Ievava fora dela

Médici recebido

por agricultores no
Rio Grande do Sul

\
.

I

Cerca de dez mil trabalhadores gaúchos aplaudiram
ontem o Presidente da República, durante o

ato de encerramento do congresso de trabalhadores

rurais, em Esteio. Hoje o Presidente,
.

prosseguindo seu programa no Rio Grande do Sul,
vai inaugurar uma usina hidroelétrica (Página 5).

Por achar que a vida que levava fora da cadeia
era bem pior que a que tinha atrás das
g�ades, Hilário dos Santos, de 23 anos,
apresentou-se ontem \'ãs autoridades
policiais de Joinville, de cuja cadeia

se evadira em maio último (Página 14).

(.Juarez Távora:-:
o presente e o

futuro passado
a limpo

Numa ampla entrevista concedida aos

editores de O ESTADO, o Marechal Juarez
Távora manifesta a sua opinião

sobre o momento pcl ítico .brasileiro e

delineia suas esperanças para com
o futuro do pais. Fatos do passado e

do presente são comentados com
desenvoltura e objetividade (Página 9).

Barrado o acesso à bica, �s moradores do Morro da (}UZ ficaram sem água.

Fecharam a bica
no Morro da Cruz

Os moradores do Morro da Cruz estão há alguns dias às
voltas com o problema da falta d'água, embora a Casan

esteja a salvo de qualquer crítica. É que no morro não existe
rede de distribuição e as casas da vizinhança se abastecem
numa bica ali existente. O proprietário do terreno onde ,

está a bica cercou a propriedade e o assunto foi à Câmara (P.8) I---------------------
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! Chile

ERP assassina o principal líder
sindical peronista da Argentina

\

A junta militai que governa o Chile cancelou

o reconhecimento legal da Central Única .de Tr a

balhadores - CUT -, organização máxima traba
lhista do país , declarando-a proscrita. A organi
zação era controlada pelos Partidos Comunista e

Socialista que foram expoentes políticos do go
verno de Salvador Allende.

Um decreto-lei firmado ontem pela junta que
assumiu o poder, após depor Allende há duas se

manas, manifesta que a medida foi tomada "por
que a CUT se transformara num órgão de caráter

polftico, sob a influência de tendências externas e

alheias ao sentimento nacional".
,

O decreto-lei proíbe à CUT sua existência, or
ganização e ação, bem corno a propaganda, escri
ta ou por qualquer outro meio, capaz de revelar,
direta ou indiretamente, seu funcionamento. A

CUT contava com cerca de 800 mil associados em

todo o país. Seu secretário-geral, Luiz Figueroa,
comunista, ex-ministro do Tr abalho de Allende,
encontra-se foragido.

Paralelamente às medidas tomadas pela junta
militar, fatos misteriosos intimamente ligados ao

golpe chileno começam a se esclarecer.

WATERGATE
Eward Hunt, um ex-espião, hoje é o centro

das atenções no caso Watergate, por ter estado

envolvido na violação da embaixada do Chile no

ano 'passado. Ontem 'ele começou a prestar teste
munho, quando a comissão de senadores que in

vestiga o caso reiniciou suas audiências.
Em despacho procedente de Washington, a

Associated Press afirma que fontes do senado re

velaram que Hunt poderá estar envolvido em

foi entregue ao chanceler chileno, almirante
Ism��l Huerta, pelo embaixador norte-americano
Nathanael Davis, em encontro de 15 minutos.

Ao terminar a reunião, Davis disse que "no
momento não desejo fazer declarações". Enquan
to isso, as patrulhas militares continuam reali
zando buscas de extremistas e armas em vários

-pontos do país. Os 26 altos dirigentes do regime
de Allende, segundo o Governo, foram transferi
dos para a ilha -de Rawson, 2.500 quilômetros ao

.' .

r.
outras ações misteriosas que foram descobertas
nos interrogatórios.

O ex-espião, segundo um investigador do Sena

do, esteve envolvido em outras ações de entradas

ilegais, além das realizadas na sede principal dos
democratas em Watergate e contra o consultório'
do psiquiatra Daniel Ellsberg.

Fontes bem informadas asseguram que a co

missão senatorial possui provas com, relação a

Hunt sobre a misteriosa invasão da Embaixada do
Chile, em 13 de maio de 1972, duas semanas

antes da primeira, realizada em Watergate.
Nessa ocasião, os arquivos polít icos da Embai

xada foram exammados, mas não houve informa

ções de que qualquer . oisa tenha sido roubada.
Até agora ninguém que se relacione com o caso

foi detido.

DECISÃO SUlÇA
O governo da Suíça.anunciou que sua embai

xada em Santiago do Chile permanecera aberta

durante o tempo todo, a fim de conceder asilo a

todas as pessoas que fogem da perseguição polí
tica. O comunicado divulgado depois da reunião

semanal do gabinete acrescenta que, pOI tradição,
a Suíça reconhece os Es tados e não os governes, e

por isso não tem' a obrigação de reconhecei espe
cificamente a junta militar.

'De outra parte, o governo anunciou também,
que, de acordo com sua tradição, não comentaria

os assuntos internos de um Es tado, com o qual a
.Suíça mantém relações, mas que "entende a irrí

t ação do povo suíço depois da queda de um go
verno livremente eleito.

do Flores.

Por outro lado, o embaixador da União Sovié
tica preparava-se ontem para abandonar o <Flile,
juntamente com 15.0.funcionários da embaixada.

Os 72 funcionários da embaixada da Coréia do

Norte já voltaram ao seu país, devido ao rompi
mento de relações. Também a Bulgária e a Che

coslováquia tomaram essa atitude, logo depois da
Rússia e a República Democrática Alemã.

\
REF. EDITAL DE 'CONCORRÊNCIA Nº 015/73

A Companhia Catarinense de Telecomunicações-COTESC, com sede

à Rua Victor Meirelles, 11 - Nesta Capital, torna público para

conhecimento dos interessados que está recebendo propostas para a
,

/. .

venda de "BENS INSERVIVEIS", até o dia 29 de outubro de 1973, às

18.15 horas. O Edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos

junto à Divisão de Compras da COTESC, no endereço acima.
I

Florianópolis, 19 de setembro de 1973.

A DIRETORIA

o secretário-geral da poderosa Confede
ração Geral dos Trabalhadores - CCT - e

principal líder sindical peronista, José
Rucci, foi assassinado ontem por um co

mando terrorista.
Rucci, 48 anos, foi atingido por tiros de

metralhadora, ,disparados de diferentes
direções, quando saía da casa de familiares,
onde tinha passado a noite, O dirigente sin
dicalista morreu instantaneamente, atin
gido por 20 balas.

O assassinato ocorreu por volta das
12h30min (mesma hora de Brasília), no

bairro de Flores, a quatro quilômetros do
centro de Buenos Aires, apenas 24 horas
depois que o governo tornou ilegal o Exér
cito Revolucionário. do Povo, organização
guerrilheira marxista, que anunciou a inten
ção de continuar suas operações sob o atual
governo constitucional. Em contraste,
i outros grupos terroristas peronistas como

as Forças Armadas Revolucionárías - FAR
- e os Montoneros, suspenderam suas

ações no dia 25 de maio, quando as autori
dades peronistas tomaram o poder.

Cerca de duas mil pessoas se reuniram,
em poucos minutos, no local do crime. Um
dos presentes disse que "a situação é muito
delicada. Antes estávamos todos unidos em

torno de uma causa comum; agora parece
que estamos divididos em três".

Testemunhas do fato deram versões con
traditórias, mas tudo parece indicar que os

terroristas atiraram de dois pontos diferen
tes. Um grupo disparou da calçada oposta,
enquanto outro atirava de uma casa vizi
nha. Os desconhecidos invadiram a casa

anteontem, dominando seus moradores,
para aguardar ali a saída de Rucci.

Jornalistas que compareceram à residên
cia de Peron para saber sua opinião sobre a

ocorrência, foram recebidos por Juan

Esquer, que lhes disse estar o Presidente,
eleito muito aborrecido com o assassinato,
mas que não formulara qualquer comentá
rio.
QUEM FOI RUCel

O líder sindical assassinado era também
dirigente da União Operária Metalúrgica -

UOM -, considerada a mais poderosa orga
nização sindical do país, com cerca de 180
mil miados.

Rucci era uma das figuras mais criti
cadas pelos setores radicais do peronismo e

pelos grupos de esquerda alheios ao movi

mento, que o consideravam um "direi-
tista".

_. __

Foi o mais importante dirigente sindical
assassinado na Argentina, desde que um

grupo terrorista matou, em junho de 1960,
Augusto Vandor, líder da UOM e homem
forte da CCT. \ários líderes sindicais fo
ram assassinados desde então, como parte.
de uma campanha contra "a cumplicidade
da burocracia sindical com o regime militar
anterior" .

Importantes setores traba

lhistas entraram em choque
com, o Governo da Bolívia, a

fim de conseguir a liberdade

de alguns líderes sindicais acu

sados de conspiração. Duas en

tidades trabalhistas, que con

gregam cerca de 22 mil traba

lhadores, resolveram entrar em

greve, enquanto que outras se

declararam em emergência e

anunciavam "medidas extre

mas" de solidariedâde com os

, grevistas.

A situação aparentemente
tem características'; de .urn de

safio ao Governo -do general
.Hugo Banzer, quê acusou os

líderes sindicais detidos nos úl
timos dois dias, de estarem im

plicados numa conspiração
subversiva de extrema esquer
da. Todas estas organizações'
não receberam o reconheci
mento por parte do atual Go

vernu, quando este chegou ao

poder há dois anos, depois de

derrubar o governo esquerdista
de Juan José TOI).'e�.

GllEVE INDEFINIDA
O Sindicato dos Bancários,

decidiu também entrar-em gre
ve a partir de ontem em La

Paz. Durante a tarde, afirman
do que as "medidas de repres
são exercidas pelo Governo

contra 'a classe trabalhadora
constituem atentados contra

as liberdades e garantias cons

titucionais", decidiram ampliar
a greve por todo o país por

tempo indefinido. As paralisa
ções poderão afetar também o

setor de seguros, bem, como os

Bolívia

Sindicatos

ameaçam
•

ore9·me

de Sanzer

Banzer:até quando?
comerciários, que estão ligados
aos bancários por um acordo.

Cerca de 17 mil operários
de diversas fábricas, foram avi

sados na tarde de ontem pelos
seus dirigentes que deverão pa
ralisar os trabalhos por 4S ho

ras, em protesto contra as de

tenções, que também atingi
ram a alguns líderes fabrís. O
setor de construções, que con-

No sepultamento do poeta Pablo Neruda,
cerca de mil pessoas, entoando a

"Internacional Socialista", deram vivas

ao regime de Allende e à Unidade Popular.

foi precedido por três jipes
com soldados armados.

Cerca de mil pessoas,
em sua maioria amigos de I

Neruda e ex-funcionários
de Allende, acompanha
ram o féretro. Entre eles,
Radomiro Tomic, candida
to democrata-cristão às

eleições presidenciais de

·1970, derrotado por Allen
de.

Os militares escoltaram
o cortejo desde a saída da
residência do poeta, onde
o corpo foi velado, até
uma quadra antes do cerni- ,

/ ENGENHEI.RO

grega aproximadamente 50 mil

trabalhadores, declarou-se em
"estado de emergência", de-

, vendo divulgar as suas dispo
sições a qualquer momento.

Atitudes semelhantes foram
assumidas por outras organiza
ções participantes do "pacto
inter-sindical", fumado há um

mês e no qual entre outras coi

sas, propunha a vigência da an

t iga organização esquerdista
central operária boliviana

(COB).

DETENÇÕES
OS líderes do movimento

grevista na Bolívia não especi
ficaram quais são as "medidas
extremas" que ameaçam ado
tar contra o chefe da Nação. O
Governo deteve os Iideres sin
dicais no domingo. O coronel
Walte'r Castro, Ministro do In

terior, revelou que as deten

ções tinham constituído uma

"ação preventiva" contra um

complô subversivo, coordena
do por boli�ianos exilados na

Argentina e em outras nações
latino-americanas. Castro, des
creveu a suposta conspiração
como "uma ação desesperada
da extrema esquerda, tentando
recobrar forças no continen

te", depois da derrubada do

regime socialista no Chile. "O

povo e os trabalhadores não
acreditam nesta conspiração",
afirmaram seis líderes sindi

cais, numa declaração conjun
ta. Na nota, eles acusam o Go
vemo de tentar "decapitar o

movimento operário bolivi
ano",

Mahifestações pró-Allende
no enterro de Pablo Neruda

'- ONU

José Rucci (foto), secretário-geral da Confederação Geral
dos trabalhadores e o mais importante líder sind ical

peronista, foi assassinado ontem a tiros de metralhadora,
por um grupo do Exército Hevolucionario do Povo - ERP.

o protesto da CGT: uma

greve "geral de 24 horas
A Confederação Geral dos Trabalhadores -CGT - decre

tou greve geral por 24 horas, em sinal de protesto pelo assassi

nato de seu secretário-geral, José Rucci.
Adelino -Romejo, secretário-geral adjunto da entidade,

anunciou a paralisação ao encerrar uma reunião plenária de

dirigentes de sindicatos, convocados em caráter de urgência,
após o homicídio.

Por outro, lado, o chefe da Poltcia federal, generalMiguel
AngelIniguez, declarou que uma [acção do Exército Revolu
cionário do Povo - ERP -, proscrito poucas horas antes pelo
governo, responsabilizou-se pelo assassinato de José Rucei.

Iniguez disse que a-facção "22 de agosto" do ERP, para
doxalmente a mais conciliadora em relação ao movimento

peronista, assumiu a responsabilidade pelo atentado. O ERP é

de tendência ultra-esquerdista e seu núcleo central é um rigo
roso critico, tanto de Peron como de seu movimento.

O governo fez publicar, ontem, no Diário Oficial, com

inusitada rapidez, o decreto de proscrição do ERP. Horas

depois, possivelmente em represália, ocorreu o assassinato de
Rucci.

A junta continua com suas drásticas
medidas. A última delas, declarando

proscrita a Central Única dos
Trabalhadores - CUT.

Decreto da junta proscreve
Central dos trabalhadores

Estados Unidos continuam

com suas boas relações
Os Es tados Unidos tornaram-se ,o 220. país a sul de Santiago, na província de Magallanes. En-

reconhecer a junta militar que governa o Chile tre eles, os ex-ministros Clodomiro Almeyda,
desde 11 de setembro. A nota de reconhecimento José ToM, Aníbal Palma, Carlos Matus e Fernan-

Os restos mortais do

poeta chileno Pablo Neru

da, aclamado como uma

das maiores figuras literá
rias do século, foram se

pultados ontem, proviso
riamente, no cemitério

principal de Santiago, em
meio a manifestações de

apoio ao deposto regime
de Salvador Allende e à en

tonação da "Internacional
Socialista" .

O 'cortejú fúnebre do

'poeta, membro do comitê
central do Partido Comu
nista Chileno e Prêmio No
bel de Literatura em 1971,

-

tério. Quando se afasta-
ram, os presentes começa-·

.

ram a cantar o hino socia
lista, em meio a vivas ao

regime de Allende e à Uni
dade Popular, coalizão for
mada pelos Partidos Co-'
munista, Socialista e ou-

tros de esquerda. , .

-A viúva de NeFUdã:,Ma
tilde Urrutia, declarou que
o corpo do poeta foi sepul
tado provisoriamente no

túmulo de um parente:
"Espero poder cumprir sua
última vontade, que era ser

sepultado em, Ilha Negra
(sua residência):

Empresa de âmbito nacional atuando no ramo de Distribuição Derivados de ,Petróleo, está
recrutando elemento de n(vel superior formados em engenharia Oufrnica ou Mecânica, para
Supervisionar Atividades de Vendas de Derivados de Petróleo (Combust(veis, Asfaltos, Solvente
e Lubrificantes), junto a indústrias, empresa de transportes e terraplenagem.

"

Dar-se-á preferência a elementos que possuam sólidos conhecimentos de combustão e de

lubrificação de equipamentos industriais e terraplenagem. O Candidato que for, aprovado deverá .

fixar residência em Curitiba-PR.
.

Os candidatos deverão remeter correspondência para a Caixa Postal 7309 - Curitiba -PR,
Curriculum Vitae detalhado com comprovação de experiência, foto 3x4, fotocópia de carteira

de registro no CREA ou eRa. Fotocópia: Carteira de identidade, Titulo Eleitoral e C1:arteira de

reservista, até o dia 28 de setembro de 1.973.

Diaz Gonzalez, presidente do Comitê de
Descolonizaçâo da ONU, denunciando as

potências colonialistas, defendeu o

emprego da violência como último recurso.

Venezuela defende o

emprego da violência
O e.mbaixador venezuelano Leonardo Diaz Gonzalez,

presidente do Comitê de Descolonização das Nações Unidas,
denunciou energicamente as potências colonialistas e defendeu o

emprego' da' violência como "último recurso dos povos
desesperados, privados de todos os direitos e liberdade".

No seu discurso inaugural das sessões do comitê, o presidente
mencionou a existência de "Estados que ainda se empenham em

não aceitar a realidade, e inclusive Estados que pretendem
implantar uma nova forma de coloniaiismo baseada no poder
militar, na utilização do terror como argumento convincente, ou
no predomínio econômico".

Tais Estados', adiantou, pretendem "ignorar que o fenômeno
da descolonização :

e da libertação dos povos é um pr ocesso

histórico irrevê-rsível". Ressaltou, também, a atitude

"intransigentemente anti-colonialista" do seu povo, em cujo
meio "não se aninham nem podem se aninhar idéias
discriminatórias e nem veleidades de dominação e hegemonia.
Um povo que, ao contrário, sofreu na 'sua própria carne as garras
do colonialismo".

'

Ál'RICA
I

Após referir-se à admissão de observadores dos movimentos

de libertação africanos nas sessões do comitê, Diaz Conzalez

qualificou essa medida como justa, visto que é precisamente aos

combatentes desses movimentos, "a quem concerne em primeiro
lugar a defesa dos interesses dos povos de onde se originam":

- A violência é sempre indesejável, mas ela é o recurso

supremo dos povos desesperad os privados de todos os direitos e

liberdade. Ela pode ser qualificada como ilegal, e ser, apesar
disso, justa, por lutar contra a violência disfarçada em legalidade,
dentro da ordem pré-estabelecida - afirmou o presidente do

comitê.
Aludindo os ,trabalhos das, Nações Unidas no campo da

descolonização, o embaixador declarou, por fim, que a sociedade

internacional "encontrará, irremediavelmente, cedo ou tarde, as

fórmulas necessárias para erradicar tanto o colonialismo

tradicional como o neo-colonialismo baseado no abuso do poder
militar ou econômico e na discriminação racial".

-

MCE quer mais ajuda'
ao Terceiro Mundo
o Mercado Comum Europeu - MCE - apóia a decisão do

Fundo Monetário Internacional - FMI -, reunido em Nairobi,
Quênia, na sua tentativa de reformar o sistema monetário e para
aumentar a ajuda financeira aos países em deseiwolvimento!"""

A afumação foi do chanceler da Dinamarca, Ivar Norgaard,
acrescentando que, quanto ao apoio aos países subdesenvolvidos,'
o MCE é favorável a "uma atenção muito especial aos que te

nham renda "per capita "mais··baixa".
A Dinamarca ocupa, atualmente, a presidência do Conselho

de Ministros do MCE, integrado por nove países da Europa Oci

-dental, Segundo Norgaard, os países do Mercado Comum acredi

tam que "ainda existem problemas muito sérios" quanto à solu

ção dos problemas monetários, "mas foi constatado no último

ano, sem qualquer dúvida, um progresso para se chegar a uma

.
solução". Asseverou que a organização está disposta a dar seu

apoio "para que sejam resolvidos os problemas e para que seja
acelerada a reforma monetária".

.

O PLANODE REFORMA
Após a divulgação do plano, feita anteontem, que poderia

efetivar a reforma monetária do mundo, cresceu a esperança de.

que 1974 será o ano decisivo. A comissão dos 20 <\0 FMI marcou
a da ta de 31 de julho para que os especialistas apresentem um

estudo completo sobre a reforma e, mais tarde, os delegados do
Fundo, em sua reunião de setembro do ano próximo, deverão se

pronunciar sobre ele.

O resumo da comissão dos 20 do FMI contentou, em linhas

gerais, a grande maioria, se bem que, como disse um delegado
asiático, "ainda restam arestas a aparar". Os Estados Unidos não
são exceção quanto ao otimisme, no entanto, mantêm inalterável
sua posição de se opor a que o "vínculo seja posto em prática".

Essa proposta foi formulada pelo chamado "grupo dos 24",
que é formado por 24 dos 99 países da América Latina, África e

Ásia.
O ministro japonês Kiichi Aichi afirmou, em seu discurso:

"Nosso objetivo é o de modernizar o sistema de Bretjon Woods,
que já deixou de funcionar. Também não �e trata de estabelecer

um sistema monetário baseado em câmbios flutuantes. Nossa

'meta é de estabelecer um sistema reformado, que seja a base

fundamental para' o crescimento econômico do mundo' durante
muitas décadas futuras"..

DEST. DIVISÃO DE COMPRAS - COTÊSC.-

NOTICIÁRIO FORNECIDo PELA A.P.
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Buzaid.chega a Florianõpolis e
hoje fala,aos cooperativistas

finções de delegados do Trabalho Marítimo, pre
sidentes do Conselho Regional do Tribrunal Marí
timo e Coordenadores do Ensino Prifissional Ma

rítimq.
.

O Capitão "dos Portos informou ainda que os

participantes da reunião serão recebidos em au

diência especial pelos Ministros da Malinha e do

Trabalho e Previdência Social..

Líder da Arena na AL diz

que Ulisses fêz demagogia'
...

o líder da Arena na Assembléia Legislativa, vimento nacional. O Governo que se instalou no

Deputado Henrique Córdova, classificou ontem País em 1964 tinha, como tem, propósitos bem

de "puramente demagógica" a afirmaçâo contida definidos, Tinha; como tem, uma filosofia de

no discvrso com que o Deputado Ulysses Guima- Governo, cuja execução se pretende assegurar
rães se dirigiu aos convencionais da Oposição, através dos elementos que estão contidos no pró
sábado último,' em Brasília, segundo a qual o prio fato -corn 'força de lei, que é a Revolução.
MDB se apresenta no pleito presidencial como Mas estes dispositivos, nos últimos tempos, ,; a
partido previamente derrot�do porque não pode não ser em cas.os �:cepcionai�, �ão l'". sid� u:ili
conferir voto junto ao povo. Observou que zado, A Constituiçãoda República,' apos a ultima

quando da composição do Congresso Nacional e emerrda, tem vigido. Todos os seus dispositivos e

.
das Assemb�éias Legislativas o povo brasileiro já . princípios têm sido respeitados. E tanto é assim

tinha consciência de estar formando o' Colégio que no último pleito municipal teve a Oposição
Eleitoral destinado à escolha dos futuros Presi-

.

em igualdade de condições com a Arena o direito

dente e Vice-Presidente da República, "e portan- a expressar-se publicamente, levando aos eleitores

to poderia ter optado, se o quisesse, pela eleição
'

brasileiros os seus programas, as suas idéias. E

de um Congresso e de Assembléias onde majori- tanta liberdade houve que aqui mesmo no Estado

.t;ário fosse o MDB". O pronunciamento do líder prefeituras sem importância corno as de Lages e

arenista foi feito em resposta a um discurso, do Joinville foram empolgadas, e com margens signi
Presidente Regional do MDB, Deputado Dejandir fieativas de votos, pela Oposição."
Dalpasquale, que após ler na íntegra ° pronuncia- ,

mento do Sr. Ulysses Guimarães comentou a

situação de inferioridade com que o .seu partido
ingressava na disputa à 'cadeira presidencial. O

parlamentar oposicionista salientou que a Oposi
ção não teve o mesmo tratamento dispensado à
Arena, com respeito à realização de sua conven

ção nacional, tanto que foram suspensas' as trans
missões via televisão da solenidade, em que se

ouviram os discursos dos Srs. Ulysses Guimarães e

Barbosa Lima Sobrinho, candidatos a Presidente
e Vice-Presidente pelo MDB. Acrescentou que o

Partido mantém a orientação dada pela moção do

Senador Nelson Carneiro e portanto haverá de se

reunir novamente em convenção para a possível
retirada das candidaturas, caso não lhe seja asse

gurado o benefício da propaganda gratuita pelo
.rádío e televisão ó' \
REGRAS ERAM CLARAS

Respondendo ao presidente emedebista, disse,
a certa altura, o líder da Arena: "Vem o candi
dato da Oposição - Ulysses Guimarães -' tentar "Todavia" - concluiu - "ocorreu que hoje há

justificar a sua posição de inferioridade eleitoral condições de o próprio candidato do MDB prefi
com defeitos insanáveis do regime, .com malefí- gurar o 'General Ernesto Geisel na Presidência da

cios, segundo ele, palpáveis, dos textos legais que República, porque o povo brasileiro assegurou à
presidem a ordem institucional do País. Em sinte- Arena, de maneira ampla, indiscutível e insofis

se, procura dizer que essa ordem vi'tima o povo mável, uma maioria no Congresso e na quase tota-.
brasileiro de autoritarismo, da morte da dernocra- lidade das Assembléias Legislativas .. É, portanto,
cia, por não Ihe dar o direito de optar entre os ao contrário do que disse o candidato do MDE, o
homens da Oposição e aqueles que se filiaram a povo brasileiro que elege Q candidato à Presídên ..

Arena. Há indiscutivelmente, não há negar, ele- cia da República. Elege apenas de forma díferen

mentos da ordem jurídica nacional que escapam te, elege por intermédio de seus representantes. E
às concepções tradicionais da ordem jurídica. Há ninguém há de pôr em dúvida a qualidade da re

o AI-S, que inegavelmente se coloca ao lado e presentação popular, vista por este aspecto, Eis

acima da Constituição, como um instrumento'-r�:- porque, de forma alguma, é aceitável a afirmação
volucionário que pode ser deflagrado no instante puramente demagógica da Oposição, de que elaé
em que os imperativos da segurança nacional são derrotada porque não pode conferir voto junto
postos em cheque e com eles o próprio desenvol- ao povo".

- Mas este episódio - acrescentou o Sr. Hen

rique Córdova - nenhuma relevância tem. Rele

vância tem o episódio eleitoral que conduziu os

Senhores Deputados a esta Casa e que conduziu
os deputados federais e senadores ao Congresso
Nacional. Quando foram estes eleitos, a popu

Iaçâo brasileira lia já na clareza das letras de for

ma da Constituiçâo que a eleição para a Presidên
cia da República seria procedida de forma in'di
reta, por um Colégio Eleitoral composto do Con

gresso e por representantes das Assembléias Legis-

lativas. As regras então estavam perfeitamente
estabelecidas, e. poderia o. povo brasileiro ter

optado nas circunstâncias da oportunidade pela
eleição de um Congresso Nacional ohde majori
tário fosse o MDB. Poderia o povo ter composto
as Assembléias com maiorias do MDB, e assim

assegurar a eleição de um Presidente da República
que não fosse originário do partido que dá susten

tação política ao Governo.

Estudantes vêem
I

o que Embraer

está realizando

Magalhães Jr.
\.

\ fez palestra
na 'Assembléia

, \
Dentro das comemorações alusivas ao cente

nário de nascimento de Santos Dumont, o co

mandante Cerqueira Lima, da Empresa Brasileira
de Aeronáutica - Embraer - vai proferir às :20.
horas de hoje, no auditório da Reitoria da Uf se,

uma palestra focalizando a expansão da indústria
aeronáutica do País e as principais realizações da

Embraer.
Por outro lado, continuam' sendo analisados

pela comissão julgadora os trabalhos apresentados
por estudantes universitários catarínenses ao con

curso intitulado "Voou Ensinando o Mundo a

Voar".
O concurso de monografias tará seus resul

tados conhecidos esta semana e, segundo infor

mou' um integrante' da comissão, a maior parte
dos trabalhos é de excelente qualidade. Os prê
mios aos vencedores serão entregues segunda
-feira.

Atendendo a convite da Mesa da Assembléia
Legislativa o escritor e acadêmico. R. Margalhães
Junior proferiu conferência ontem naquela Casa,
às 18,30 horas, abordando o tema "O Mito e a

Verdade na História Literária e Política".

Além dos deputados, compareceram à Sessão
o presidente da Academia Catarinense de Letras,

.

escritor Holdeman Menezes, presidente do Conse-
.

lho Estadual de Cultura, professor Theobaldo
Costa Jamundá, e grande número de intelectuais
e literados. O conferencista foi saudado pelo aca
dêmico Nereu Corrêa, tendo ainda usado da pala
vra '0 Deputado Angelino Rosa, que presidiu a

solenidade. Logo após, no parlatório do próprio
Ldgislativo, deu-se o lançamento, com coquetel,
do livro ''}ioesia e Vida de Cruz e Sousa", de

autoria do mesmo/escritor Magalhães Júnior.

cação.

Técnicos iniciam trabalhos
para criar a TV Educativa

PROJETO DE IMPLANTAÇÃO
,

O projeto da TV Educativa melhorará sobre

maneira o nível de ensino do maior colégio do

Estado. Isso porque o Instituto Estadual de Edu

cação se transformará no maior laboratório de

ensino de Santa Thtarina.
E a professora Zenir ,M. Kocn - Coordena

dora do Grupo de Trabalho encarregado de im

plantar aTV Educativa no Estado. - assegura que
em 1974 será implantada a TV em circuito fecha

- 'do:nias sem programação fixa, em fase de expe
riência.

"Em 1975, está previsto o atendimento com

plementar a trezentos alunos da primeira série de

segundo grau do Instituto Es tadual de Educação;
.

em 1976, a TV passará a operar em circuito aber

to expandindo o atendimento escolar em três
áreas de estudos do segundo grau a cinco mil alu�
nos, além da programação escolar será desenvolvi
da uma programação educativa e cu! tural."

"Todas essas programações consumirão gran
de número de filmes, fornecidos pela Fundação
Anchieta de' São Paulo e distribuídos para toda

Santa Catarina" finalizou a Cbordenadoria.
-.

Uma equipe de técnicos formada pela Secre

taria de Educação para tratar da implantação e

orientação da TV Educativa dentro do Plano Se

torial de Educação do Governo do Estado, já ini

ciou seus�rabalhos no Instituto Estadual de Edu
I

Segundo a Coordenadora do Grupo de Tr aba

lho, professora Zenir Maria Kocn, no período
compreendido entre julho e dezembro do próxi
mo ano, a TV Educativa. deverá começar a aten-

. der, em caráter experimental, a alunos seleciona-

dos da primeira série do segundo grau daquele
educandário. "Nesta etapa será feita também a

tcstagem dos equipamentos; o treinamento de re

cursos humanos, produção e avaliação experimen
tais de programas de ensino televisionados," afir
ma a professora.

Atualmente, a TV Educativ ainda está em

projeto, mas já totalmente estruturada e desen

volvendo-se 'de uma maneira muito rápida; pois a

�oncessão já foi feita'pelo Dentel, Após.ess,l1 fase
inicial, segundo a �rofessora Zenir Kocn, será fei-
ta a pré-operacional de implantação.

Capitães dos Portos vão s'e
reunir dia J � na Guanabara

Segundo informações .do Capitão dos Portos
.

de Santa Catarina, Capitão de Corveta Luiz Paulo
. - Aguiar Reguffe, será realizada de l o, a � de outu

bro no Rio de Janeiro, a V Reunião. de Capitães
de Portos. Nessa reunião serão debatidos temas

de importância direta para aeconornia nacional c

relativos à várias atividades desenvolvidas pelos
Capitães de Portos, os quaisl exercem também as

O Ministro da Justiça, Alfredo Buzaid, chegou Disse também que.o crédit�ral orientado,
na tarde de ontem a Florianópolis, a fim de pro- mantido pelo sistema financeiro ao. Estado, foi,
ferir palestra aos participantes do VI Congresso um dos fatores e .que se de� o êxito do sistema
Brasileiro de Cooperativismo, hoje em seu tercei- cooperativista em Santa Catarina.
ro dia de atividades.

.

...\;>
- Os resultados têm sido surpreendentes, atin--,;'

Hoje à tarde, às 17 horas, o Sr. Alfredo Buzaid . gindo índices de produção por hectare que repre
focalizará aos cooperados, reunidos no auditório sentam caso único no País. Quanto à qualidade;
da Reitoria da Universidade Federal 'de Santa de antigo importador, nosso Estado tornou-se um

Catarina, o cooperativismo do ponto de vista exportador de sementes selecionadas, o que com
jurídico, dando continuidade ao ciclo de pales- prova ao acerto da política governamental no

tias iniciado 2a. feira, com o Ministro da Agricul- setor", disse o Sr. Colombo Salles.
tura,: l\i6ura Cavalcanti. Ontem, o Governador Após suas palavras, foi exibidoum documen
Machado Salles fez um comentário sobre o tário sobre o 'atual estágio da economia catari
sistema agro-pecuário catarinense, seguido de nense, onde através de números, o Governador
uma projeção de slides versando sobre ás reali- procurou mostrar o ttabalho que sua gestão vem
zações de 'seu governo, através da Ação Catari- desenvolvendo.,

'

nense de Desenvolvimento;
--

tCM E COOPERATIVAS
"MOOELO CATARINENSE" Ontem, durante todo o dia, foi grande a ativi-
Em .seu comentário, o governador Colombo dade reinante entre os participantes do Congresso

Salles, depois de retrospecto da Isituação agro- cooperativista. As comissões, compostas no

pecuária do Estado; antes do surgimento da Ação início do conclave, deram continuidade ao estu
Catarinense de Desenvolvimento, mostrou o atual. ·do dos temas propostos (mais de 200), e até
estágio por que passa Santa Catarina, no que diz ,sexta-feira serão dados os resultados, moções
respeito ao setor, salientando qye, "por interme- aprovadas, e demais conclusões a que chegaram
dio da Ação; temos agora um modelo ca\ari- os converícíonaís.
nense, que, com a devida licença do Presidente da Um dos temas que despertou a atenção, na

Organização Brasileira de Cooperativismo e Vice- tarde de ontem, diz respeito à "não-íncídência de
governador de São Paulo, Sr. Atnônio José Ro- ICM sobre as cooperativas",
drigues Filho (ali presente), pode ser considerado Vários' congressistas manifestaram-se, dando
um dos melhores do Brasil". início a um debate prolongado, onde vários ângu-

O Governador ressaltou o apoio dado por seu los do problema foram analisados.
.

Governo ao sistema cooperativista, "sem paterna- Um manifestante de São Paulo comentou que
lismo, mas pelo contrário, entregamos, às coope- "reduzir a imitiência do ICM sobre as cooperatirativas a responsabilidade da produção, ou do vas para 50%, não é paternalismo, mas sim justiça
consumo, conforme fosse o tipo de organização".
E, segundo Colombo Salles, "a base do modelo econômica", salientando que tal idéia já havia
catasinense e de toda a economia agropecuária do sido proposta eJ? Congresso realizado em Belo

Estado está sustentada no sistema .de coopera Horizonte, em -1969. Aô final, foi aprovada, com
tivas , às quais o governo, como já disse, pratica- aplausos; uma moção a ser enviada aos Ministros
mente entregou toda a responsabilidade da pro- da Agricultura e da Fazenda, e ao próprio Presi
dução". _

dente da República, solicitando a não incidência
Isenção de ICM, financiarnentos a longo prazo do imposto sobre as organizações cooperativistas.

para a aquisição de adubos, fertilizantes, correti- Tal. moção apoia-se, segundo o presidente da
vos, foram fatores apontados pelo Governador mesa coordenadora dos trabalhos da.comissão de
como "estímulos-por nós proporcionados para o Legislação e Tributação, em jurisprudência-já fir
desenvolvimento cooperativista no Estado". mada 6pelo Supremo Tribunal Federal, que

j

o Ministro foi recebido ontem pelo Governador.

isentou algumas cooperativas do tributo em

pauta.
PROPOSTA PAULISTA'
Por outro lado, a delegação de São Paulo trou

xe uma proposição para o Congresso, que defen
de a tese de que uma parcela do ICM pago pelas
cooperativas seja recolhido por um Fundo de
Desenvolvimento próprio do Estado, "como é
feito' em Santa Catarina, que com esses recursos

tem construído armazéns grandiosos", comentou
o dhetor executivo da Organização das Cooperati
vas do Estado de São Paulo, e componente da
Comissão Organizadora do VI Congresso Brasi
leiro de Cooperativismo, Sr. Adernar Carvalho
Gomes.

Segundo Carvalho Gomes, o Governo de Santa
Catarina é o único atualmente no Brasil que real
mente vem estimulando o cooperativismo. Co
mentou ele que "os outros Estados também têm
órgãos de assistência e de- fiscalização, mas não
dão estímulo e nem recursos para o cooperati
vismo, como acontece em Santa Catarina. Entre
tanto, os outros territórios já"mostram interesse
em imitar os catarinenses". .�

)

150,mil famílias ,

fizeram a'mesma pergunta
ehojeestãomorando '

i, Jr."

emcasa propna,
Se você não conhece o lnocoop

já está' na hora de começar a ouvir algumas
verdades.

.

I Inocoop quer dizer Instituto
de Orientação às Cooperativas Habitacionais.

Ele não tem fins lucrativos e com
r

O apoio do BNH já ajudou 150 mil farrulias
a morar em casa própria.

O I nocoop orienta a compra do
terreno, examina o projeto, assessora na

contratação de empreiteiros e fiscaliza
a obra do princípio ao fim!

Como todo mundo sape, as moradias
construídas pelas Cooperativas custam bem
menos, porque você só paga o preço de' custei.

Por isso a assessoria do I nocoop
é uma vantagem, extra, que cai como uma

luva .na vida do trabalhador que decide
deixar de pagar alwguel. Desde que
você seja sindicalizado ou pertença a

qualquer Associação de Classe e

ganhe de 3 a 8 salários mínimos, você
tem direito à ajuda do I nocoop.

Para facilitar ainda mais,
o I nocoop está se antecipando
e quer saber. que tipo de residência
você deseja e qual
a sua renda familiar.

,

Se você mora em Florianópolis,

Estreito, São José, Biguaçu, Blumenau,
Joinville e São Francisco do Sul, dê um

pulo a qualquer Aqência dos Correios
e Telégrafos de sua cidade.

Lá nos Correios, dê dois cruzeiros

por um cartão-formulário que já
está impresso, esperando apenas

suas informações. Preencha o

cartão-formulário e entregue
\ na própria Agência.

Anexe ao cartão o contra-cheque ou

o último envelope de pagamento.
Faça isso amanhã mesmo.

Você não esta assumindo
nenhum compromisso.

Logo você vai receber notícias
.

/

do I nocoop, com todas as

informações que você precisa para
ter, finalmente, sua casa própria.

Oualquer dúvida, pergunte ao

pessoal dos Correios.
Foi perguntando o que seria Inocoop,

é que 150 mil farrulias brasileiras

já se livraram do martírio do aluguel.

INOCOOP INSTITUTO

.
DE ORIENTAÇÃO

_
ÀS COOPERATIVAS HABITACIONAIS

COM o .

APOIO DO BNH
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Cartas

NEUROSE
A neurose cotesquiana será, dentro

em breve, uma das grandes preocupações
de psiquiatrias de Florianópolis. O 101,
discado mais de dez vezes em cada cinco
minutos é uma das causas que provocam
uma gradativa perturbação na mente hu
mana. Por isso, os psiquiatras estão reco
mendando' a instituição de rodízio nos

cargos de telefonistas em repartições pú
blicas e particulares; Aos que já adquiri
ram um outro tipo de neurose, os psi
quiatras estão recomendando a utilização
da 101 (BR) ao invés do 101 (código
telefônico), pois o contágio da neurose

cotesquiana pode ser fatal. Rui A. Felolli
- Flonanópolis.

AVAl
- O Avaí precisaria explicar à sua

torcida o motivo pelo qual foi suspensa a

excursão que iria fazer pela Europa, du
rante o período em que o Figueirense
estaria disputando o Campeonato Nacio
nal. Primeiro porque de uma hora para

-,

outra a Federação Catarinense de Fute
bol decidiu pela realização do terceiro
turno do Campeonato Estadual e O Avaí
pela sua participação nesse certame. Em
segundo, não seria, acredito, a decisão da
FCP o motivo da suspensão da excursão
do clube avaiano, Então por que? Será
que o empresário não -conseguiu meios
para programar a excursão? Creio que a'
diretoria do Avaí não deixará sua torcida
sem uma explicação. Flávio Homero Pi
menta - Florianópolis.

SÃO BENTO
li atentamente a reportagem.publica

da na edição de domingo de O ESTADO,
'a respeito do centenário de São Bento do

Sul, e, por este motivo, desejo congratu-
lar-me com a direção desse órgão de di

vulgação. Mas, aproveitando a oportuni
dade, desejo consultar V.Sa. se os dados
históricos de São Bento do Sul, .referente
a imigração européia, nã� apresentam
equívocos com relação a chegada das se

tenta famílias através de Joinville. O l!10-
tivo é que alguns livros revelam que os

alemães vieram diretamente para São
Bento e mais tarde então é que foi feita a ;
integração Norte do Estado através da es

trada Dona Francisca. Renovo, aqui,'
meus protestos de estima e admiração ..

Vânia M. Salomão -São Bento do Sul.
N.R. De acordo com as informações con
tidas nos livros consultados por O ESTA
DO, a colonização de São Bento deu-se
através da estrada D. Francisca, construí
da por colonizadores alemães. Todavia,
não podemos garantir que outros autores
não tenham tido conhecimento de tal fa
to histórico ou que a coloniztção de São
Bento tenha ocorrido através de outros

meios de ligação.

DETRAN
- Embora reconhecendo o esforço

do Detran para solucionar os problemas
de engarrafamento de veículos na ponte
Hercflio Luz nos horários comerciais,
não podemos deixar de salientar as falhas

que ainda existem. Os guardas que atuam
no lado do Continente dão mais prefe
rência aos carros que procedem do via
duto do que aos que formam as filas na

rua Gaspar Dutra. A prova é que quando
os motoristas põem a mão na buzina até
a passagem ser liberada, os guardas não

perdem tempo em atender as reclama-
\ ções, Por este motivo, muitos jfiOtoristas

preferem dar a volta por tras do 630.
Batalhão de Infantaria e ganhar vaga na

fíla (geralmente pequena) que se 'forma
na avenida Ivo Silveira. O Detran precisa
ria tomar providências no sentido de
alertar os guardas para este detalhe. Gil
do M. Sobrinho - Florianópolis.
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A BR-282, finalmente
Não haverá mais dúvida sobre

a próxima ligação Florianópolis
Lages pela BR-282. Em entrevis
ta concedida à imprensa durante
sua recente estada, na C1pita I Ca
tarínense, o Ministro Mário An
dreazza, que veio precisamente
para inspecionar os serviços da
grande "rodovia da integração",
revelou que ela terá início no li
toral, próximo a Florianópolis.
no entrosamento com a

BR-'-101, indo rio sentido da ci
dade de Lages e daí seguindo em

direção ao Oeste, alcançando
Campos Novos, Joaçaba, Xanxe
rê, Chapecó, Cunha Porã, até São
Miguel do Oeste, na fronteira
com a Argentina. "Os trabalhos"
- disse o Ministro - desenvolvi
dos no segmento que se estende
entre as duas cidades (São Mig�el
do Oeste e Campos Novos) tem
309 quilômetros e estão dividi
dos em oito lotes, incluindo
obras de arte.

Os serviços estão sendo execu

tados por empresas nacionais,
sob fiscalização do DNER e, pe
los prazos contidos em contratos,
deverão estar concluídos nos pri
meiros meses de 1974, já que es

tão prontos a terraplenagem e

40% da pavimentação.
Auspiciosas informações, poe

tanto, nos trouxe pessoalmente o

Ministro Mário Andreazza, ao en

contro da ansiosa expectativa ca

tarinense e em as�ünto que diz
respeito a vitais interesses do de
senvolvimento do Estacto. Não se

trata apenas dum meio de vincu
lação entre a Grande Florianópo
lis e as áreas de produção, no

Oeste, a que se abrem facilidades
de escoamento, mas também de
um decisivo fator de fortaleci
mento da unidade social e econô
mica do Estado.

Percorrendo transversalmente
o território catarinense, a

BR-282 atravessa importantes
terras de produção agro-pecuária,
inaugurando-lhes perspectivas
magn íficas de progresso e riqueza
maior. Aliás, o próprio Ministro
.Andreazza não ocultou a seu

. I

pensamento acerca do significado
econômico da nova estrada, cuja
influência na' expansão rural de
Santa Catarina será extraordiná
ria.

A BR-282 permitirá a canali
zação dos produtos do Oeste,
sem embaraços, até os portos de
Itajaí e São Francisco do Sul, de
onde se transportarão, por via
marítima, a pujantes centros con
sumidores/São assim ouvidas as
reivindi�ões que, unidas às dili
gências do Governo' do Estado
em favor da construção daquela
rodovia, foram dirigidas ao Minis
t ério dos Transportes e que tive
ram repercussão no Congresso
Nacional, pela palavra de vários
representantes parlamentares de
Santa Catarina. Especialmente o

empenho voltado para o interesse
de prioridade das obras rodoviá
rias, no trecho Florianópoiis-

Bom Retiro -Lages, marca satis
fatória conclusão duma campa
nha generalizada em o nosso Es
tado e que, mercê do discerni
mento e do apoio do Ministro
Andreazza, finalmente conquista
a realização. A BR -282 será por
tanto, uma realidade, entre os de
cisivos fatores do crescimento só
cio-econômico de Santa Catarina.

Não têm sido vãos, bem se vê�
os.esforços que, unidas para levar
a efeito feliz a Ação Catarinense
de Desenvolvimento, as classes
industriais, os setores de ativida
des agrícolas e pastoris, a opinião
pública e o Governo vêm aplican-

, do para. elevação dos índices da
prosperidade catarinense. Santa
Catarina está sendo compreendi
da pelos que observam e apre
ciam esse esforco no rumo das
metas comuns do crescimento es

tadual e nacional. Por sua vez, no
mesmo setor de estradas, a admi- .

nistração estadual realiza obras
apreciáveis, segundo o que, há
poucos dias, declarou o Enge
nheiro Santa Rita, Diretor do De

partamento Estadual de Es tradas,
e a julgar pelo número e propor
ções das obras de arte já conclu í
das, que somam, "0 atuam perío
do governamental, cerca de qua
renta e oito pontes de concreto
armado, equivalendo a investi
mento de 8 milhões e 500 mil
cruzeiros. Isso se refere apenas à
construção de pontes em novas

rodovias estaduais.

A Saúde saúda o Presidente l
Falando, ante-ontem, em nome do Governador (0-,

lombo Salles, no ato da inauguração da nova sede da
Associação Santa Catarina de Reabilitação, o Dr. Prisco
Paraíso, Secretário da Saúde e Superintendente da Fun
dação Médico-Hospitalar do Estado, saudou o Presidente'
Emüio Garrastazu Médici, num discurso em que salien
tou, com propriedade, a participação de Santa Catarina

. no esforço do desenvolvimento do País e especialmente
I no setor da saúde pública.

Dizendo que "também aqui, em Santa Catarina, sob a

liderança do Sr. Colombo Machado Solles, estamos, inte
grados à ação-do Governo Federal, voltados para o ho
mem, fazendo crescer o setor saúde, harmonicamente
com as demais áreas da atividade administrativa ': à Se
cretário Prisco Paraiso dissertou sobre o problema em

âmbito catarinense, mencionando as providências que es

tão sendo aplicadas à segurança do bem estar sanpário da'comunidade.' .

A implantação de 48 novas unidades de saúde; o trei
namento de pessoal de ntvel superior, para os serviços
específicos; a multiplicação da rede de ambulatórios,
com ênfase na saúde mental, tuberculose, lepra e câncer
ginecológico; a' imunização pela multi-vacinação simultâ,
nea; o relevo concedido ao trato da maternidade e da
infância; a produção de medicamentos em Laboratório
próprio, já integrado à rede nacional de produção e dis
tribuição da Central de Medicamentos; a execução do
programa de saneamento rural, complementando a atua

ção da Planasa; o incremento dos núcleos de odontologia
sanitária e dos laboratártos de saúde pública; finalmente,
a construção, ampliação e recuperação física e técnica,
bem como o reequipamento, de 1 () unidades hospitalares,

.

e complementares a cargo do Estado, - em síntese, além
de outras concretizações correIa ias, atestam" no quadro
das atividades da Saúde Pú_blica em Santa Catarfria, as

atenções do Governo catarinense ao problema da segu-
rança sanitária das populações.

.

--

/
Mais ainda se fará, dentro de recursos externos que

obedecem a projeto já aprovado, em regime de pi"io__rida-

de, pelo Ministério do Planejamento. _

Como se percebe, o discurso do Secretário Prisco Pa
raíso incidiu num dos mais graves problemas ligados à
valorização do homem e consequentemente ao bem estar
social. Objetivo e franco, .como quem conhece perfeita
mente o interesse do Presidente da República pelo ampa
ro devido ao homem integral, o orador desvenda aos
olhos do Ihefe do Governo o panorama, não somente do
que já existe de positivamente destinado a tranquilizar, a
tantos respeitos, a expectativa geral dos catarinenses,
mas também a área ainda por cobrir nas exigências da
quele "direito de todos e não privilégio de alguns '; o. que
aludia.

Referiu-se ao quadro sombrio das doenças transmisst
veis, da desnutrição, do saneamento deficiente, das con
dições insalúbres de habitação e de trabalho, da ignorân
cia, do baixo poder aquisitivo de parcela da população,
.- que, concluiu, "conduzem à morbidade exagerada, ele
vada mortalidade infantil. curso acidentado da gestação,
parto e puerpério, limitação da expectativa de vida ao
nascer, baixa capacidade de aprendizado dos escolares e

rendimento limitado das forças de trabalho.
"

São realidades que, todavia, um Sistema Nacionalde
Saúde aperfeiçoado progressivamente está destinado a

superar, "t ornando o homem não apenas artífice do de
senvolvimento, mas seu objetivo, destino e razão de ser':

Assim, a política de valorização humana, que é tônica
da ação do Presidente Médici, encontra a correspondente
repercussão em Santa Catarina, como o acentuou o Se
cretário Prisco Paraiso, LUjO discurso constituiu uma pe
ça realista, sem ser pessimista graças à confiança inque
brantdvei que toda a Nação depõe na integridade admi
nistrativa do seu Presidente, a qual é "fator poderoso na

implantação da consciência nacional de Grandeza ': con
cluiu o orador.

----------------------------.-----------------

Gustavo Neves

•

Eles foram os

inventores do
futuro

'.1};1

Ficção científica, pensa-se geralmente, ué coisa nova, gente maluca inventando
monstros em Marte pra outros malucos lerem ", Mas já no século II U'1l sírio
chamado Luciano escrevia: "Abahdonando a' perseguição, nós erigimos dois
escudos, um para o combate da infantaria sobre teias de aranha, outro para o
combate sobre' as nuvens. ",

"Foi então - prossegue Luciano - que nossos guias anunciaram a. chegada dos
centauros voadores, estes centauros que Phaéton esperou ver se aproximar em

tempo para a batalha. Eles não estavam verdadeiramente longe de nós, e que
estranho espetáculo! A parte superior do corpo tinha forma humana, tão grande

,

como o colosso de Rodes."

Luciano escreveu isto nu/na tentativa de ridicularizar personagens literários da
época, como Homero e Heródoto,' e divertir seus leitores ti quem ele próprio se

encarregava de avisar: "Não acrediteis em nada disto". Ele poderia ser o inventor
da ficção científica, mas não é considerado assim, porque caiu para o fantástico;
desprezado pelos ortodoxos da ciência-ficção. ' \_

NA1(UA
Já Joannes Kepler - astrônomo do século XVII - tinha alguma coisa a

acrescentar às fantasias de Luciano: fatos. Foi o primeiro cientista a explicar as
leis que regem os movimentos dos planetas, e, para divulgar essas 'informações,
decidiu escrever ficção. Em sua obra alegórica Somnium são antecipados
desconfortos da viagem espacial.

"O movimento inicial é dos mais incômodos e perigosos, pois o viajante é
elevado violenta e rapidamente, como que impelido pela detonação da pólvora.
Passando a primeira fase de vôo, novas dificuldades na estratosfera, onde o

cosmonauta tem que enfrentar o frio cortante, a ausência de ar respirável e a

ausência de peso, algo comparável a um empuxo inverso. '"

As naves de Kepler, no entanto, eram impulsionadas por demonios, e isto leva
.os mesmos ortodoxos da ciência-ficção a negá-lo como pioneiro do gênero.

Muitos outros autores contributram para o desenvolvimento da ficção
científica; embora suas obras tenham permanecido no plano de literatura
fantástica. Ê o caso do bispo Bodwin, que com O Homem Na Lua ou A Narrativa
dessa Viagem por Domingo Gonzalez atinge o satélite através de uma carruagem
puxada por cisnes selvagens.

Ariosto., em seu Orlando Furioso, envia um cavalo às planícies lunares:
Voltaire, em seu, Micromegas, descreve pela primeira vez a visita de um

extraterrestre ao nosso planeta. Fontenelle, escrevendo seus célebres Diálogos
. sobre a Pluralidade dos Mundos, afirma que a Lua é habitada.

.

E o Barão de Munchausen, querendo recuperar maços de notas que havia
atirado fora violentamente e que foram parar na Lua, vai apanhá-los de volta,
plantando uma cenoura espanhola, conhecida por seu crescimento extremamente

rápido e cujo caule se envolve num dos comas do satélite.
Para Cyrano de Bergerac, chegar à Lua é apenas uma questão de método. O

herói de Viagem à Lua e ao Sol, deduzindo que o Sol provoca a subida 40 orvalho
matutino, eleva-se, atando ao corpo cápsulas cheias de orvalho. Ou ainda: untando
o corpo de tutano de boi. "Eu sabia que nessa ocasião a Lua estava no minguante
e que durante esse-quarto ela costumava sugar a medula dos animais."

NOS PLANETAS

Só com As Viagens de Gulliver, de Swift, é que se considera ter a literatura de
sensação saido da Pré-História e entrado no verdadeiro mundo da ficção
cienitfico.

.

�oram os esforços consideráveis que Swift fez para afastar o mínimo possível
do verossimil - diz o crítico inglês Kingsley Amis - que aproximaram sua obra da
modema ciência-ficção.
Swift é minucioso na descrição, atento ao detalhe, suspendendo provisorianiente o

estado de incredulidade crônica no. qual se encontra o leitor."

"Outro poncã em cí:J'iíiilm em Gulliver com a ciência-ficção: o fato de que
'.

apresenta toda uma série de sátiras, cujos detalhes imaginários são compativeis
com a hipótese fundamental dela decorente. Reservar um lugar para ir.venção e à
crítica social, eis o ponto de partida de um grande número de textos

contemporâneos.
"

Em 1865, com o aparecimento de Da Terra à Lua, seguido pelo Em Volta da
Lua, entra em cena Júlio Veme, considerado o pai da ciência-ficção.

Para lançar o seu projétil ao espaço, Veme emprega um canhão, o Columbiad,
submerso no solo da Flórido a 100 metros de projitndidade, por 27 graus de
latitude e cinco graus sete; longitude Oeste: "Uma detonação terrfvel, espantosa,
sobre- humana, da aual ninguém faz idéia."

O ca�!hõo de Júlio Veme é carregado de I lJO toneladas de algodão explosivo;
Pelo seu principia próprio, o canhão comunica ao projétil sua rapidez máxima,
desde a partida. Os astrônomos de então sabiam quepara um foguete tocar a Lua
era preciso um tiro muito certeiro. Por isso, Veme escolheu o canhão, porque o

seu disparo era o que havia de mais certeiro na época.
Os técnicos vêem apenas um erro no Columbiad, que por sinal é fundamental.

A cargo que ele levava de algodão-pólvora teria liquidado os passageiros, sem que o

veículo lunar conseguisse chegar a uma altura muito maior do que a das árvores
vizinhas. Mas, por outro lado, Veme predisse com exatidão que uma cápsula teria

qUE atingir, pora escapar da gravidade da Terra, uma velocidade de 40.000
quilômetros por hora.

Com H G. welis - cujas primeiras histórias apareceram entre 1895 e 1')07 - a

ciéncia-ficçdo se tornaria uma escola independente, abandonando para sempre o

titulo geral de.romance 011 texto de aventuro, como até então era classificado.
Embora ele fosse acusado por muitos de não ser um escritor tão interessado

pelos progressos cientificas quanto Veme, seria a sua fantástica exatidão em

relação à sátira moderna que faria dele um autor famoso.
Em sua A Story of the Days to Come, ele já falava em alto-falantes lançando às

ruas montes de publicidade, fonógrafas substitutos de livros, desajustados tratados
por hipnose e trustes reinando sobre o mundo. Há mais de meio século ele deu um
retrato fiel desta década. (AIB)

Nivelamento por baixo
\ .

A Medicina Legal vai buscar subsídios, na mãos uma publicação de Basiléia, toda ela dedi
Física, na Química, na Anatomia Patológica, na cada às relações entre o Direito e a Medicina no
Radiologia, na Obstetrícia, na Traumatologia,

.

mundo contemporâneo, E entre os assuntos
, na Toxicologia, na Psiquiatria, I em outras espe, mais palpitantes da atualidade, que estão a justi
cialidades mais. Todos esses conhecimentos, en- ficar estreito relacionamento entre o Direito e lt

tretanto"não são utilizadns para diagnosticar e Medipina, citam os articulistas, todos eles pro
curar, mas tão.somente para atender as indaga- fessores de renome intemaciOJlal: a inten-upyao
çóe'!_ da Justiça. da gravidez, a esterilidade conjugal, a castração

E evidente, e assim tem sido' até agora, que de Seres anti�ociais, a troca de sexo, a contra

quem formula quesitos ou indagações para aten- repção, "!is cirurgias estéticas, os transplantes
der questões ptnais, cíveis, administrativas, 30- cardíacos, a inseminação a.rtificial, a inovulação,
dais ou trabalhistas. deve estar preparado para as crianças de laboratório.
aquilata:r a veracidade e a correção das respoo- Há muitos anos o mestre Hélio Gomes já per-
tas. guntava: "Por que deve o jurista estudar Medici--

Daíporque, até o ano passado, a Medicina na Legal? " E ele -mesmo respondia: "Porque a

Legal foi disciplina obrigatólia nG currículo da ,M�dicina Legal, lidando com a Biologia, a Psico
Faculdade de Dúeito de Florianópolis, e isso logia, a Endocrinologia, a Psiquiatria, a Biotipo
desde sos fundação, acredito. E ainda o é em logia, etc., fornece valiosa messe de conheci
outras congêneres do País ,até mesmo em Itajaí mentos científicos necessários e úteis à prepara-
e Blumenau, em nosso próprio Estado.

-

ção superior do jurista, à sua cultura básica."
Acontece que, per resolução rIo Conselho E mais ainda: "Porque, conhecendo Medici-

Federal de Educação, segundo estou.informado, na Legal o bacharel se toma apto ao pleno exer

a referida discipHna tomou-se optativa ou, di- cicio profissional, sabendo o que pedii �os peri
zendo mellior, tomaram-na. Faculta-se ao aluno tos, e como interpretar o que llie for apresenta
de Direito o 'estudo da Medicina Legai. O que do. Saber pedir é indispensável, para que o ad
vale dizer, infelizmente, que o restJltado será vogado não peça ao perito o que II ciência médi
igual ao que se observa quando o 'compareci- co-legal não é capaz de responder. Mas não bas:
mento � repartição e facultativa.,

.

ta ao jurista saber o que pedir e como fazê-lo. E
No momento em que me sento para eSCl'ever· mister estar apare,lliado para interpretar o que

algumas palavras sobre o assunto, chega-me às rece_be."

Ê tão importante o conhecimento da Medici
na Legal para I) jurista que o próprio Código de
Processo Penal, em seu artigo 182, afuma que
"o juiz não ficará adstrito ao laudo, podendo
aceitá-lo ou rejeitá-lo. no todo ou em parte." Ê
evidente que só pode uma autoridade rejeitar
um laudo pericial quando tem pleno conheci
mento da matéria�

É d� nossa tradição culturru - estão aí os
anais para a devida comprovação - que em Sim
pósios, Congressos, .CoMquios, Encontros, na
cionais e estrangeiros,juristas, médicos, psicólo
gos, sociólogos, religiosos, educadores, assisten
tes sociais e policiais se reúnem para o estudo
comum assuntos jurídico-médico-sociais, pois
cada vez mais os problemas que afligem a huma
nidade são de solução complexa.

Em abril do corrente ano, para não voltar a
um passado muito distante, teve lugar, na Gua
nabara, o Simpósito Latino-Americano de Gine
cologia e Obstetrícia. O programa científico foi
extenso e da mais viva atualidade. Após cinco
dias de debates ininterruptos, o SimpÓSIO foi
encerrado com uma abordagem sobre os proble
mas médico-legais de tudo quanto foi tratado.
Para isso, evidentemente, foram convidados
professores de Direito e de Medicina Legal, E
entre eles estava o mestre Benjamim de Moraes�'

.

Está programado para outubro do ano em

curso o I Congresso Brasileiro de Criminologia,

·1

com a participação de professores estrangeiros e

brasileiros, na grande maioria juristas e médicos,
e cuja abertura será feita pelo Sr. Ministro da
Justiça.

E mais ainda: antes de tenninar o ano, terá
lugar, em São Paulo, o Fomm Brasileiro de To
xicologia. Dele participarão juristas e médicos
de Israel, Estados Unidos, França, Holanda, Ar -

gentina, Espanha, Otile, Suiça, It ália, México,
Venezuela e Paraguai. Altm da nossa equipe,
evidentemente.

Enquanto lá fora tais encontros se processam
repetidamente, e mais se aproxima o Direito da
Medicina, aqui em Florianópolis a Medicina Le
gal é transfomlada em disciplina secundária, de
carnter optativo, no currículo da· Faculdade de
Direito. O assunto', no meu entender, está a me

.

recer uma reformulação por parte dos dirigentes
da Universidade Federal. .

Alegam que grande parte dos alunos que fre
quentam a Faculdade de Direito busca um títu
lo e, 'quando muito, uma complementação cul
tural .. Não sei se â alegação é verdadeira ou to
talmente verdadeira..Não importa que muitos,
ao termmar o cUrso, continuem em empregos
públicos ou atividades comerciais. A cultura é

. que não deve ser nivela,da por ba�o:
,

Holdemar Menez.es I. I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trabalhadores sugereRl aMédici a
reforRlu_ac:ão da estrutura agrária,

Portela e Freire, da
Arena, elogiam e

\ discurso de Ulisses
\

o líder do Governo na Câmara, Deputado Geraldo Freire,
disse ontem que o pronunciamento de Ulisses Guimarães, na

convenção nacional do MDB, "foi violento e injusto ao Gover
no", ressaltando, porém, a beleza do estilo e a forma literária. '

É também a opinião do presidente da Arena, Senador Petrô
nio Portela.

Segundo Geraldo Freire, o clima agitado da convenção do
MDB não constituiu surpresa, "pois é coisa normal em partido de

oposição". O líder do Governo não quis comentar os problemas
"Surgidos na Transmissão pela TV dOIdiscurso de Ulisses Guima
rães, sob a alegação de que "o assunto é do MDB e das emissoras
de televisão".

Indagado se pelo código eleitoral-os candidatos à sucessão

presidencial têm ou não direito de fazer campanha pelo rádio e

televisão nos 60 dias anteriores ao pleito de 15 de janeiro, disse
Geraldo Freire:

- Recentemente dei minha opinião a respeito e fui muito
atacado. Torno a repetir que, politicamente, não vejo
necessidade de candidatos a uma eleição indireta, fazerem

campanha eleitoral. Os eleitores são selecionados, em número
restnto, determinado pela constituição, e votarão segundo os

príncípios da fidelidade partidána.
Como presidente da Arena mineira Geraldo Fr eire revelou

que a bancada' do seu partido na Assembléia Legislativa já
indicou os onze delegados ao Colégio Eleitoral que elegerá o

General Geisel a 15 de janeiro. Pelos cnténos fixados, foram
escolhidos quatro deputados estaduais entre os mais antigos,
quatro entre os mais votados, um da. Mesa Diretora, um do
Diretóno Regional e outro da Comissão Executiva Regional (e
também dos antigos),

"Por coindidêncía ", o critério permitiu, também, a divisão

proporcional entre os antigos partidos, com a indicação de

quatro dçputados que pertenceram ao PSD, quatro da UDN, dois
do PR e um do ex-PTB. Do PSD integrarão o colégio eleitoral:
Lourival Brasil, João Navarro, Denio Moreira e Leão Borges, da
UDN, Bonifácio Andrade, Waldir Melgaço, Morvan Acaiaba e

Carlos EIoi, do PR, João Belo e Mario Ladeira; do PTB, Euclides
Cintra.

Corpo de
Josué
chega
sexta

Paris (AP) - o corpo do

SOCIólogo Josué de Castro será
transladado, por via aérea, na

sexta-feira, para o Rio de Ja

neíro, onde deverá chegar às
17h40m.n. Em seguida, será
levado para Recife.

'

Numerosas mensagens de
pêsames foram, enviadas por

� cientistas, sociólogos, políticos
e escritores, à família do autor
de "Geografia da Fome".

O jornal Le Monde, sob o

título "A ajuda aos países em

desenvolvimento. Josué de"

Castro, um homem que duran-
te muito tempo gritou. no de

serto", dedica uma-ampla ma

téria ao médico e diplomata
brasileiro que dirigiu várias or
ganizações mundiais e desem

penhou muitos cargos de Im

portância internacional.
Com relação à sua luta pela

melhoria das condições sanitá
rias e ahmentares dos povos
em desenvolvimento, Le Mon
de afirma: "Josué sabia-e dizia
alto que nada poderá ser feito '

antes das mudanças de estrutu
ras econômicas e polítícas dos
países. Político incansável,
este brasileiro, que não negava
seu sangue, negro, 'denunciou
sempre as consequências da

exploração colonial e neo

colonial".

Aspirina
inietávelJ
descoberta
brasileira
Uma aspuma injetável -

,úmca em seu gênero no mun

do - desenvolvida por um la
boratório brasileiro, será
apresentada no 130. Congresso
Internacional de Reumatolo
gia, que começará domingo em

Kioto, no Japão. A apresenta
ção será feita peJo médico Ge
raldo Castelar Pinheiro, que
afumou ontem no Rio, ter
sido a nova aspirina desenvol
VIda há trf!s anos, estando des
de então em estudos e tendo
sido aplicada 1.508 vezes, sem

qualquer reação colateral.
Até o momento, dos

tipos de aspinna existentes, too"
dos têm merecido reparos tios
médicos por seus efeitos cola
terais, o mais grave dos quais é
uma hiperacidez do estômago,
levando às vezes a sangramen
to intenso, Apesar desses efei
tos, que motivam a atitude
comum dos doentes de pro te

gerem-se tomando leite ou

bicarbonatos associados à aspi
nna, ele é ainda o melhor re
médio para evitar estes danos
ao estômago, sena uma aspiri
na injetável, mas os pesquisa
dores não conseguiam chegar a
uma solução injetável, que não
se depositasse,

A solução veto, quando os

pesquisadores resolveram solu
bílizar o acido acetil salicílico
(a aspinna) em "lisina", um

...�minoácldo capaz de impedir a

""'Aridez da mucosa do estôma
go, evitando assim, o efeito co

lateral do medicamento. Por
outro lado, a solução manteve
se estável e amostras do produ
to, feitas em 197 O, ainda não
deram sinais de precipitação.

o presidente Garrastazu Médici, em

viagem ao Rio Grande do Sul, foi aplau
dido ontem por cerca de 10 mil trabalha
dores, vindos de quase todos os 232 muni

cípios gaúchos, quando de sua chegada ao

Parque de Exposições de Esteio para a sole
cidade de encerramento do 60. congresso
estadual de trabalhadores rurais. O congres
so foi organizado pela Federação dos Tra
balhadores na Agricultura e pela Frente
Agrária Gaúcha, entidades que surgiram no

Rio Grande do Sul, sob o patrocínio do
clero e em particular do arcebispo Dom
Vicente Scherer, que na solenidade de
ontem ocupou a primeira fila 'de autori
dades ao lado do Presidente e do Ministro
Júlio Barata.

Na carta de reivindicações do congresso
de trabalhadores rurais, deplo'ra-se "mais
uma vez que o retardamento da autêntica
reforma agrária tenha determinado o êxodo
rual em grande escala, fazendo de bons
agricultores pobres marginais dos centros
urbanos e conduzindo forças jovens do
meio rural para outros Estados e, mesmo,
para o estrangeiro". Concluiu o documento
que é preciso reformular a estrutura agrá
ria, tornando a propriedade acessível a to
dos quanto sintam vocação, para a vida
rural e p ara o trabalho da terra. O Con

gresso solidarizou-se com o lançamento do
fundo de educação rural e com a campanha
de esclarecimento dos seus objetivos,
formulando uma série de recomendações
aos responsáveis pelo plan? integrado de

educação rural.

INCONVENIÊNCIAS
A carta de reivindicações aponta aspec

tos positivos do Prorural, mas lhe aponta
algumas inconveniências, propondo pelo
menos três alterações: na elevação do
período de carência para o candidato à
aposentadoria, considerando que esta eleva
ção prejudica o trabalhador rural e, não so

mente o safrista; a fixação do início do pa
gamento do benefício com o ingresso do
requerimento ou do laudo médico; pois
isto causaria um prejuízo sensível para os

trabalhadores rurais que não tiveram enca

minhados os seus requerimentos até 31 de
dezembro do corrente ano, e a extinção do
auxílio funeral por morte do dependente.

Outra reivindicação é a de que seja dada
nova redação ao artigo 161 do regulamento I

do Prorural, "permitindo aos trabalhadores
rurais que tenham exercido a atividade .até
aos 65 anos de idade, aposentarem-se mes

mo que tenham deixado a zona rural, após
terem ultrapassado tal limite. O presidente
Médici durante o tempo que permaneceu
no Parque de Exposições, ouviu três discur
sos e ganhou presentes. A solenidade de en

cerramento do congresso de trabalhadores
rurais contou ainda com a participação do
coral Esperança da cidade de Estrela, onde
nasceram todos os membros. da fàmflia
Geisel, com exceção do futuro presidente
que é de Bento Gonçalves. Às 10h30min
Médici seguiu para uma visita a Passo Real,
uma hidrelétrica situada na divisa de vários
municípios do planalto riograndese.

A Usina Hidrelétrica de Passo Fundo, queMédici inaugura hoje.

Médici inaugura hidrelétrica
I /

No programa a ser cum-

prido no Rio Grande do Sul, o
Presidente Médici inaugura ho
je, às 11 horas, a Usina Hidre
létrica de Passo Fundo, descer
rando a placa comemorativa
imediatamente após o discurso
do presidente da EletrosuJ, en
genheiro Mário Lannes Cunha.
A Usina, construída e operada
pela Eletrosul, está localizada
ao norte do Rio Grande do
Sul, a 320km de Porto Alegre,
e é constituída de duas unida
des geradoras de 110.000 Kw
cada uma. Situada na bacia do
Rio Uruguai, compreende o

desvio do Rio Passo Fundo pa
ra o afluente Erechim, aprovei
tando uma diferença de nível
de 260 metros.

Na seção onde se localiza a

barragem, a Usina Hidrelétrica

de Passo Fundo tem uma va

são média de 49 m3 /2. A capa
cidade total de armazena

mento do reservatóno é de
1.560 milhões de metros cúbi
cos e uma área de 150 quilô
metros quadrados. O conjunto
de aproveitamento é composto
por uma barragem mista de
terra e concreto, com 650 me

tros de comprimento e 40 me

tros de altura máxima, equipa
da em sua seção vertente com

seis comportas de 5,5 x 12m,
para uma vasão máxima de
1.900m3/2; canal de adução,
tomada d 'água e túnel adutor,
com 5.700m de comprimento
e 6m de diâmetro; chaminé de

equilfbrio, casa de válvulas
-borboletas e dOIS condutos
forçados, com 3,4m de diâ
metro e 360m «ie compnmen-

to; casa de força nas margens
do Rio Erechím e subestação
elevadora.

O sistema de transmissão
da Us ina incluiu 720 km de li
nhas de transmissão em 230
kw e duas subestações abaixa
doras, que ligam a' Usina com

os grandes centros consumido
res do Estado. O investimento

'

total da Usina e sistema ascen

de a US$ 86 milhões, entre
custos e encargos financeiros,
dos quais US$ 21 milhões de
empréstimo contratado com o

Banco Interamerícano do De
senvolvimento, para aplicação
em equipamentos. A Eletro
brás, da qual a EletrosuJ é sub
sidiárias, fornece recursos em

moeda no valor de Cr$ 312
milhões para custeio de obras
ciVIS.

( NOTICIARIO FORNECIDO PELA AJB ).

SOME DIMINUA MULTIPLIQUE

QUE REALMENTE SUPER LOJAS KOERICH VENDEM MAIS BARATO.

SUPER
LOJAS

FogõesDako, Brasil, Alfa
desde 14,00 mensais.

Rádios portáteis e de cabeceira, Frahm, Philips e Sanyo
desde 9,00 mensais

I

Copas fórmicas diversos modelos, cores e

fabricantes desde 29,00 mensais
Biciletas Monark para crianças, senhoras e adultos

desde 20,00 mensais

Dormitorios para casal em diversos lâminas, 3, 4 e 5

portas desde 53,00 mensais
Conjuntos estofados em courvin, tecido, veludo, estilo
colonial ou clássico desde 24,00 mensais

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Itaia: já tem gás estocado
para consumo de cinco ·dit;tB

. Joinvillo (Sucursal) - O diretor regional das incidências tributárias, enquanto as
da Companhia Brasileira de Entrepostos e mercadorias estiverem em poder do entre
Comércio no Paraná, Sr. Antônio J osé AI- posto. Pode a Cobec exportar e importar
meida, expôs aos empresários de Joinvílle o em seu próprio nome, além da armaz.ena�interesse da Cobec pela implantação de gem em geral e no futuro, talvez, ainda
uma regional em Joinville. Discorreu sobre opere com despachos e seguros, explicou.
regimes de_co�ércio exterior, l!0tada�ente Revelou que II primeira mercadoria recea exportaça,? dlfe� e aquela �elt� por mte:-- bida para entre

I

ostagern em Paranaguá foimédio da� t radmg.comp�mes ,d�do eu-
remetida pela �ramarte _ de Rio Negrifase ao SIstema de.mce�tn:os fi�caI: e ao
nho. Falou' ainda sobre os escritórios daesforço g:ral co� �IStas a dínamízação das
Cobec e seus representan tes, inclusive escriexportações brasileiras. tório e amostragem de produtos exporta-

- No sistema, se incluem os entrepostos veis -em Nova Iorque. Destacou que os pri
aduaneiros com reais vantagens para os ex- rneiros armazéns no exterior foram instala
portadores e importadores com suspens�o dos no Panamá e na� Ilhas Canárias.

Itajaí(Sucursal) _: Dez tanques com capaci
dade para 60 toneladas de gás cada foram abaste
cidos ontem com 553 mil quilos do produto, que
darão para atender as necessidades de consumo

em Santa Catarina durante apenas cinco dias.

Mas, para o próximo dia 30 está programada a

chegada de um outro petroleiro, transportando
mais 800 toneladas de gás, Todavia, de acordo
com as informações prestadas pela Heliogás e

Liquigás, a escassez do produto poderá voltar a

preocupar a população de Santa Catarina, caso o

petroleiro atrase ou suspenda sua viagem marcada
para a próxima semana.

O petroleiro "Sudoeste" deixou Santos carre

gando 2100 toneladas de gás. Segunda-feira, con
forme estava programado, o Inavio atracou rio
'porto de Paranaguá, onde foram descarregados
500 mil quilos do produto para abastecer a cida-
de de Curitiba, que também estava com o produ-

-, to em falta. Ontem às 9h40min, o "Sudoeste"

chegava ao porto de Itajaí,. onde, em menos de
cinco horas, foram descarregadas 553 toneladas
de gás, sendo 353 para a 'Helíogás e 200 para a

Liquigás. Às 15h30min o petroleiro deixou Itajaí
com destino a Porto Alegre, que deverá ser abas'
tecida com 100 toneladas, em faoe de proble
mas que está ocorrendo no sistema de funciona
mento da Refinaria Alberto Pasqualine.
HELlOGÁS DISTRIBUI

Embora dispondo de 16 tanques com capaci-

dade para 60 toneladas, a.Heliogás só conseguiu
abastecer um -pouco mais de cinco. Ontem à
noite, a proporção em que os tanques cheios iam
sendo inspecionados por fiscais da Petrobrás, a

Heliogási abastecia os butijões que eram poste
riormente, colocados nos veículos que formavam
filas em frente ao posto central. Os primeiros
veículos que partiram nas últimas horas de ontem
de Itajaí com carregamento de gás da Heliogás
destinavam-se a Biguaçu e Blumenau.

UQUIGÃS INICIA PELO OESTE
Dos 12 tanques que a Liquigás tem instalados

em Itajaí, apenas quatro foram cheios. O primei
ro carregamento, com três jamantas, foi feito

para Joaçaba, onde a Sadia é o maior consumidor
do produto. Para os outros depósitos, o abasteci
mento iniciará hoje a partir das 10 horas. Mas a

distribuição a domicílio só será restabelecida a

parti-r/de amanhã, de acordo com as informações
prestadas pela Liquigás e Heliogás.

Sudesul tem convênios para
Carboquímica • ,qgua .no Sul

Dois importantes convênios serão firma- sando a renovação do acordo para melhoriados entre. a Sudesul, o Governo do Estado e expansão dos serviços de saúde da regiãode Santa Catarina e a Universidade Federal Sul, firmado em 1968 com validade até·
do Rio Grande do Sul, visando o desenvol- 1973, entre o Ministério da Saúde, Secreta
vimento do litoral Sul deste Estado. Os do- ria de/ Saúde do Paraná, Santa Catarina e
cumentos serão assina?os no próximo dia Rio Gr ande do Sul. Sudesul e Organização
6, em Laguna, com a presença de autorida-
des federais, estaduais e municipais. Mundial da Saúde e Organização Paname-
Na ocasição, será também apresentado ricana de Saúde. O acordo em cumpri

ásautorídades o Projeto litoral Sul de San- mento objetiva aperfeiçoar os serviços téc
ta CaUftiPa, elaborado pela -Sudesul, em nicos existentes, dando especial importân
consonância com o Plano Catarinense de cia à assistência médico-sanitária em geral,
Desenvolvimento. à maternidade e à infância, em especial,

Os convênios a serem assinados. dizem. juntamente com os serviços de controle das
respeito, o primeiro, à implantação de um doenças transmissíveis e saneamento, trei
complexo carboquímico em Santa Catari- nar pessoal profissional, num aproveita
na, com uma contribuição da Sudesul, para mento mais racional possível dos recursos

primeira etapa, de mais de dois milhões de humanos da. região t)u!,pem COmO aOJl.Jlxicruzeiros. O segundo, entre Sudesul e Uni-, lio necessário ao apér;t:e1Ç@amento da� ope
versidade Federal do Rio Grande do Sul, rações dos serviços 'visando também as

para a realização de um estudo hidrológico, areas .atualmente não cobertas e desenvol
visando definir' o melhor manancial para sú- ver um eficiente serviço de estatística, co
prir de água a região de Laguna, Imaruí e ordenar todas as ações e. as atividades de
Imbituba, em razão da instalação do com- saneamento básico. Durante os trabalhos,
plexo industrial em Imbituba. foram, igualmente, eumeradas todas as ati-

SEMINÁRIO . vidades até aqui desenvolvidas, com base
A Sudesul conclui seminário interno vi- no acordo, por parte dos órgãos signatários.

Mefa da Cobec é instalar
uma reg/onal- em Joinville

Procarta conclui seu
levantamento no Norte
Joinville (Sucursal) - o Procarta termina amanhã na

região Norte de Santa Catarina o levantamento da situação
educacional dos municípios, que permitirá ao Ministério da
Educação e Cultura conhecer a realidade do ensino
catarinense, para posterior aplicação de recursos já previstos
pelo plano de implantação da reforma preconizada pela lei
5692.

O levantamento, segundo a professora Zelândia Ramos
dos Anjos, Chefe do Grupo Regional do Programa Nacional
de Carta Escolar, consiste no cadastramento do número de
alunos, professores, serventes e demais funcionários de
estabelecimentos de ensino, espaço físico ocupado, número
de carteiras e bibliotecas.

. Revelou a professora que o Procarta foi criado
recentemente pelo MEC. com o objetivo de conhecer a

realidade do ensino brasileiro. Mais de 26 mil informações
diferentes sobre a problemática da educação no Norte de
Santa Catarina - 11 municípios - estão, sendeecõletadas
para, em seguida, serem enviadas à Admínfstração Regional'
do Procarta e, posteriormente, ao Ministério da Educação e

Cultura.

,

Carlos Gomes: obras
do auditório atrasam

.

Blumenau (Sucursal) - o Presidente da Sociedade
Dramático Musical Carlos Gomes, Dieter Hering, informou
a O Estado que o pequeno auditório, em construção pela
entidade não poderá ser concluído até o próximo dia 15 de
outubro como estava previsto, devido uma carência no

mercado de madeiras. O pequeno auditório do Carlos
Gomes disporá de 230 lugares e será reservado a realização
«íe concertos, reuniões e palestras ou até mesmo cursos.

.Possuidor de urna acústica igual ou melhor qU'3 a do grande
auditório, a nova obra visa suprir a uma faixa de
acontecimentos para os quais este último se mostra muit�amplo. '. .

Por outro lado, o Sr. Dieter Hering revelou que, ainda no

decorrer deste ano, deverão ter início os trabalhos de
construcão de um condomínio. no terreno dos fundos do
Teatro com a Rua Sete de Setembro, cuja renda reverterá
para cobrir as despesas de manténimento daquela entidade
de utilidade pública.

.

O início dós trabalhos depende tão somente de alguns
entendimentos com o Conselho Nacional de Serviço Social,
de quem o terreno é .propriedade, sobre lima permuta de
áreas.

Cadastre sua indústria na fllSe

Quem. não é ,visto
não é lembradoM
Para cadastrar as indústrias do Estado, a

FIESC já enviou cartas a todas as indústrias
dos municípios cujas prefeituras enviaram
seus nomes e enderecos. No entanto existem
muitas indústrias novas qUE ainda não
receberam formulário cadastral
O objetivo da Federação é cadastrar to?a •

.e qualquer indústria por pequena que seja.
Estamos interessados em promover nosso

parque fabril e para isto tiraremos vinte
.

mil exemplares do cadastramento I�Gust[J31
de 1973 que será remetido para todo o

País e exterior J
Se você ainda não recebeu uma carta da

FIESC, escreva-nos. Imediatamente lhe
remeteremos um formulário.
Cadástre sua indústria na FIESC:
Quem é visto, é lembrado.

FEDERAÇAO DAS INDÜSTRIAS DO ESTADO DE SANTA CATARINA

Rua: Felipe Schrnidt, 67

Jornalistas conferem
título a Paulo Aguiar

..,

O Secretário Paulo Müller Aguiar con
firmou ontem sua presença emJoínvílle,
no. próximo sábado, quando participará
do III Encontro da Imprensa Catarinense
e será homenageado pelos órgãos promo
tores do conclave: Casa do Jornalista eO'"
Sindicatos dos Jornalistas Profissionais de
Santa Catarina e dos Empregados em Em

presa de Radiodifusão e Televisão de San
ta Catarina. Na oportunidade, o Secretá
rio dos Serviços Públicos será agraciado
com o diploma de "Amigo da Imprensa",
que será conferido pela Casa do Jornalista
tendo em vista os relevantes serviços que.
vem prestando aos profissionais da Im
prensa em Santa Catarina, facilitando o

trabalho dos profissionais de jornal, rádio
.

e televisão. A homenagem foi concedida
pela diretoria da Casa do Jornalista que
também se estende a outras autoridades
estaduais e consta da programação oficial
dos festejos alusivos a passagem do 1420.
aniversário de fundação da imprensa cata
rinense.

O programa elaborado pelas entidades
promotoras do certame será iniciado às 9
horas de sábado quando os participantes
serão recepcionados e receberão suas cre

denciais no Departamento de Cultura,
Esporte e Turismo' da Municipalidade. A
seguir os jornalistas estarão visitando o

Museu Nacional de Imigração e Coloni
zação, o Camping .Clube, a Casa da Cultu
ra, o Pavilhão da Promovile e a Estação
Rodoviária. Às t 1h30m os participantes
visitarão a Sociedade Esportiva eRecrea
tiva Tigre, ocasião em que serão homena
geados com um coquetel e almoço de

confraternização.

Paulo Aguiar, "Amigo da Imprensa"

programada para as 16 horas, com a pre
sença do Governador Colombo Salles.
Após a execução do Hino Nacional,
usarão a· palavra o representante da Casa
do Jornalista e o Prefeito Pedro Ivo

Campos, seguindo-se a apresentação da
Associação Coral de Florianópolis. A ses

são plenária do certame está marcada para
as 17 horas, quando as comissões apresen
tarão pareceres para debates e conclusões
finais.

-À noite, a partir das 19 horas, o profes
. sor Fernando Marcondes de Mattos, dire
.

.
tor comercial da Eletrosul proferirá pales-

No período da tarde, às 14 horas, tra na Casa da Cultura, focalizando oI
acontecerá a sessão preparatória do con- tema "Desenvolvimento Econômico' de
clave com a eleição da mesa diretora e Santa Catarina e Perspectivas para o Pró
constituição das comissões, seguindo-se €I ximo Decênio". Depois da conferência, os
encaminhamento de teses e proposições. jornalistas e convidados_participarão do
Esta sessão está marcada para o auditório banquete oficial na Liga das Sociedades,
do Sesi, onde também estarão reunidas as oportunidade em que a Associação Coral
comissões a 'partir das 15 horas.

I
esta�á se apresentando mais uma vez com

A sessão solene de instalação do III seu novo repertório, incluindo temas fol
ncontro de Jornalistas Catarinenses está clóricos e da música popular brasileira.

Em&ratur garante inclusão'
de SC no Programa Rotur

.
. .

- , .
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r Ao retornar de São Paulo onde partici

pou do lançarnentq dos ProgramaiRotur e
Centretur, o diretor Geral do Departa
mento Autônomo de Turismo, Sr. Rubens
Nazareno Neves, anunciou que a primeira
etapa será iniciada imediatamente na área
Centro -Sul do País, abrangendo inclusive
o território catarinense. O primeiro progra
ma inclui a realização de pesquisas e cursos

cobrindo uma área de 21 mil quilômetros
de 177 cidades do Rio Grande do Sul, San
ta Catarina, Paraná, São Paulo, Rio de Ja
neiro, Minas Gerais e Mato Grosso, esten.
dendo-se até a capital paraguaia, Assunção.

Revelou o Sr. Rubens Nazareno Neves
que para a execução deste trabalho a Em
b r a tur empregará veículos dotados de
"traillers" e técnicos especializados nesse

tipo de missão pesquisadora e pedagógica.
CENTRETUR
Outro lançamento feito-pela Embratur

na capital paulista foi a instalação do Cen
tro Nacional de Treinamento para o Turis
mo - Centretur, que integra 9 Plano Nacio
nal de Turismo em fase de implantação no

País. Segundo o diretor do Deatur, a pri
meira providência a ser adotada pelo Cen
tretur será a realização do I Encontro Peda
gógico de Turismo, promoção resultante de
recente convênio celebrado com Portugal.

,

Após o certame; serão levados à efeito di
versos cursos e seminários sobre as matérias
discutidas e aprovadas no encontro, visan
do a formação de cerca de 30mil trabalha
dores especializados em atividades ligadas
ao turismo até o ano de 1975. .

I
I

. O Centretur fúncionarã em São Paulo e
f irmará convênios com os organismos ofí
ciais de turismo dos Estados através dos
quais será feita a requisição de candidatos
para os cUJSos a serem desenvolvidos pelo
Programa. Os atos de lançamento dos Pro
gramas Rotur e Centretur foram prestigia
dos com a presença de titulares dos diver
sos órgãos de turismo do País, contando
ainda com a participação do diretor geral
de turismo do Paraguai, Sr. Brugada Gua
nes, e do Cônsul do Paraguai em São Paulo,
Sr. Aurélio Ortiz. .'

Restos de Dr. 81umenau só
vêm em 74 e custam 5 mil

6

Blumenau (Sucursal) - Durante a

última reunião do Secretariado Municipal o.
Chefe de Gabinete do Prefeito Félix Theiss,

-

professor Ignácio Richen, informou que a

Prefeitura de Br aunschwe ig , em
cor r e spond ência endminhada ao

Executivo local, está disposta a colaborar
na transladação dos restos mortais do Dr.
Herrnann Otto Blumenau para o Brasil. A

correspondência comunica qUe não haverá
nenhum empecilho nesse sentido. O custo
do transporte da urna até o Rio de Janeiro
esta orçado em 2.563 marcos, cerca de 5
mil cruzeiros.

Embora não haja nenhuma confirmação
de fontes oficiais, cogita-se transferir os

restos mortais do Dr. Blurnenau no dia 2 de
setembro do próximo ano, ocasião em que
a cidade comemora seus 124 anos de fun

dação. Por outro lado, fontes da Prefeitura
revelaram que está sendo estudada a cons

trução de um mausoléu especial para o

fundador do município numa nova praça
Dr. Blumenau que poderá se localizar nas

proximidades do Centro Cívico para substi-
.

tuir a acanhada praça existente na con

fluência das ruas XV de Novembro e Ncrcu
Ramos.

Palhoça quer obrigar'a ECT'

terminar obras da agência
o efetivo funcionamento da agência lo

ca! dos Correios e Telégrafos ou a devolu
ção imediata do prédio à Municipalidade
são as condições impostas à Empresa Brasi
leira de Correios e Telégrafos pelo projeto
de lei aprovado pela Câmara Municipal de
Palhoça, proposto pelo vereador Antônio
Nazareno Zac·chi. Segundo a proposição, a

Empresa Brasileira dos Correios e. Telégra
fos perderá .todos os direitos sobre o imó
vel, passando-o à Prefeitura, caso não à co

loque em funcionamento dentro de seis
meses. O projeto também revoga a Lei no.
28, de 9 de Junho de 1951, que autoriza à
Municipalidade dé doar um terreno com

área de 300 metros quadrados ao então De
partamento dos Correios .e Telégrafos para
construir a agência de Palhoça.

Dos depósitos do "Sudoeste ",553 toneladas de-gás para os reservatórios da{ distribuidoras.

Para o autor da indicação, a lei em vigor
não determina o prazo para a construção
da obra, que foi iniciada e encontra-se para
lisada, mas nota-se um alheamento e "irres

ponsabilidade por parte da I.empresa suces
sora do extinto DCT".Esc1arece que já se

passam 22 anos da lei que doou a área de
terras para a construção 'da agência e até

hoje nada foi concretizado.

Justificando' sua posição, o Sr . Antônio
Nazareno Zacchi declara que existem ou

tras empresas interessadas na referida área,
que pretendem instalar-se no município.
De outra parte, a própria Municipalidade,
segundo o vereador, também tem interesse
na área para a construção de um parque
infantil.
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Eletrosul inaugura a Hidrelétrica de.Passo Fundo.
Um paí� que.cresce com força precisa de energia.,

..

"

, Uma barragem com 650 metros
de comprimento e 40 metros de altura

bloqueia as águas do Rio Passo
Fundo e faz nascer um reservatório de
1 560 milhões de metros cúbicos.
Um túnel adutor com 5 700 metros
de comprimento e 6 metros de diâmetro
transporta as águas désse reservatório
até o Rio Erechim.Nas suas barrancas,
dois condutos forçados de 3,40 metros,
de diâmetro e 360 metros de comprimento
aproveitam um desnível de 260 metros.

Lá embaixo, duas turbinas de 110 000 kW
. cada uma recebem a pressão dessa
queda espetacular. Finalmente, 780
quilômetros de linha de 230 kV

, irrigando de energia a Região Sul neste
Brasil que cresce com força.

�

••
Centrais Elétricas do Sul do Brasil-S.A.

su�l�l�9���s�� ,

A E!etrobrás e o Banco Interamericano
'de Desenvolvimento forneceram os

.

recursos que fizeram possível essa Usina.
, O DNOS colaborou decisivamente com a

Eletrosu durante toda a sua: construção.
Milhares de trabalhadores dedicaram
anos de esforço. Por fim, 'um pouquinho
de bairrismo: 54% dos equipamentos
foram produzidos pela indústrta
brasileira (através de concorrências
internacionais) e, no tocante a execução
das obras civis, essa é uma obra J

inteiramente da engenharia nacional.

�.
.

/

/
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Cidade

Na Divisão de Informações Fiscais da
. Prefeitura, uma confusão diária se forma
junto ao balcão. São os contribuintes que

solicitam esclarecimentos sobre os impostos de 73.

Nomes trocados e

excesso na taxacao

o não recebimento dos talões padro
nizados para o pagamento do imposto pre

.

dial e territorial, por um lado, e a troca de

nome, localização das propriedades e au

mento legal superior a 12%, por outro, dstão
.provocando confusão e pedidos de infor

mação por parte de centenas de contri
buintes todos os dias na Divisão de Informa

ções Fiscais, da Secretaria de Finanças da
Prefeitura.

Cont'crme informações da DIF, neste

ano 35 mil proprietários de casas ou ter

renos deverão comparecer a qualquer um

dos bancos de Florianópolis, para ·pagar os

impostos correspondentes ao ano de 1973.
O último dia para o pagamento ficou inicial
mente determinado .para 30 de seterr.oro,
mas 'segundo foi constatado, a emissão in-

.1 completa dos talões deverá prorrogar por
mais alguns dias o prazo para pagamento
sem multa do imposto.

12% E SÓ UMA PARTE
As duas principais reclamações feitas na

Divisão de Informações Cadastrais é a respei
to da troca de nomes, endereços, e, em al

guns casos, aumento do valor do imposto a

uma taxa superior a 12%. Conforme infor

mações daquela Diretoria, o cadastramento

'e levantamento das residências e terrenos em

Florianópolis e Estreito foi realizado por
uma firma paulista. que anotou valor, carac
terísticas e dimensões, casa por casa. Porém,
muitos proprietários forneceram informa

ções incorretas, o que foi responsável tanto
a imprecisão dos nomes de algumas ruas, co

mo o mau entendimento das perguntas for
muladas por parte dos funcionários da em

presa contratada. E como consta nos talões,
codificados para o uso em computadores,
apenas números, taxas e cifras, mui tos con

tribuin tes não compreenderam o significado
do que foi impresso nos talões, o que deu
razão para numerosas queixas.

Outro fator responsável pelo compareci
mento dos contribuintes naquela repartição
foi que em alguns casos os impos tos foram

majorados em uma taxa superior a 12%. Po

rérn, conforme informaram funcionários do

DIF, 0 aumento do imposto não se dá ape
nas em consequência da previsão int1acioná
ria, mas sim, também, em consequência da

valorização do imóvel, e da instalação de ser

viços de lixo bem como dos demais serviços
urbanos, corno água e eletricidade nas ime

diações ou junto ao imóvel.
.

O cálculo da valorizaçâo imobiliária é fei-

to a partir do desenvolvimento urbano nas

proximidades do terreno ou da casa. Um
. prédio de dez andares construído ao lado de
uma modesta casa de tijolos pode repercutir
sobre o cálculo do imposto predial. O mes

mo acontece quando são instalados serviços
de água e esgoto, ou então de coleta de lixo,
o que por si só, incide sobre o imposto de
uma forma complementar a simples taxa de

desvalorização da moeda. Com relação a este

aspecto, estã previsto com a urbanização do
aterro um aumento no imposto territorial e

predial para os imóveis situados na rua Fran
cisco Tolentino, independente da taxa de in

flação prevista para o ano em q ue se conclui
rem aquelas obras, porque a partir de então
os imóveis terão automaticamente mais va

lor.
Neste ano, 37 mil proprietários deverão

pagar imposto territorial c predial em Floria
nópolis, porém conforme as próprias autori
dades da Secretaria de Finanças, este nú
mero deverá aumentar para 50·mil em 1974,
porque muitos imóveis ainda não -forarn ca

dastrados. Este dado está sendo levantado à
medida que os proprietários apresentam-se
ao órgão, temerosos de alguma multa, a fim
de solicitar os talões para o pagamento vo

luntário dos referidos impostos.

.

Segundo o Plano Diretor da Cidade �tn
tramitaçdo na Câmara Municipal, os 12

metros da Felipe Schmidt serão
alargados para 30. OMDB é contra.

Plano Diretor' prevê' Felipe
I .

Schmidt 18 metros mais larga
e bancada do MOS é contra

o proprietário de um lote generosamente favorecido por uma
fonte de água corrente no morro do Antão, parece ter,se inspirada no folclórico

Prefeito Odorico Paraguassu, da imaginária Sucupira. E embora
.

não assista novelas, proibiu O povo de ir a sua fonte.

de o poço justamente no meio,
o que, depois de esticados os
arames, além de impedir o

acesso à água 'limpa, junto a
.

sua. origem, vai reduzir em

mais de 50% o espaço dispo
nível para a lavagem de rou

pas.

o vereador Pedro Medeiros, líder do MDB na Câmara
Municipal, disse bntem que sua bancada é contra a

aprovação do Plano Diretor da Capital, principalmente no
que se refere ao alargamento da rua Felipe Schmidt, de 12
para 30 metros. Esclareceu o vereador, que o Plano nesse
sentido é totalmente inviável, uma vez que a rua principal
da cidade, já possui prédios de mais de 12 andares e que
seria impossível determinar que fossem demolidos.

- Se aprovarmos o Plano Diretor sem primeiro
corrigirmos esta falha, a Secretaria de Obras vai cumpri-lo
rigorosamente, e estaremos incentivando o ermo No meu
entender e da minha bancada, o Plano deve beneficiar a

cidade, mas não prejudicar os proprietários de imóveis. O
alargament� da rua Felipe Schmidt dos 12 metros atuais,·
para 30 metros, implicaria na demolição de todos os prédios
ali construídos, uma vez que cada proprietário perderia
nove metros de frente. Isso não é apenas inviável, mas se
constitui num absurdo, que só não enxerga quem não quer.

Es clareceu o Sr. Pedro Medeiros, que a Câmara deseja
aprovar o PD, desde que o mesmo seja coerente com aquilo
que já foi feito na cidade.

- A Câmara atualmente está sendo acusada de "demorar
muito" na aprovação do Plano Diretor, mas quase todas as

pessoas desconhecem que no mesmo existem previsões que
são impossíveis de serem implantadas. Todos os vereadores
desejam aprovar o PD, mas desde que o mesmo não
contenha absurdos. Se o Plano fosse aprovado n-essas

condições, sua implantaçâo ' iria virar numa "batalha na

justiça ", pois é lógico que os proprietários de edifícios da
Felipe Schrnid t não iriam aceitar essa decisão
pacificamente.

O vereador informou que vai convocar uma comissão de
engenheiros, para darem uma explicação sobre o assunto,
numa próxi Il1l reunião da Cà mar a Mu nicipal , "pois a

mesma não é constituída de técnicos no assunto e se
recente de esclarecimento técnico" .

SUBESTAÇÃO
Por outro lado, o vereador informou que sua bancada, é

totalmente contrária a construção de uma subestação de
Celesc no aterro da Baía Sul, tendo afirmado inclusive, que
é impossível que tal obra seja concretizada naquele local.

- Apesar de nada ter chegado à Câmara até agora nesse
sentido, a opinião geral da bancada do MDB é que tal
construção é totalmente \ inviável. Acreditamos que
não pode haver um planejamento desta ordem e é
inconcebível, que se ie coloque numa área conquistada ao
mar com tanto sacrifício, uma obra como a que se

pretende, uma vez que a mesma tem condições de ser

imp 1 ant ada em outro local. Justificamos. o nosso

pensamento, pois as condições técnicas existentes
atualmente, dão condicões para que isso seja feito.

Finalizando, o vereador Pedro Medeiros esclareceu que a
Câmara aguarda o pronunciamento que o vereador
Waldemar da Silva Filho - Arena - prometeu fazer como
rep�esentant.e d� mesma, junto à Comissão que estuda o

projeto de urbanização do aterro.

perder a fonte da subsistência

do o 'administrador, Mais tarde, o esta

giário será admitido, passando li ser
. funcionário efetivo. Os dois, encarre

gados da fiscalização nos vários muni

cípios catarinenses, recebem salário
mensal, sem contar com as pequenas
diárias percebidas quando em atividade
no interior do Estado.

Funcionando em Florianópolis há

quatro anos, o Instituto arrecada uma
média mensal de Cr $ 32 mil, quantia
esta que é totalmente enviada para a

seccional de Curitiba. O que volta, se�
gundo I Antonio Alves, é para o paga
mento dos funcionários. A arrecadação
é feita segundo uma tabela do Minis
tério da Indústria e Comercio, o qual
estabelece os valores para cadà super
visão feita. O orçamento deste ano está
calculado em Cr$ 380 mil, em termos

de arrecadação, "mas será superado",
garante Alves.

AS ATIVIDADES
-r- A metrologia compete à União; e,

sendo assim, ao Ministério da Indústria
e Comércio, o qual delega poderes à

seções estaduais, para fazerem a fiscali

zação. No caso de Santa Catarina, o

INPM colocou, a título precário, uma
fiscalização, mas subordinada à Curiti-

. . . . se a bica se tornar um bem privativo. A cerca avança como um indesejável divisor de águas .

Segundo disse Leopoldo
João Custódio, residente há
doze anos no morro, a medida

tornada pelo novo proprietário
é injusta, porque além de prc

judicar a quase urna centena

de pessoas, não pode ser usada
com nenhum fim lucrativo.

Leopoldo é funcionário da

Prefeitura e trabalha durante a

noite c madrugada no serviço
de limpeza urbana.

quase zelador oficial da fonte.
Conforme disse, ele varre o lo
cal todos os dias c sempre, de

pois de uma tempestade ou

fortes períodos de vento e

chuva, de retira as folhas secas

do mcio do caminho das

águas, entre o olho e onde ele

E foi justamente o tempo
livre durante o dia que trans

formou aquele trabalhador em

Instituto de Pesos e Medidas .diz

confundem impostos

que sóé autônomo para trabalhar"
ba. Desta maneira, não podemos traba-

J
lhar a contento, e de vez em quando
solicitamos ajuda à capital paranaense.
Eles lá têm todo um serviço burocrá
tico, contando inclusive com Assesso

ria Jurídica, Econômica, etc. Nós aqui
estamos em quatro, mas estamos dan-

• do conta do recado", comentou Alves.
No entanto, o "recado" está difícil

de ser dado. Até mesmo para pequenas
compras, admite' ele, deve 'vir

autorização de "cima", isto é, de Curi
tiba.

Dentre as atividades que o órgão
deve executar, deve-se distinguir dois

aspectos: o quantitativo, e o da simbo

logia. Naquele, são vistoriadas merca

dorias com peso, ou quantidade infe
rior à marcada na embalagem. Quanto
� simbologia, são fiscalizadas as emba

lagens com símbolos métricos irregula
res, tais como KG em vez de Kg (qui
lo), ou GRS em vez de g (grama).

As penalidades, para os transgres
sores, podem ser a simples interdição
da mercadoria, ou instrumento de pe
sar ou medir, a apreensão da mercado

ria, ou instrumento de pesar ou medir,
ou mesmo uma multa de até 60 salá
rios mínimos de Distrito Federal.

instalou um cano de ferro para
facilitar a coleta de água para a

alimentação. Anos atrás Leo

poldo construiu um-poço mais

amplo para as mulheres lavar
roupa, recurso este que bene
ficia a dezenas de lavadeiras

,__:...»
< I. r .

·t ;j",�;
..
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Lavadeiras doAntão temem

As lavadeiras temem perder a sua fonte de rendas ...

cerca levan tada recen temente

pelo novo proprietário da área
nasce o olho d'água que atra

vés de um pequeno canal vai

desembocar em um poço raso

onde as mulheres lavam roupa.
E o curioso, para os que visi

tam o local, é que a cerca divi-

Existe um órgão do Ministério da
Indústria e Comércio em Florianópolis
que é praticamente desconhecido: a

seção catarinense do Instituto Nacio
nal de Pesos e Medidas. Atualmente lo
calizado à rua SãoJosé, 215, no Estrei
to, o INPM trabalha em silêncio, sem
divulgar com grande alarde seus feitos.
Contudo, o órgão atualmente está com

problemas para desenvolver seu traba
lho: devido à total subordinação à re

presentação de Curitiba, as iniciativas
da seção catarinense estão limitadas,
tendo inclusive um orçamento redu
zido. Extingui-lo, não é de interesse da
seccional paranaense, pois a descentra

lização lhe é favorável. Por isso, o

INPM catarinense continua seu traba

lho, mas dentro de seus parcos recur

sos.

Atualmente, o INPM conta com

um administrador, Sr. Antônio Alves,
que esteve cinco meses afastado do

.

cargo, por razões de saúde, mas reas

sumiu dia 19 de setembro passado.
Conta ainda com uma secretária, e dois
funcionários, para atender a. fiscali

zação de 50 municípios catarinenses.
( Um dos funcionários é estagiário, que

I está em fase de "estolarização", scgun-

A única fonte de água pu
ra, responsável pela alimenta

ção e asseio de dezenas de mo
radores situados no prolonga
mento da rua João Carvalho,
no antigo morro do Antão, es
tá sendo cercada pelo novo

proprietário da área e prova
velmente será vedada ao uso

de estranhos, o que levantou

inúmeros protestos e a palavra
do vereador Aluízio Piazza de

que defenderá o direito daque
las pessoas na Câmara Munici

pal.
No morro do Antão as fon

tes, apesar de numerosas du

rante o inverno, secam ou en

tão reduzem-se a estreitos fios
de água no verão, o que impe
de o consumo de massa e até :

mesmo os serviços de lavagem
de roupas. Também alegam os

habitantcz da rua João Carva
lho que apesar de ilegal, o blo

queio da passagem até a fonte

irá prejudicar todos os mora

dores da região, que não dis

põem de ou tro local para se

abastecer.
BEM NO MEIO
A fome de água do morro

do Antão está situada em uma
l grata de cascalho e barro, im

própria para qualquer espécie
de cu I tivo. O terreno é

íngreme e a poucos metros da

profissionais.
Porém o indício de que a

fonte será definitivamente vc-,
dada foi registrado quando há
quinze dias o novo proprietá
rio roçou em volta da fonte.
Conforme disse Maria da Silva,

! lavadeira de 62 anos, "tirando
o verde o dono, vai matar a

fonte de água, porque no vc
. rão a fonte sem sombra vai se

.

car ". Da mesma forma que a

maioria dos moradores, Maria
da Silva acha que cercar a fon
te "é uma injustiça que vai

prejudicar todo.o mundo".
"Desde as . crianças li ue uti
lizam o poço para tomar ba

nho e brincar, durante o verão.

até as famílias que usam a

.água para a alirnentaçâo ou

trabalhar.

Porém, agora, a decisão in

justa já ultrapassou as íngrc
mes encostas do morro do
Antão e desceu até a cidade,
onde um vereador vai fazer a

defesa da preservação da fon te

para o uso público. "A defesa

precisa vir rápida, disse Maria
da Silva, porque como a área
em volta da fonte já começou
a ser desmatada, é provável
que com a chegada do verão
ela seque c se transforme em

um poeirento leito de pC9ras e

terra ".

/

EUHeil: incursões na tapeçaria e na escultura

Eli Heil é um nome difinitivamente
inserido no Olimpo das artes

plásticas, que ela agora cultiva
em modalidades inéditas. )

Eli Heil volta a

expor no Masc,
mostrando tapeçaria

e esculturas
o Diretor do Museu de Arte de Santa Catarina

anunciou para depois de amanhã a abertura da exposição
dos trabalhos da pintora catarinense Eli Heil, que fez
novas incursões no campo das artes plásticas. A mostra

contará com trabalhos inéditos da artista: tapeçarias de

plástico ao fogo, tapeçarias em lã, um painel de cerca de
3 metros, esculturas de plástico e fogo e desenhos".

o Diretor do Museu informou que a exposição de

Eli Heil permanecerá no MASC durante um mês, e no

'seu acervo. figuram obras surpreendentes, como "Animal
Tinta ", trabalhada num tronco de madeira.

!
I.

A famosa artista catarinense já expôs suas obras em

todo o Brasil e também na Espanha, Tchecoslováquia,
Dinamarca, Escandinávia, Françae Noruega. A pintora já
expôs oito vezes em Paris, onde voltará em 1974.
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OE - O tenentismo era uma associação dentro do
Exército, um estado de espírito - identificado sem

pre pela defesa da liberal democracia -, ou uma enti
dade cujas células naturalmente se' procuravam quan
do era preciso desagravar as Forças Armadas?

Juarez Távora +Nâo existiu propriamente o tenen
tismo. Quando fizemos a primeira revolução em

1922, não era propriamente os tenentes que preten
diam fazer, mas o Exército inteiro. Em 1924 a mesma

coisa. Em 22 visávamos apenas desagravar o Exército
de certas ofensas que lhe foram dirigidas pela autori
dade do presidente Epitácio Pessoa. Já ,em 24 as coi
sas' mudaram porque nós fomos motivos de persegui
ção no processo que nos envolveu na revolução de
1922. Tínhamos cometido um .crime de rebelião con

tra a autoridade e nos qualificaram como criminosos
que tentaram modificar as instituições. ( ...) Não é

, que o terrentismo tenha se constituído de um núcleo
diferente no Exército. Simplesmente era o único gru
po que tínhamos encontrado para apoiar a idéia revo

lucionária, que nós não tínhamos antes de 1922.
OE - A carta atribuída a Arthur Bernardes - um

dos estopins da ,revolta de 1922 -, publicada no

"Correio da Manhã" permánece como uma interroga
ção quanto a sua autenticidade. O Sr. tem alguma
certeza a esse respeito?

Juarez Távora - Não. Eu não tenho. Aliás, nunca
acreditei na autenticidade da carta.

OE - Não teria sido uma artimanha?
Juarez Távora -::- É possível que tenha sido. Contu

do, o fato é que a revolução de 22 não foi provocada
"pela carta. A carta já era um incidente do passado. A
revolução foi provocada com a impertinência do pre
sidente Epitácio Pessoa que entendeu de nos punir -

nós oficiais - por não simpatizarmos com a candida- .

tura do Bernardes.
OE ., A democracia liberal, pela qual.os movimen

tos que mereceram o seu engajamento lutaram, parece
estar 'definitivamente esquálida e moribunda. Os go
vernos autoritários que conheceram a oposição tenaz
do Tenente Juarez Távora estavam em evidente trans
gressão aos preceitos de liberdade e democracia então
vigentes. Com a evolução deste conceito e com a hi

pertrofia dos poderes conferidos ao Poder Executivo,
transportado o Ten. Juarez Távora para os dias de

hoje, teria havido algum 5 de julho'!
.

Juarez Távora - O conceito de democracia liberal,
acredito, não voltará a imperar no mundo. O mundo
democrático de hoje não é igual aquele de 30 ou 40
anos atrás.

OE - Já se disse 'que a democracia é antes de tudo
um risco, admítíndo, até, sua oposição a ela ...

Juarez Távora - Temos que fazer uma opção. Se

quisermos viver dentro de um regime de relativa !iber
dade ,temos que defender este sistema. E é o que o

Brasil está fazendo atualmente. N6s viemos de uma

crise de autoridade muito severa.

OE � Na sua opinião, não como jurista, mas como
militar, é possível a coexístência de duas ordens jurí
dicas - uma constitucional e outra institucional -

tutelando a Nação? Uma ordem não exclui a outra?
_

Juarez Távora - Temos que escolher. Ou vivemos
dentro de um certo regime com uma certa restrição à

liberdade, ou voltamos a anarquia da qual saímos em

64. Eu peço aos moços que reflitam: o mundo não
está oferecendo opções variadas para que possamos
querer evitar as coisas que são Um pouco-amargas. -:-"

�

OE - O bí-partídarísmo artificial e o gigantismo-da
Arena não lbe parecem entidades absolutamente di
vorciadas dos velhos conceitos de democracia repre
sentativa?

Juarez Távora - Em certas instituições o bi-parti
darísmo deveria ser evitado. Conheço bem H situação
do multipartidarismo. O que nós tínhamos era uma

situação de constante pa�so para a anarquia. Com to

do aquele fracionamento do eleitorado não era possí
vel se chegar a uma síntese razoável em matéria de

política. Então Castelo Branco disse drasticamente:
"Não vai haver um terceiro partido". Eu senti a am

biência política e acho que o Marechal Castelo Branco
tinha razão .

.

OE - E qual o ideal da democracia do momento?
Juarez Távora - É preciso convencer os moços de

uma vez por todas que nós temos que viver num novo

ambiente. Tudo se transformou neste mundo, inclusi
ve o conceito de liberdade em face da responsabilida
de respectiva: A responsabilidade do governo \é uma
coisa muito séria e ele não pode desprezar essa respon
sabilidade pensando em agradar a massa. O governo é

responsável pela manutenção da ordem, sem a qual
não pode haver desenvolvimento econômico. O meca

nismo de todo governo moderno é uma coisa muito

complexa, milito delicada e a gente tem que acreditar
na responsabilidade de quem está lá em cima. Quando
a gente está aqui em baixo, a gente vê as coisas sem

sentir a responsabilidade dos atos.( ... ) \

OE - Qual seria o sucedâneo da democracia lite
ral?

Juarez Távora - Uma democracia em que há deter
minadas restrições em benefício do bem COmum. É
simplesmente isso.

OE - O Sr. acha que o Brasil está inovando em
termos de democracia?

,

Juarez Távora - Acho que o processo brasileiro é

inteiramente original, fruto das nossas experiências e .

frustracões. Tenho dito que não conseguimos nada
desde i�30, a pãO. ser a. anarqllia que chegamos até

1964. a absolvição total ca autondade. Estamos agora
com "a missão de - tentando por novos caminhos -

construir um Brasil que seja economicamente próspe
ro...

OE - O Sr. acredita que o cerceamento da ativída
de política e de certas, líberdàdes democráticas pos-

I
.,

"É preciso convencer os moços de
uma vezjJor todas que nós temos que

viver num novo ambiente. Tudo evoluiu
no mundo, inclusive o liberalismo".

"O governo é responsável pela
manutenção ela ordem, sem a qual não

pode haver desenvolvimento econõmíco".
''O sucedâneo da romântica

democracia liberal parece ser um

sistema equivalente em que as

restrições existem em nome do bem

comum, fim último de todos os
governos. Só teremos democracia

"-

plena quando tivermos atendido as

nossas exigências sociais mais agudas".

I
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Q.tenente·Juàrez, no
presente e no tuiuro

o Marechal Juarez Távora, com
sua estampa espartana de guerreiro
e do alto da fortaleza nordestina
dos seus 75 anos agilmente vividos,
conseguiu em sua vida pública ser

sucessivamente o conspirador ativo
de . três levantes militares,' várias ve-

I
.

zes Ministro de, Estado e, em 1955,
o candidato da ex-UDN à presidên
cia da República - e nestas ativida-

des
.

de género aparentemente tão

contrastantes, .nenhuma vez cedeu

ao escapismo de seduções ·laterais,
distantes de seu ideal democrático. (

O mesmo tenente Juarez, que com

a bravura, o idealismo e o despren
dimento típicos da mocidade, pro
jetou-se numa figura exponencial
dos levantes de 22, 24 e 30 foi tam
bém o legendário cavaleiro da liber-

dade - bem supremo que a humani-
1 .

dade preza mais do que desfruta�
o tempo passou na vida e' nas

lutas do Marechal. Hoje, as soluções'
violentas não mais seduzem o revo

lucíonário. E a mensagem que ele
deixa aos jovens, nesta entrevista a

Marcflio Medeiros Filho, Sérgio da
Costa Ramos e Aldo Grangeiro, é o.
do tempero e da paciência - armas

dapaz, ,

sam dificultar o surgimento de uma nova elite política i ,.para dirigir o país? IJuarez Távora - Sou partidário do diálogo. Acho
que ele é útil tanto àquele que está ao lado do gover- .

no quanto ao que está do lado de lá. É o diálogo que IIvai esclarecer as fontes principais de onde vamos estu-
Idar uma equação de equilfbrio, entre a ordem de um

.

lado e a liberdade de outro. É preciso que haja liber- I
dade de discussão e respeito à autoridade. Eu sou um
homem que se formou e reformulou sua mentalidade
política, econômica e social dentro da Escola Supe
rior de Guerra porque tíve a oportunidade de coman

dá-la durante quase dois anos. Estou convencido, po
rém, de que é preciso que reformulemos nossa menta

lidade política. dentro da premissa fundamental "sem
ordem não podemos progredir materialmente". Sem
esse progresso material, fatalmente vamos para o

caos.( ...) Se vocês tivessem padecido como eu padeci
durante quase 40 anos, durante toda a.mocidade pro
curando todos os caminhos e sentindo só frustra
ções ... De 1964 para cá abrimos caminhos novos que
são nossos. São caminhos que os povos da América
vão copiar, e mesmo, também, os do Ocidente.

OE - Nestor Jost enfatizou recentemente que o

técnico vê a árvore e o político toda a floresta. O Sr.

compartilha dessa opinião?
Juarez Távora - Bom, vamos raciocinar com toda

a calma. Tenho a Impressão de que o político é indis

pensável porque é ele que desenha o módulo geral de
uma evolução qualquer. Mas o técnico é indispensável
para dar a essa transformação um determinado senti
do realístico, objetivo, o qual e político normalmente
esq uece. O político é atraído por uma série de solici

tações que não são rigorosamente do bem co

mum.( ...) Os dois SI! somam. Um não pode excluir o
outro. E r.:á determinadas fases, como esta que atra

vessamos, onde fatalmente a tecnocracia superpõs um
pouco a politica. .I

OE - O Sr. não acha que a pretexto de prevenir a -

ameaça do totalitarismo está havendo excessiva restri

ção às liberdades individuais no país, tolhendo a rea-

bertura das franquias democrátir.as?
.

Juarez Távora - Não posso discutir o problema.
Eu não estou dentro. do governo Leio os jornais rapi
damente. Estou mais preocupado com a ultimação
daquilo que eu chamaria de remernorização da minha
vida, das minhas lutas, minhas memórias. Afastei-me

completamente da política em 1967. Contudo, a sua

pergun ta pode ier razão( ... ) Mas eu não ouso dizer
que ela esteja certa. Talvez seja, eu não sei. Vivo no

meio de vocês, quer dizer, eu não tenho uma função
pública.

OE - O Sr. sempre teve uma vocação oposicionis-
ta .. ,

Juarez Távora - Não tenho vocação oposicionista:
Tenho a vocação de quem quer realizar o bem do
Brasil.

OE - O Sr. seria candidato pela Arena ou MOB?
Juarez Távora - Não. Não posse ser candidato pa

ra coisa nenhuma. Acho que a necessidade de urna

oposição é fundamental para que exista alguma coisa

que se possa chamar democracia. A democracia não

pode ser unânime...
.

OE - O Sr. não .está se retirando muito cedo da
vida pública? Perón, aos 77 anos ...

.• 1'

.. Juarez Távora - O Perón até certo ponto é muito
diferente. Nunca tive a mentalidade dele -·'se a tivesse
não conversaria com vocês aqui. Perón é o tipo clássi
co do politico irresponsável. Ele estragou um povo
que hoje é irresponsavelI. , .)

OE - A democracia brasileira estaria em metar: or-

fose?
,

Juarez Távora !- Acredito que sim. É preciso que
sobreviva a dernccraciaí . .. ) Mas isso significa que há
de haver uma transformação na mentalidade da gente
moça do Brasil, no sentido de que ela não pleiteie
mais aquelas regalias que eu não diria indisciplinadas,
mas excessivas, da liberdade superposta a auto! idade.
O problema grave de hoje'é o equilíbrio da autoridade
com a liberdade. Caso contráno, ou a autoridade será

completamente dissolvida e desorganizada, ou a liber
dade será completamente massacrada. Vocês devem

dialogar, discutir comO é que vamos conseguir um

equilíbrio exato e suportável, completamente tolerá-
, vel para que possamos desenvolver em ordem. Com
ordem se consegue o progresso social indispensável ao
nosso povo para que ele possa se sentir satisfeito, para
que não seja a fonte de todas as revoltas e subversões.

Daqui há 15 ou 20 anos nós todos estaremos mortos e

vocês nesse tempo vão pensar mais ou menos como eu

estou pensando. É preciso, portanto, que os moços
tenham um pouco de paciência( ... ) o problema é

,

muito complexo. Digo isso porque tenho experiência,
fui ministro três vezes, já andei observando as coisas

por dentro( ... )
.

OE - O Sr. que foi um homem de impulsos, como
explíta a falta de participação e o alheamento dos
jovens no proces!'o político?

r
•

Juarez Távora - Justifico a mocidade quanto a sua

apreensão. Se eu fosse moço estaria me sentindo CQ

mo há 50 anos atrás, impulsionado para que as coisas
se modificassem de 'acordo com aquilo que eu penso
.como deveriam ser. Mas é preciso que a gente mais

moça não pretenda destruir uma porção d� coisas c;,ue
existem, embora nem todas sejam certas. E necessário
uma segurança relativa naquilo que virá em substitui

ção a isto qu:! não está certo. Todo mundo fala desde,
62 ou 63 que é preciso mudar as estruturas. Tenno
perguntado, inclusive dentro do Exército, quais são as

"O planejamento é hoje uma regra de
ouro capaz de estabelecer prioridades

e livrar as autoridades da

pressão dos interesses particulares".
"Justifico a mocidade quanto a

sua apreensão, porque se eu fosse

moço estaria me sentindo exatamente
como há 50 anos atrás, impulsionado

para amodificação das coisas

segundo a forma que imagino
devessem elas ter. Mas é preciso

que os jovens não se irnpacientem.
Haveremos de encontrar uma fórmula

conciliatória da autoridade com

a liberdade democrática".

estruturas novas que vocês vão colocar no iugar dessas
sem que o edifício nacional caia. Até hoje não encon

. trei quem me respondesse. Destruir ião é um proces
so de construção, senão quando a gente tem idéia do
que vai edificar no lugar do que foi demolido.( ... )
Não estou falando com nenhuma responsabilidade do
governo porque não as tenho, nem as quero ter e nem

as terei de maneira alguma. Quero guardar a minna
liberdade de consciência para dizer o que penso em

relação aos atos bons e aos atos maus do governo.
Temos três estágios a considerar, fundamentais por
que são sucessivos: ninguém pode ter bem estar social
sem tei desenvolvimento econômico e ninguém pode
ter paz social sem ter progresso social. Teremos uma

democracia completa quando tivermos satisfeito
aquele mínimo de exigências sociais para que o povo

se sinta feliz, inteiramente confiante nas decições que
o governo for tomando.

OE - O sistema não seria uma espécie de neologis
mo...

Juarez Távora - O sistema não é mais senão a

coordenação de todas as regras dentro das quais o

poder está tentando esta transformação no Brasil.
Tem que orientar a sua atividade para que ela garanta
de um lado a ordem, sem a qual não é possível, e do
outro lado a aplicação concenciosa dos recursos para
que se possa realizar o máximo. Esse bem comum só
será realizado, corno já disse, através da subordinação
do crescimento econômico à realização do bem estar
social. Isto tudo constitui um sistema porque não
existindo mais aquela plena liberdade de todo mundo

,.,

opinar, dispor dos recursos, nem sempre na realização
do bem comum, ele tem se mantido uniforme dentro.
dessa sistemática. O sistema tem as suas bases em rea

lidades que ninguém pode negar. Contudo, natural
mente, ele tem seus métodos, seus processos de ação.
\ OE - Após a revolução de 64, entre as ruínas dos
partidos liberais, deu-se início a procura de um novo

tipo de político capaz de sobreviver às condições esta
belecidas. Na Sua opinião, qual o "novo"polftico que
a revolução conseguiu forjar?

Juarez Távora - Dentro dos interesses do governo
Castelo Branco, esse novo tipo de político devia surgir
como um homem de percepção global, mas sem. reali
zar sua norma geral senão subordinado a determina
dos postulados técnicos. Este do planejamento, por
exemplo, é um dos postulados. O planejamento tem a

vantagem de estabelecer prioridades e tira da autori
dade a pressão dos interesses particulares que querem
constanternen te desviar aqueles poucos recursos que _

nós temos para realizar o essencial, em benefício das
realizações secundárias, atendendo interesses limita
dos de grupos, de pessoas que não atendem funda
mentalmente os interesses da comunidade. A concep
ção da nova elite é a seguinte: ela tem que se confor
mar com as regras estabelecidas pelos tecnocratas. Ca
be a eles fixar os condicionamentos desse processo
político. Se conseguirmos formar uma nova mentali
dade política subordinada a esta racionalização da
administração, teremos então encontrado, ao meu

ver, a solução mais indicada. A autoridade de um lado
e a liberdade democrática do outro. Fora d isso nós
vamos para o outro extremo que se chama ditadura.
Eu não quero a ditadura, Deus me livre. Sou total
mente contra as ditaduras e os monopólios. Sou
democrata.

I I
I I
I I
1 I
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De sonhos e' vãs esperanças
As utopias. Se não fossem tão utópicas, a vida seria

bem melhor. Quase boa para se viver. Entre as utopias
mais comuns: a felicidade, a liberdade, a ausência de
fome, a justiça, o desendurecimento dos, corações huma
nos. (bisas. Uma vez taxadas de utópicas, ninguém, só os

loucos, acreditam na sua ''desutopização ': E quando se

fala nas esperanças que algumas têm (de um dia todos os

homens partilharem na mesma mesá do fruto do traba-.
lho de todos, com justiça e liberdade), todos - menos os

loucos - falam muito bonito; porém utópico. E fica por
isso mesmo. Por conta das utopias.

Assim como é utopia esperar que as pessoas sejam
honestas. O normal é - por 'exemplo -r- bater o carro e

não pagar. Ou pagar só se dispositivos legais forem colo
cados, como canos de revólveres, contra suas carótidas.
Há também o recurso de não pagar e esperar que o outro
desista de cobrar, afinal as ditas vias legais não encorajam

I

Cinema

QUANDO AS MULHE
RES FAzIAM DIM DOM:,
outra produção italiana, na
linha' da comédia erótica e

grosseira, aproveitando a

onda iniciada por Quando
as Mulheres Tinham Rabo.

No elenco: Nadia Cassini,
Antonio Sabatto, Vitorio

Capr iol li. Eastmancolor.
18 anos. ODe São José:

3·7,45-9,45 horas.
A RAPOSA DO RABO

DE VELUDO, produção
ítalo-espanhola, com pre
tensões a �uspense Je horror'
psicológico. Segundo a si

nopse "A Vida de Um Ca
sal se desfaz quando a mu

lher decide acompanhar
seu novo amor a uma lu

xuosa residência' a beira

mar". Jean Sorel, Rossa

Gianni, Tony Kendal, Ana
lia Gadé, formam o elenco,
sob a direção do desconhe
cido J .M. Forqué. East

mancolor. 18 anos. ODe

Coral: 3-8-10 horas.
COMO É BOA A NOS

SA EMPREGADA, ao que
tudo indica e segundo se

informa, outro deboche do

cinema nacional, onde o

mau gosto e a grosseria as

sociam-se a certa dose de

racismo, este último talvez
inconsciente. Ismar Porto

e Vitor Di Melo assinam a

direção do filme com 3

histórias, onde aparecem
Pedro Paulo Rangel, Vilma
Chagas, Oéia Simões, Ste

phan Ner ce ssian, José

l.ewgoy, Jorge Dória, Aízi
ta Nascimento. Censura ·18

anos. Cf n e Ritz:

5-7,45-9,45 horas.
ROBIN HOOD - O

ARQUEIRO INVENCI:
'VEL c / Charles Quinney

AS AVENTURAS IM
PREVISIVEIS 00 70.
HOMEM c/ Vittorio Gass
mann. Roxy: 2 e � horas.

O PODEROSÕ CHE
FÃO (The Godfather)' de
Francis Ford Coppola,
com Marlon Brando. Tech
nicolor. 18 anos. Cíne Ja

lisco: 8 horas.
CONTOS DO ÃLÉM'

(Tales from the .Crypt) de
Freddie Francis, com Joan

Collins, Richard Greene.

Technicolor. 18 anos. ODe

Glória: 5 e 8 horas. '

ELAS, nacional com

Joanna Fómrn. 18 anos.

Rajá: 8 horas,
SONHOS ALUCINAN

TES, de John Hannock c/
Zorah lampert. Technico
lor. 18 anos. São Luiz: 8

horas.

TV CULTURA - CA

NAL6

13:30 - TV.Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15:00 - .I'op Cat; 15:35 -

Pepe Legal; 16 :00 - Daniel

Boone; 17:00 - Viagem ao

fundo do mar; 17:55 -

Tom e Jerry; 18:00 - Aven

turas de Jerônimo; 18:30-

Rosa dos Ventos; )9:20 -

Bola em Jogo; 19:30 - Re

de Nacional de Notícias;
19:50 - Mulheres de Areia;
20:45 - Balança mas não

cai; 22:15 - Samrig no Ci

nema; 24:00 - Campeonato
Nacional de Futebol.

. Darci Costa

TV

TV COLIGADAS -

CANAL3
14:00 - Sala de Visitas;
14:10 - Zorro; 14:30 -Vila
Sésamo; 15 :30 - Cine Ves

peral; 17 :00 - Seriado de

Aventuras; 17:15 - Os

Muzzarelas; 17 :45 - Paladi

no, defensor da justiça;
18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 19:40 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M. H�
ring; 20:15 - O Semideus;
21 :05 - 4a. feira Nobre;
22:00 - Destaques na TV;
22:05 - O Bem Amado;
22:45 - Jornal, Internacio

nal; 23:00 - Globo Repór
ter; 24:00 � A Verdade Fi

nal.

BOUTrOOE VALERIA

Novidades em brinquedos ,criativos. Confecções'
,

infantis e enxovais para recém-nascidos.
RUA SALDANHA MARINHO, 1- ESQUINA Cf

TI RADENTES.

muita gente. Ainda, nas desonestidades tomadas hones
tas pelo uso, retardar o pagamento de tal forma que' o
cobrador gaste o equivalente à quantia a ser cobrada,
indo e vindo à porta do s,empre ocupado homem de

negócios.
Mas afinal- tudo isto é tão normal que pensar em n1,U

dar fica por conta das utopias.
Todo o procedimento artificial, injusto, em nome de

uma bolorenta contabilidade, que precisa sempre apre
sentar os mais altos lucros, é considerado justo e natural.
Não impor' . '''/l o que. O importante é o balan

ço fazer o chefe distrioidr charutos a todos os seus auxi
liares na árdua tarefa de tomargrande a empresa, tornar
mais' ricos os acionistas. Oida vez com menores gastos. E
maiores lucros. Não importa o que produza. A propagan
da está at mesmo para criar novas necessidades, maiores,
aumentando os mercados consumidores. E os pobres ca-

'da vez que vão pedir um emprego, chegam atrasados. As

máquinas sofisticadas sempre chegam primeiro. Não faz
mal. Os acionistas estão satisfeitos, o diretor financeiro é

cumprimentado e distribui charutos a seus auxiliares.
Mas tudo isso - menos para os loucos - é assim desde

que inventaram o dinheiro, modificar é utopia. A "nor
malidade " é um bem precioso, precisa ser mantida ainda
que sejam necessárias novas utopias. Oiam-se novas uto

pias. A normalidade fica mais fácil de ser mantida, se

todos os sonhos, todas as aspirações humanas forem de
claradas utópicas. E se os seres humanos se convencerem

disto.

Ainda neste tom, tenho ouvido falar: "a liberdade não
existe ': Dal' fica mais fácil condenar os loucos que pe
dem liberdade: pedem algo que não existe. Mas ela existe
e precisa ser buscada. E não é relativa; Nem parcial. Nem

Bonson

.
-

utópica. Mas é bom que muitos pensem-na utópica. Fica
mais fácil de se escravizar: 'consuma isto, coma aquilo,
fume, fume, beba, sorria, seja assim e assado, não adian
ta, é utopia, seja normal, eis o homem normal, ele usa

Oica- (bla nos cabelos, faça como ele e tenha todas as

mulheres do mundo a seus pés. \

E, nas favelas, pessoas humanas se, preocupam em so

breviver. Fazem o que podem para sobreviver, mas nem

'sempre é possivel: Já as utopias, sobrevivem como rai

nhas; com criados atendendo seus menores desejos.
As utopias, jóias da criação e inventividade humana,

gêniais construtoras de personalidades conformadas, ex
celsas justificativas para que ninguém faça nada.

I
.

/

Cesar Valente

Horóscopo
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Omar Cardoso
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o importante é.;.,
manter-se em

forma ..•
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ESTIMULAR o',

fígado ..•
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ÁRIES � Você se sentirá
um tanto quanto mais ner

voso neste dia, mas de cer

ta forma a influência de
Mercúrio lhe favorece as

atividades intelectuais e as

suntos ligados com rádio e

com a imprensa e comuni

cação de um modo geral.
TOURO - Corno este sig
no favorece excepcional
mente a riqueza e à ob ten

ção de bens materiais, é

conveniente a todos os

seus nativos aproveitarem
o fluxo astral do dia para

- progredirem financeira
mente. Pode amar e viajar.
GÊMEOS - Dia essencial
ciente propício a tudo, de-

. vido ao bom aspecto de

Mercúrio;seu.astro tutelar,_
em seu Horóscopo. Os be
nefícios virão em forma de
boas relações com aniigos.
Ótimo ainda ao amor, ao

trabalho e aos negócios.
CÂNCER '- 'Se está pre
tendendo: mudar de resi

dência, isto facilmente
acontecerá nesta semana,
'talvez ainda hoje. Recebe
rá oferta de melhores salá
rios, mas deve permanecer
onde esta, Bom ao amor e

'

à vida social.
LEÃO � Boas influências
.astrais para viagens e lu
cros com trabalhos relacio
nados com os meios de

transportes. Mas não assine
documentos 'de fiança. Su
cesso amoroso, sentimen
tal e social. Melhora total

t da saúde.
VIRGEM - Muitas coisas
boas poderão 'acontecer
lhe a partir .de amanhã.
Mas, ainda hoje, continue
sendo meticuloso em tudo

que 'fizer, cuide da saúde,
da reputação e tome cuida
do com os falsos amigos.

,

Evite acidentes.
liBRA - Ótima influência

O'QUE HA? BALÃO VQCÊ
ESTA( COM UN\ AR TAO

ESTRANHO!

astral para as relações amo
rosas ou simplesmente
amistosas com todos os na-

I tivos de Aquário e Gê

meos, seus pares perfeitos.
Lucros na venda de discos,

.

livros e no comércio em

geral,
ESCORPIÃO - Sua eleva

ção profissional, social e fi
nanceira, poderá vir atra

vés da colaboração de ami

gos e pessoas bem situadas
interessadas em seu pro-

'

gresso, Não perca as chan
ces"que surgirem. Bom ao

amor e as viagens.
SAGITÁRIO - Pessoa nas

cida em Peixes tentará en
volvê-lo em questões de fa
rmlía, Preste bem atenção
em tudo que disser ou es

crever, pois está predispos
to a ser mal interpretado
por alguém. Bom ao amor

e favorável -à loteria.
CAPRICÓRNIO - Vigie o

bom funcionamento dos

brônquios e não assine
títulos ou de fiança a pes
soas que não merecem in

teira e total confiança.
Corte o risco de sofrer pre
juízos-e ter de pagar con
tas alheias. Cuide da repu
tação.
AQUÁRIO -;-- Dia bem fa-'
vorável. Pode viajar, plei
tear emprego e mudar de
residência. Para o amor as

coisas serão melhores' se a

. pessoa com quem estiver

relacionado for do signo
de Libra ou Gêmeos. Cui
dado com excessos de um

modo geral.
PEIXES - Dia relativa
mente propício aos negó
cios. Para o amor, noivado
e casamento o fluxo é neu
tro. Muito favorável à saú-

de, mas tome cuidado com
'

acidentes que possam afe
tar-lhe os pés. Pode solici
tar favores.

,

nas

'Bancas'

Poster Contigo
Realidade'
Povos & Pa íses

OS Animais

Os Cientistas

Opinião
Manchete
Fatos Fotos

Veja - Placar

Mundo Vivemos
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Vanja Bastos Pires,
prepara-se para uma

viagem aos Estados
Unidos.

CONVITE
,

Da diretoria da Sociedade Guarani, de Itajaí, estou
recebendo convite para a "Noite da Cinderela", dia 6

próximo, com apresentação de debutantes. Para o ceri

monial na noite de gala, com o conjunto ''3 do Rio" e

"Apolo'S Band", o jornalista Sebastião Reis.

\ DRINK

Aproveitando o sol de domingo, o sr. José Reigosa,
gerente do Hotel Plaza Itapema, com um grupo de ami

I
gos, tomava seu drink na piscina daquele simpático e

acolhedor hotel.

ESPORT
O Lagoa Iate Clube que tem seu departamento espor

tivo, acaba de criar a divisão náutica, tendo como res

ponsável por este setor, o consagrado velejador Walde
I

mar Soares.

CABELEIREIRO
Julio Leon, o cabeleireiro das mulheres elegantes, está

pensando em ampliar seu instituto de beleza. Estreando

lá no LOfficiel, à rua Vidal Ramos, o cabeleireiro e

maquilador Paulinho.

A.COELHO
O sr. Aderbal Co;lho, está entregando o edifício "A

Coelho", .ali na Felipe Schmidt, aos proprietários dos

confortáveis apartamentos, com 60 dias de antecedência.

ALMOÇO
O discutido repórter Sérgio Chapelim, domingo almo

çou em companhia do elegante casal Suely e Paulo Mal-
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Zury Machado;
burg, na residência do sr. e sra. Cesar Pereira, na cidade
de Itajaf.

FERNANDO
O casal Selma e Miguel Calderon, que se encontra em

São Paulo, estará na ilha na próxima semana evai rece
ber convidados para festejar aniversário de seu filho Fer- .

nando,

ffiUNTRY
"Os Metralhas", o mais aplaudido conjunto da capital

paranaense, já está contratado pela diretoria do Santaca
tarina Country Club, para a \noite de gala dia 17 de no

vernbro, quando será festejado aniversário daquele clube.
.

FAtECIMENfO
Foi com imenso pesar que, na última semana, a socie

dade acompanhou o sepultamento do engenheiJ? Orlan�
do Goeldner.

NO PALÁCIO
No salão nobre do Palácio de Despachos, o Presidente

da República, General El1ll1io Carrastazu Médici, rece

beu a Medalha do Mérito Anita Garibaldi e Título de
Cidadão Catarinense.

VI CONGRESSO
Tendo como tema principal a discussão de problemas

.

relacionados com a política do cooperativismo no Brasil,

I.,

'i
,

Lucia Nazira

Mussi, uma beleza
de broto da
sociedade de .

Canoinhas.

!
foi instalado, no Clube 12 de Agosto, o "VI Congresso
Brasileiro de Cooperativismo", promovido pela Organiza
ção das Cooperativas Brasileiras.
Na abertura do conclave, o Governador Colombo Salles
proferiu palestra' sobre Santa Catarina, aos 600 congres
sistas.

FINANCIANlEN10
A Companhia de Habitação de Santa Catarina já está Irecebendo as consultas e projetos para concessão de fi

nanciamentos destinados à instalação de pequenas indús- I
irias, próximas aos seus conjuntos habitacionais, ,I

L�ç�EmO '.Para o lançamento do majestoso edifício de aparta- Imentos "Cruzeiro do Sul ", na última semana, os senho
res diretores da "CEISA", receberam convidados para
um coquetel.

HOMENAGEM
O Senador Antônio Carlos Konder Reis que na última

semana esteve na capital catarinense, foi hóspede do ca

sal Zulma'e Fernando Faria.

NA ASSEMBLÉIA
O Secretário do Governo, Orlando Bertoli, foi recebi

do pelo Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado
'Zany Gonzaga, ocasiã,o em que fez entrega da mensagem
do Governador do Estado, criando serviços de imprensa
junto às Secretarias de Estado.

CYNTHIA

Cynthia Brandão um broto em foco na sociedade de

Criciúma, será debutante na noite de gala 110 Santacatari
na Country Clube.

WÀLTER CLARK

Walter Clark, Diretor Geral da Rede Globo de TV, em
sua recente visita à cidade de Blumenau, foi hóspede do

confortável Garden Palace Hotel.
MANOLO'S

Em companhia de um industrial da capital paulista,
sábado jantava no Manolo 'S, o. srta. Lucita Fraysleben.

CAFELINHA
Continua sendo ponto de reunião dos mais animados,

a boate Capelinha; em Itaguaçu.

,

Dona Cila Médici em

companhia da sra, Davse Werner
Salles, médico
Luiz Fernando Di Vicenzi e
outras senhoras do mundo'
oficial.

(I

BRAZILlAN LOOK

e'NEM'A
PARA
HOJE

CHEGOU A HORA CONHEÇA AGORA
BRAZILlAN LOOK A MAQU:LAGEM

IOFICIAL MISS BRASIL 73 APRESENTADA
POR MARIA RITA DA FAMOSA EQUIPE I

DE HELENA RUBINSTEIN NA DROGARIAj'l CATARIN,ENSE.

..

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7;45 - 9,45 H
. (

QUANDO AS MULHERES
I

fAZIAM DIM-DOM
A..T\TTONIO S�AIO
ANDO GlUFFRE
V!lTORIO CAPRIOLi
NADIA CASSINI

/

GLORIA .� 5 - 8H'CINE JAlISCO - 8 H
.

DEVIDO À LONGA METRAGEM,
LEIA O liVROO Novo Fenômeno VEJA o FILME

EXIBIDORA

L
CENTROSUL. l1'DA�

\

contos
co

•

t\�EN\
JOn:;COl:I'f,
�()i<... �NCt
Ncrm:J, (j',[!111
Ifi',IIIN"�l
flilNCKMhG[1
EIIRM�1Mü�1hi
IIIOllflll�G
r051riFríWij
;: ":: r '\�:, ":
\tA'AA�OHI.\()N

!-._----------,------------ '-------------------, .

I
,.

CINE S.JOSE

A 'fARTIR DE

CINE CORAL, - 3

. ROXY .PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

José L r:wgcy
\

J.xge Doria
Mari.:. Pompeu' Neuza Amara!
Edson Silva Viirn.:; ChagJS

Pedro Paulo Ra�l

=.182m

-------

lQ FILME

-_

'2� FILME

í lUOOPOOEAIllNlT;;fR
QIlANDO
OAl.'S'M�/'/
E/TD�ns
80Altó?fL'DM'
rowoog 0,0
E COM TGDIlSDS7

YlnORIO 6ASSMAN.

AO(,LI"O CEl.
OArUEL.. BI"''':::H
9Ee,r; LOIiCAR

'LUi:iÂflO aALC!.

apresen��LST�E tvm�
'THEGREATWAlfZ"

estrelanàDl�ORSTBUCHOLZ, MARYC!lSTA, NIGELPATRICK.YVCJIIINE MITCHELL
COoestrelanc.loROsSANOBMZZI. l.,-r.� e «d�.,� Je., ROOERTCRAJGWRIGHT e GEORClEFORRESr

Músi:a compcsta por .JOHÁN�: STRAUSS. FILHOS' t?.a'teo§""-�: ONNAWHITE,
__ .__ f)o_teiro' Direção e. Pr()_sluçào d� ANL'81W..l_;lJONt,: .__

-
. , .....;...........----�--------��------------

i
I

I

I
,j

HOWARD ROSS -- ELIO PANDOLFI

PlA GINGAliQ - LUCRETlA LOVE

CINE RITZ - 5 - 7,45 � 9,45 H
ELA FAZ OETUDO: LAVA PASSA, r.ilZlNHA.ARRUMA � CAMA E AINDA
DORMf NO EMPREGO! E CAPAZ DE UMlCAR DO PRIMEIRO AO ULTIMO TANGO, ..
.. ..

r;AlzrrA
NASCIMENTO CARLO MOSSY

�
.� ATLANTIO�

L-./ vID:A P.C

,- KJN6filMES

�\
�,
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1 � A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,
de acordo com a Legislação em vigor, 'comunica aos interessados
devida e previamente registrados nesta Secretaria, ou em órgão PÚ
blico deste Estado, que em data .de 05 de Outubro de 1.973, até as

·1 �;;i;���'i��=����:::::;:;=====::i. 15 horas, serão recebidas Propostas para as OBRAS DE CONSTRU-
I �.�._.; .....e., .. �"

ÇÃO. DO GRUPO ESCOLAR DE CÓRREGO GRANDE (600m2) -

NESTE MUNICIPIO.
Maiores detalhes, inc!usive Edital, Especificações Técnicas e Pro

jetos, poderão ser obtidos na sede deste Órgão à Praça XV de No
vembro no. 4 em Floriepópolls, todos os dias úteis no Horário co

rnercial exceto aos sábados.
Florianópolis, 20 de Setembro de 1.973

Eng. JOSE PAULO P. LOPES
CHEFE DA DIVISÃO DE OBRAS DA P.M.F.

,
. ,

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

tODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento;

fF;ÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICUWS
ussnosOFERECE:

.

Veículos selecionados, revisados, equipados e
com financiamento de acordo com suas posses.

Volks Sedan, bege : 1972
Volks Sedan, bege 1971

.,Volks Sedan, vermelho cereja .........•........•. 1970
Volks Sedan, azul real .' 1967
Volks 4 portas, bege : 1969
Volks 4 Portas, bege 1969
Kombi-pérola , 1965
Kornbi verde claro 1963

ltarnaratv.jnarron metálico , ," .. ' 1968
Jeep CJ-5, 4x4, e/capota, caramelo meto ' 1958
F-100 bege terra . , . , , , , . " 1965
F-350 cinza •.....•.........••............ :.. 1969
F-350 marfim e verde. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1964

,

"

LTD Landau, Hidr., c/ar condicionado, azul 1972
Gálaxie 500, mecânico, turquesa real . . . . . . . . . . . . .. 1972·
Gálaxie 500, mecânico, azul mexicano 1970

.

Gálaxie 500, mecânico, vermelho 1969

Corcel cupê, vermelho :--1972
Corcel cupê, branco .. " 1972
Corcel cupê, .vermelho 1971
Corcel sedan, aZ1J1 mosaico 1971
Corcel cupê, cinza

'
'

1969

Opala SS,luxo : ..
'

1973
Opala Sedan, branco 1972
Opala Sedan, branco

'

1971

DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemàg, verde mar 1967,
DKW yemag, gelo 1960

Caminhão Chevrolet 1959
Trailler Trólca, amarelo :-.. 1973

)

SIGA ESTA SETA.
.

VOCÊ VAI
ENCONTRAR
o MELHOR'

FINANCIAMENTO EA
MEUIOR GARANTIA.

"

Departamento deVeículos Usados
do� Concessionário de Qualidade '9"mm"'"
HOEPCKE VEICULOS,'SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA,' 28

.; FONE 31-17

OPALA SEDAN ESPECIAL - Branco Polar 1.970
CORCEL CUPt LUXO - Branco cNinil 1.969
CORCE L SEDA.N 4 PORTAS - Vermelho 1.970
VOLKS 1.500 - Azul Diamante -......... 1.97'-
VOLKS 1.500 - Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
VOLKS 1.300 - Branco Lótus ..... " . . . . . . . . . . .. 1.969
VOLKS 1.300 - Vermelho Mont. .."............ 1.972
VOLKS 1.200 - Branco Pérola 1.966_
VOLKS TL - Verde 70m
Bugui .:.. Preto. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
K.Gt'lia - Laranja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.967

:. /1'" .:
.. :».>.

.

. .
.

COMÉRCIO DE.
AUTOMóVEIS '

\!!,·"tl1MJiI@1J
.

Ford Maverick Super - Verde Mangueira .- O.K.
Ford Maverick Super - Laranja Mandarin O.K.

. Chevrolet Opala - Laranja Metálico O.K.
.; Ford Corcel Cupê "GT' - Branco Nevasca'.; 1972
Chevrolet Opala - Laranja Solar 1972
Ford Corcel - Branco 1972
Volkswagen TL - Azul Pavão 71/72
Variant - Bege Claro : 1971
Volkswagen - Branco Lotus � 1970 .

Chevrolet Opala - Marran Trop. Met. . 1972
'

Volkswagen - Vermelho Metálico 19'11

Do�ge Dart - Verde Front. Met 1971 .

Varlant - Azul Diamante ............•........... 1970
Volkswagen - Bege Claro 1969
Votkswagen - Vermei ho Grená 1968
Ford Corcel - Amarelo Taruma

'

1972
D. K.W. - Verde 196€:
ChryslH - Branco Polar 1 1968

PQSSUiMOS CARROS ZERO QmLÔ:METRO
DE .QUALQUER MARCA

.,

� Gal. Gaspar Outra, 90 -' Esueito
.

Fones: 6632 e 6359
• ,-

FlorianópOlis.

PROCURAM-SE CASAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar, atenden-.

do pedidos urgentes de clientes. Tratar a rua João Pinto, 21 - 30.
andar -coni. 9. - Sábados plantão até 18 h.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes ao sr.

Mauro Conrado: Carteira de Identidade e Carteira Nacional de Habi
litação, categoria profissional.

CERTIFICADO EXTRAVIADO"
. Foi extraviado o certificado do Volkswagen ano 1970, pla�
A�-2661, Motor no. BF-375327, Chassis no. B-720591 de pro
priedade da sra. Lorena Schlichting de Oliveira.

CERTIFICADO EXrRÁ\iiÃDó'··'-
Foi "perdido o Certificado de Propriedade do caminnão marca

Ford, ano 1959, motor no. ECG 9425HEF20FPE, chassis DER
15486372, pertencente ao Expresso Cresciumense Ltda.

I

VEICULD.S VENDE-SE I

Vende-se dois caminhões Mercedes Bens

1111, ano 65, Truck, Frigorífico.
Uma Rural Willys 1965
Uma Ford F-350, Frigorífico - ano 65.
Ver e tratar à rua João José Cabral,. 284, ao

lado da PoHcia CienHfica - Estreito, no horá
rio das ê às 1_2 horas.

MOTOR VW 1".300
,/

Completo
.

!

Vende-se à rua Conselheiro Mafra, 72.

TERRENO - Jardim ttaguaçú
�Vende-se excelente lote a Rua Carij6S, com

428,61m2. PREÇO - Cr$ 55.000,00 - Tratar -

.
EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

�====================�.

EDITAL

A Companhia de Habitação do Estado de
Santa Catarina - COHAB-SC, comunica que

•

a partir desta data está recebendo ped idos de
inscrição de empresas construtoras interessa
das em participar das licitações de obras a se

rem executadas de conformidade com o Plano
Nacional da Habitação Popular -PLANHAP.·

,

As· instruções para o cadastramento pode
rão ser obtidas na sede da COHAB-SC, à Rua
Almirante Lamego no. 2 .em Florianópolis e

nas Prefeituras Municipais de 'Florianópolis,
Blumenau, Joínville., Itajaí, São Bento do Sul
e Caçador.

O prazo para entrega da documentação
permanente expirará em 15 de Novembro do
corrente ano.

Florianópolis, em 20 de Setembro de 1973
A DIREÇÃO-I

PREFEITURA MUNICIPAL DE
FLORIANÚPOLlS

GABINETE DO PREFEITO
ASSESSORIA OE IMPRENSA

E RELAÇÕES PÚBLICAS
IMPOSTOS ATÉ DIA 30

A Secretaria de Finanças da Prefeitura Municipal
de Florian6polis está comunicando aos contribuintes,
que o prazo para pagamento do Imposto Predial e

Territorial Urbano será encerrado no próximo dia 30

do corrente, e que os carnês de recolhimento, referen
tes ao Exercício de 1973, encontram-se à disposição
dos interessados, em todos os estabelecimentos da re

de bancária de Florianópolis, bem como nas Inten

dências dos distritos do interior da Ilha.
\

A Secretaria de Finanças solicita, ainda, dos contri-
buintes, que apresentem o carnê do exercfcio ante

rior, no ato de recolhimento do atual, a fim de ser

feita a identificação através do nome e código, em
virtude do elevado número de contribuíntes com o'

mesmo nome.

MUNIC,PIO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETAR!A DE OBRAS

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS No. 14/73

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/743

AVISO

o DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de .15.12.69, até as 15 horas do dia 11 de outubro de 1973, para o

fornecimento de "PRODUTOS AUMENTARES".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAME:NTO

CENTRAL D!: COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos r.O. 212, Flo
rianópol is, onde serão prestados 03 esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 25 de setembro de 1973

,

JOÃO JORGE DE UMA
Diretor Geral.

'O.E·PARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 731144

\ AVISO '

O DEPARTAMEI\ITO CENTRAL DE COMPRAS torna publico,
.

para conhecimento dos interessado�, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 1.5.12.69, até as 15 hàras do dia 12 de outubro de 'i973 para o

fornecime'nto de "PRODUTOS ALIMENTARES". .

'

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE OOMPRAS, à Avenida rlllêuro Ramos no: 212, Flo
rianópolis, onde s'erâo prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 25 de setembro de 1S73
JOÃO JORGE: DE LIMA

Dir'ltor Geral.

ESTREITO
POR APENAS Cr$ 21.000,00 - Vendemos 3 Terrenos juntos

c/área de 1 0�31, cadà contendo ainda casa de madeira c /5 peças,
perto da Geral e do DETRAi\I, SÓ ESTA SEMANA. Tr. R. João
Pinto 21 .-·30. andar conj. 9.

O Sr. Altiíino Ferras Flores declara que extraviou os documentos
ds seu caminhão marca Chevrolet, ano 1966, cor amarelo, chassis
no. C653ZR 8344B, placa DR 0393, e sua Carteira Nacional de

Habilitação, Câtegoria C.

Criciúma-SC, 24/iJ173

,A CASA DA ARTE PROMOVE:
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

..

.
"

I,I.
�,-', .... \.

, ",
.,

I
'

MATRltULAS À RUA PADRE ROMA, 124
HORÃRIO: DAS 14 ÀS 18 HORAS.

�������==�.,==�-
CORRETORES O-E IMOVEIS

, .

Precisamos. de 5 corretores para um õti ITIO
lançamento imobiliário.
Tratar com sr. Edison a partir de segunda

feira no horário das 14 às 18 horas à rua. Coro
nel Pedro Demoro, 1966 - 10, andar s/2 -

Qmto -= Estreito. cacr no. 21.

APARTAMENTO
Aluga-se um apartamento para escritório com esta

cionamento à rua Saldanha Marinho no. 22.
Informações na rua Conselheiro Mafra, 27 - sobra-

do. f"..

APARTAMENTO A VENDA�
BELO APARTAMENTO, vendemos próximo ao centro, c/ga
ragern, sala-visita, sala-jantar, 3 quartos, 2 banheiros comple
tos, cozinha, área serviço, dependência de empregada et.c. ótí
me acabamento, bem assolharado. Cr$70.000,00financiado
'em preso de Cr$ 1.160,00 parte de entrada, part'e a combinar
e aceita-se eventualmente permuta por casa o� terreno nas

imediações da Trindade ou outra parte. URGENTE. Tr. Rua
João Pinto 21-3.0. andar. conj.9

,
..�======================�

APTO. DIAS VELHO
Vende-se apto. no 130. andar com, 3 quartos, !iving,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dep, de em

pregada. PREÇO Cr$ 165.000,00 - Tratar - EME,
DAUX - Fones 4340 e 4604.

NEGOCIO ESPETACULAR
BOM ABRIGO ESPETACULAR NEGÚCIO, vendemos exce

lente residência de madeira em estado de, nova, c/varandão,
abrigo p/carro, ,vasta sala, copa, 2 ótimos quartos, casinha,
banheiro completo,. áreas, etc. Preço: Cr$ 43.000,00 - sendo
Cr$ 13.000,00 de entrada, Cr$ 13.00b,oO financiados à
Cr$ 236,00. mensais e saldo a combinar. URGENTISSIMO.
Tr. R. João Pinto 21�3o. anda.r coni. 9.

i·�=====:::::::::::::=======
APTO. DONA MARTHA

. Vende-se um. apto. no Ed. D. Martha; no. 801 bloco
A com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro, depen
dência de empregada e área de serviço. Tratar - EME
DAUX - Fones 4340 e 4604.

APTO. JARDIM ITAGUACÚ
Vende-se um apto. no. 15 no Ed. Preia da Saudade
com 70m2, todo acarpetado com um armário embuti
do em cada quarto, dois quartos, 3 armarias na coz:

nha, um armário no banheiro e box no banheiro, cozi
nha e área de serviço, PREÇO Cr$ 90.000,00 - Tra-

.

tar - EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

":=:========================!
" CASA - Estreito - Canto
Vende-se casa de Alvenaria com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, dependência de empregada e gara!1em,
sito à Rua São José, no. �94. PRE';::O
Cr$ 125.000,00 - Tratar - EMEDAUX - Fone
4340 e 461J4.

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mixta com 3 dormitórios, sala, copa-co
zinha, banheilJ) e abrigo para carro sito à RuaThiago
da Fonseca":" Capoeiras. PREÇO - Cr$ 48.000,00-
Tratar v- EMEDAUX -- Fones 4340 e 4604.

i
r

CASA LAGOA
Vende-se uma casa na Lagoa da Conceição, logo ::;py!l
as dunas, com 4 quartos, 2 banheiros, sala e 001',"':'')

zinha. PREÇO Cr$ 90.000,00 -' Tratar .- 'f:!\''!'E-.
DAUX -- Fones 4340 e 4604.

FESTA .DAS BONECAS VIVAS
Numa festa de confraternização promovida pela

Casa da Amizade das Esposas dos Rotarianos do -Es
treito, num gesto de amor e carinho, desfilarão a 13
de outubro com o 'encerramento da semana da Crian

ça, as mais belas meninas da 2 a 5 anos de idade,
ocasião em que será eleita a Rainha das Bonecas Vi
vas, proporeionendo assim as crianças menos favoreci

d�s pela sorte um Natal Alegre e feliz .

_1�AG'yAÇy.--:- AlUGA-SE_
Residência recém pintada, no meio de magnffica chácara,

com três quartos, dois banhei ros, quarto de empregada, gara-
. gem, à Rua Desembargado'r Pedr.o Silva, 1162, defronte à _

AA8B. Tratar no local ou pelo telefone 31 �32. AlugUf�1 0'$
1.000,00.

.

"ORAÇAO AO DIVINO ESPIÍUTO SANTO".

Esprrito Santo. Tu que me llsclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás � dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os ins
tantes de minha vida estás comigo, quero n&ste curto

diálogo agradacer por �udo e confirmar uma vez que
não quero separar-me de ti. Por mõior que seja.a ilu
são material, não será o mínimo da vontade que sinto
de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua.
-

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcancada a

graça por mais ditrcil que saia. Publicar assi� que
receber a gr\'lÇ8. V.M.F.

AGRADECIMENTO E MISSA

DE 7º DIA

A Fam(Jia do inesquecível MARIO TERNES, vem
de público agradecer parentes e amigos, bem como, a.
todos que a confortaram por ocasião do seu Faleci
mento.

Ao mesmo tempo, convida para a missa de 70. Diá
que será celebrada dia 26 às 19,00 horas na Igreja
Matriz de Biguaçú, em intenção de sua alma.

... ln Brognoli ImõVels

Vende e aluga em qualquer ponto da cidade
- Estacionamento Próprio -

i

ADIYII_!\IISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido,' da Silva no. 721 - Continente,
RIJa N_unes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

.

fones: ��62 ,- 6616 - CRCI 1950.
VENDE

. 623 A - Casa mista - Rua Des, Gil COsta - 3 quartos sala
copa, cozinha, garagem, c 170m2. - 45.000,00 � totalmente
financiada.
623 B - Casa. misfa - Rua Des. Gil Costa - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagel1l - 35.000,00 - totalmente
financiada.
621.- Padaria c/lnst<!lação completa - RuaDtb Cherem
c/.254 m2. área coristrurda ç280.000,OO -a combinar.
616 - Casa de alvenaria - Rua São José - 3 quartos Sal
copa, cozinha, banheiro, área 109 m2. - 130.000,00 a'co�:
binar. .

804 - Casa de madeira - Rua' Cap, Euclides de ':Castro , 2
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro. 20.000,00. .

624 - Casa de madeira - Rua Laura Caminha Meira, 3 quer-
.

tos, sala, cozinha, banheiro -10.000,00. ..

613 � Apto. rua Fúlvio Aducci - 3 quartos. sala, hall, ba
nheiro, social, copa, cozinha, área de serv, 55.000,00 finan-
ciado.

.

619 - tTerreno - Conselheiro Mafra ._ 275 m2. - 30.000,00 .

618 - Terreno - Servo E! üchele - área 275 m?. -25,000,00.
615 - Terreno - ma Odilorn Galott! - área 333 m2. -

13.000,00.
610 - Olácara - Ponta de Baixo, São José -área de' 12.000
m2., duas casas de madeira, ótima localização -120.000,00 a

combinar.
535 - Terreno - rua Padre Zuber - área 310m2. -i.
10.000,00.

.

571 - AlJartament�. Desembargador Pedro Silva, 2 quartos
- sala - cozinha, banheiro - dependência de empregada
completa Cr$ 100.000,00
589 - Casa de alvenaria - Rua Batista Pereira, - 3 quartos -

S�a - cozinhá - banheiro '_. garagem - Cr$ '.5Ó.OOO,OO
ALUGA

- Rua Des. Pedro �iI."a - Ed. Itaguaçu' -- Apto. 304 � 2
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servo - 600,00.
09!) - Rua Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto.404 - 2
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.

.

061 - Rua Cap. Romualdo de Barros - casa mista - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 500,00.
- Rua Tobias Barreto, 155 - casa de madeira - 3 quartos

, sala, cozinha, banheiro - 450,00.'
'

APTO. CENTRO
Vende-se um apto. no Ed. Brigadeiro Fagundes, no.
51, com 104m2, 3 quartos, saía, living, cozinha ba
nh�iro e dependência de. empregada PRÉÇO
·Cr$ 122.000,00 - Tratar - EMEDAUX Fones
4340 e 4604.

CASA DE MATERIAl
CASA NOVA DE MATERIAL, e/apenas Cr $
8.000,00 e saldo em prestações mensais de' Cr$
270,00 contendo garagem, sala-copa, 3 quartos, cozi
nha, banheiro, etc. Bom terreno e perto dos Ônibus -

Campinas.e- URGENTE. Tr. Rua João Pinto, 21 30.
andar conj. 9

EM TUBARÃO
Vende-se

I. Excelence Residência no Centro - Cr$ 160.000,00 finan-
ciada.
Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa -

Cr$ 50.000.00 financiada.
Um lindo apartamento no centro - tapetado e com armários
embutidos - Cr$ 120.000,00 rinanciado.
Residência na Vila Moema - Cr$ 50.000,00 financiada.
Residência na Rua Santos Dumont - Cr$ 40.000,00.
Boa casa na Praia de Jagu'aruna, de alvenaria _.

Cr$ 27.000,00.
Ótimo apartamento no centro - Cr$ 75.000,00 financiado.
Residência de al�enaria e lote de 55m de fundos na Vila
Moema por Cr$ 58.000,00 financiada.' _

Atenção: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com

" 900m2 próprio para indústria.
-

COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos:
Terreno na Vila Moema medindo 20 x 42 (lombada)
Cr$ 35.000,00
Terreno Vila Moema medindo 21 x 35 por Cr$ 3D.OOO,OO ..
Terreno na Vila Moema medindo 12 x 35 IJOr Cr$ 13.500,00.
Terreno atrás da Souza Cruz a 40 metros do asfalto por

•

c:;r$ 8.500,00.
-

Alugar casas, apartamento ou. salas, selecionar inquilinos,
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade ::I você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto, se v: .Sa. deseja
c0'!1.e.rar, vender ou alugai� seu im6v�,_pro�ure-m?s.

'. � , Predibens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone i 042 - Tubarão.

NOVA_. RESID�NCIA'
CASA NOVA _. J. SANTA MÔNICA vendemos ainda não
habitada � totalmente financiada, c/abrigo p/carro, vasta sala

-visita, sala-jantar, casinha, 3 quartos, banheiro, áreas, depen
dência de empregada etc. !:VENTUAUJlENTE ACEITA SE
TERRENO COMO PARTE. URGENTE, Tr. R. Joi>o PintGl
21-30. andar coni. �.
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As altas registradas nos gêneros alimentícios foram as

principais responsáveis pelo ,

aumento do custo de vida em Florianópolis no decorrer do mês
de setembro, de aeordo com a pesquisa do Itag.

o ESTADO - 26 de setembro do

19731
AUlDento do custo de vida durante
agosto foi o lIIaior do ano: 1,96%

,

(,

: .

•

Delfim vê 3

pontos_ de

Delfim: Me Namara mudou de posição.

miu um caráter mais místico. Ag�a, ao
invés de falar de controle da população,
McNamara se referiu à necessidade de
incentivar o desenvolvimento do espíri
.to".

- Trilhando esse caminho - assina
lou - acredito que terá mais êxito na

sua gestão. Tudo o que ele falou, após
essa definição de propósitos, já é conhe
cido pelos países em desenvolvimento
há mais de 350 anos.

Sobre as relações com a Argentina, o
Ministro salientou 'que "cresceram nos

últimos anos" e deverão seguir a mesma

tendência e o mesmo rumo, durante o

regime' de Peron. Disse que vê com os

melhores olhos a elevação da economia

argentina e a sua prosperidade: "Brasil e
Argentina, convertidos em duas potên
cias econômicas, e marchando estreita
mente unidos, poderão ter uma influên
cia considerável em todos os países da
América Latina".

Informou que as relações comerciais
do Brasil com o regime chileno sofreram
"um notável incremento, durante o go
vemo do ex-presidente Salvador Allen

de, e deverão prosseguir no mesmo rit

mo, com o novo regime".

>..,

,

, .

• ,A"

ImportanCIG
para, o futuro
o Ministro Delfun Neto declarou

ontem em Nairobi que a reforma mone
tária internacional e o aumento do co

mércio, ao lado da transferência de re

cursos reais dos países r�cos aos que
estão em desenvolvimento, são pontos
de capital importância para 0 futuro do
mundo.

Esses três pontos, que formam a base
da posição comum da América Latina,
na conferência anual do Fundo Mone
tário Internacional e 'na reunião dos go
vernadores do Banco Mundial, que se
realizam em Nairobi, são, na opinião de
Delfim Neto, "transcendentais, não so

mente para os países pobres, corno tam
bém para os ricos".

O Ministro assinalou, durante um

contato com a imprensa, que "os países
ricos ainda não se deram conta de que a

transferência de alguns dos seus muitos
recursos para os países em desenvolvi
mento também.lhes é vantajosa, já que
incrementá o comércio, cria novas fon
tes .de trabalho e intensifica o consumo

mundial" .

Deixou claro que o Brasil está supe
rando favoravelmente o problema da.in
flação, através de uÍn programa de

"desaceleração", que está produzindo
bons resultados.
,Ao comentar o' discurso de abertura

do conclave, proferido, pelo presidente
do Banco Mundial, Robert McNamara, o
Sr. Delfim Neto salientou que "aparen
temente ele mudou de posição e assu-

CASAS

� -;< •

APARTAMENTO

,

O custo de vida em Florianópolis subiu 1 ;96% em

agosto, registrando a mais elevada taxaldeste ano. Segundo
levantamento de mercado feito pelo Instituto Técnico de

Administração e Gerência, da Udesc, o resultado apurado
em agosto foi bastante superior ao ocorrido em julho
(1,13%), sendo também mais elevado do que o verificado
no mesmo mês em 1972 (1 ;10%).

De janeiro a agosto deste' ano, de acordo com a pesquisa
do Itag, o custo de vida nesta Capital já subiu 10,96%,
aumento, esse inferior aos verificados em igual penodo de
1969 (15,24%), de 1970 (13,65%), de 1971 (14,40%) e do
ano passado (11,84%). I

Apenas os grupos "serviços públicos" e "outros serviços"
não sofreram variação,\ enquanto que o grupo
"alimentação" foi o que registrou maior alta (4,76% contra

0,39% do mês anterior). Neste grupo, os chamados
"produtos in natura" foram os mais afetados pela alta,
subindo 6,51% contra a queda anterior de 6,96%. De
acordo com a pesquisa, essa variação foi motivada pelos
aumentos das frutas, legumes, hortaliças, peíxese feijão.

'

No subgrupo "produtos de elaboração primária" o

aumento verificado em agosto foi da ordem de 8,49%
contra 0,93% registrado no mês anterior, aumento esse
motivado, principalmente pela alta dos preços da carne e

seus derivados.

Projeto Litoral Sul

será executado logo
,

Em ato que contará com a presença do Covemádor
Colombo Salles e do Superintendente da Sudesul, Sr. Paulo
Melro, será apresentado' oficialmente no próximo dia 6, em
Laguna, o plano de operações do Projeto Litoral Sul de ,

Santa Catarina.
"

O projeto prevê o desenvolvimento de uma área superior
a 9.500 quilômetros quadrados, abrangendo 32 municípios,
através da implantação de um complexo carboqufmico e a

elaboração e execução de vários outros sub-projetos, todos
com base no aproveitamento dos recursos naturais locais.>

, O trabalho, segundo fonte da Sudesul, beneficiará
igualmente os setores urbano e agropecuário.

Durante a cerimônia de apresentação, que reunirá mais
de 300 convidados, serão assinados vários atos, visando o

desenvolvimento regional, bem como apresentados diversos
planos, entre os quais se incluem o projeto do porto
pesqueiro de Laguna, pelo Departamento Nacional de
Portos e, Vias Navegáveis; o Plano de Desenvolvimento
Micro-Regional, pela Sudesul, e, o Plano da Indústria

Carboqufmica Catarinense, pela ICC.

•

I

'Frutas, legumes e hortaliças foram os gêneros que tiveram maior alta no més passado.

Pesquisa' sobre
•

econol1l1a tem

o seu programa

General'Motors
opera entreposto
aduaneiro em MG

o Ministro do Planejamento, Sr. Reis Veloso,
lançou ontem o Programa Nacional de Pesquisas
Econômicas, que permitirá a aplicação de Cr$ 8,5
milhões, nos três primeiros anos, em trabalhos de

pesquisas sobre a economia brasileira.
Para a implementação do Programa, será assi

nado um convênio entre o, BNDE e o Instituto de

Pesquisas Aplicadas, pelo qual o primeiro fornecerá
seis milhões de cruzeiros e o IPEA o restante. O

Programa será desenvolvido pelos centros de pes
quisas das principais universidades do País.

Também farão parte do convênio para aplicação
do Pr ograrna oito instituições de pós-graduação em

Economia de São Paulo, Rio Grande do Sul, Minas
Gerais e outras de Nordeste e Norte.

Ao presidir o lançamento do Programa, em seu

gabinete, no Rio, o Ministro Reis Veloso destacou

que ele era uma velha aspiração dos economistas
brasileiros que alcançaram nível internacional nos
últimos dez anos.

O Ministro da Fazenda baixou portaria auto

rizando a General Motors do Brasil a operar, a
título precário, um entreposto aduaneiro no

País. Segundo o ato, a empresa' fica autorizada a

receber, em seu armazém localizado na -rcdovia

Belo Hdriz'onte -Vitória, na capital mineira, ca
minhões fora-de-estrada, tratores de esteira, mo"
tores Diesel, grupos de geradores e ou iras peças
procedentes da General Motors Scotland Limi
ted é da General Motors Overseas Corporation.>
constantes da relação de'mercadorias admitidas
pela legislação da Secretaria da Receita Federai.

O entreposto faz parte .do programa especial
de exportação da General Motors do Brasil-que

'

brevemente será submetido à apreciação da Co
missão de Incentivos Fiscais a Programas Espe
ciais de Exportação e prevê, em dez anos, ex-

portações de Cr$ 1,8 bilhão.
�

APTo, à Rua Felipe Schmidt/- Ed. '1Vlargari da, c/
amplo living, 3 quartos, BWC social, c/azure]o dec. até
o teto e piso vitrificado. - Cozinha ê/azulejo dec, até
o teto e piso vitriticadc. pia inox c/armário em fórrni
ca - dep. empregada completa, área de serviço com

tanque. Tratar PREDI AL IGUAÇU, Rua Tenente Sil
veira, 105-R. Tenente Silveira, 105 Fone 3180 - Sind. Creci 29

MAGN(FICA CASA À RUA D. ANTONIA ALVES

ITAGUAÇU, c/ 3 dormitórios sendo casal c/vestiá
rio, carpetados, sala de jantar conjugado c/piso tijolão
colonial - lavabo social, escritório c/lavabo, cozinha
c/armário americano, pia ino x, forno embutido, aque
cedor de água.

Rua Cap. Romualdo de Barros - c/sala, 3 quartos,
, 'cozinha c/piso vitrificado e azuleje colorido até o teto,

BWC social completo, garagem.
'

I
RIJa Cap. Romualdo de Barros - c! amplo living

o/porta vitrô - 4 quartos, BWC sccíat c/pia de mármo
re - .BWC empregada cornpletor-arnpla cozlnha c/piso
vitrificado, azulejo até o teto.

CASA - RUA JOAQUIM MARGARIDA - CENT'10,
com Ii'ling, 3 dormitórios, cozinha, 8WC social.

VENDA,

CDNJUNTO - ED. COMASA - R(Ja ,Felipe Schmidt
sala com área de 35m2 -cozinha, BWC - Tratar PRE
DIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105,

PRÉDIO

'Rua Vereador Batista Pereira - Estreito, c/4 q�r
tos, copa, cozinha c/armário americano em fórmica,
azulejos dJcorados até o teto, pia em mármore c/ex
tensão de 4m. piso vitrificado, Hall de entrada e de

distribuição .; livinq e sala de jantar conjugada; 2BWCs
sociais com azulejos decorados até o teto, piso vitrifi
cado - taco synteco. Tratar PRED!AL IGUAÇU -

'Rua Tenente Silveira, 105-
,,,.

Rua Des. Pedro Silva - Coqueiros, c/amplo livinq e

sala de jantar conjugada, 3 quartos, BWC social, cozi
nha - dep, empregada, área de serviço, entrada p/carro

CONJUNTQ
,

Ed, Dias Velho à Rua Felipe Schmidt c/20m2 e
.; BWC - Tratar PREDIAL IGU�Ç!J - R�a Tenente
Silveira, 1q5-

SALA - Ed, Dlf-S VELHO,com 50m2 e 3WC

Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira:
105

Apto, Rua Felipa Sc:hmidt - Ed, MargariJa c/am

pio living c/sala de jantar conjugada 3 quartos, BWe
social c/azule]o decorado até G teto e piso vitrificado
- cozinha c/azule]o- decorado até o teto e piso vitrifi
cado, pia inox e arrnárto de férmica - dep. ernpreqada ,

cornpl., área de serviço o/tanque, Vista panorâmica, do
Mar, Ponte e cidade.

APARTAMENTO - tO. BRIGADEIRO FAGUNDES,
com Hall, 3 quartos, living, cozinha, BWC social dep.
empreqada, área de serviço.

,
.

.i.:!e�.... r )���ff.i�����'��;:�·�ó;�;d�2;,��im ',I /.r-, l( l tinçamen tosJ -:DEoim'",d,360.00m2.

�
� � ..

?��::: de FIoria��' Em um novo e mo-

\� estão reunidos' derno cjto. Residencial

��
_� p..�ii� de Coq"--"-S:l .

da Capital: Condomínio
__ .--- �••-- /" CARAVELLE, na rua

GTT5i?0_r;;j-'��J de acesso às praias,
� numa localizacão tran-

-..-...._ �� .. quila e pratica.
São 10 apartamentos exçlusivos, de linhas atuais e_espaçosos,

com uma distribuição projetada para seu conforto. Eles tem:

Hall, sala, 2 dormitórios, cozinha, dep. de empregada, àrea de

serviço, despensas. De quebra, l-uma sacada, muito particular.
.

e ainda umà garc�nl, ,super espaçosa;!
.

'.

O aceberrento e de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em
.

latex, marrnorite, etc. .

O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com
à entrega,em dezembro de 73.

�
" .

Procure-nos, um dos 10 é seu:

� Pred· I CURiTIBA: MAL FlQRIANO,170- 5 LOJA
- l!G, FONE 24-3311

PLANTA0 NA OBRA 191�1 FLORIAtijOfOLlS, TENENTE SllVEIRA- lOS

DIARIAMENTE --T'" rONe 3180

CRICiÚMA - CENTRO - Terreno c,900,OOm2 e 2 ,

casas 10. cJ3, quartos, BWC,social, copa e cozinha com

azulejo até o teto e piso vitrificado, sala de estar _,

dep. empregada, área de serviço, churrasqueira com

abrigo.
20. c/3 dormitórios, sala de estar, sala de jantar BWC
social, cozinha, dep. empregada, depósito, área de
serviço.
TERRENO - PRAIA COMPRIDA, medindo
20.680m2. _,.

TERRENO - RUA DES. FLÁVIO TAVARES DA

CUNHA'MELO, com área de 21.050m2 - EM ITA

GUAÇU.

Prédio de 2 pavimentos à Rua Saldanha Marinhoc
área 229,56m2 - c/3 quartos, sala de estar e jantar
conjugada, quarto de costura, BWC social e de empre

gada, área de serviço, cozinha. 10. pavimento: 3 salas

,c/BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105-

CASA - LAGOA DA CONCEIÇ';i\O - c/amplo living
c ,barzinho, sala de jantar e cozinha c /armários embuti
dos, 4 quartos - BWC social e 2 privativos -- área de
serviço, jardim de inverno - garagem p /4 carros -

\

--------

\

beleza - exclusividade
estilo

rso

QU ARTO
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Dois maridos "violentos" foram de ..

nunciados na Delegacia de Segurança Pes

,
soal, pelas respectivas mulheres.

'

Odiles da Silva, compareceu naquela
especializada, quando apresentou queixa
contra JOã0 Acácio da Silva, dizendo que
ele, que é -seu marido, talvez julgando-se
com direitos superiores, a agrediu empíe.
na via pública, causando-lhe uma série de
escoriações. Frisou que não houve qual
quer motivo aparente para a agressão, e

illesmo que houvesse o valentão deveria

Santos surpreende
ao'voltar à Prisão

JOINVILLE (Sucursal) O Delegado Pe
dro Fernandes Pereira, teve uma grande
surpresa. logo aO iniciar seu expediente
deparou com um elemento postado' à
frente de seu gabinete. Para seu espanto
era Hilário dos Santos, de 23 anos; que
desde maio passado estava foragido. Hilá
rio dos Santos, acompanhado de sua mãe
e irmã, disse que veio para ficar porque a

vida ''lá fora está mesmo de amargar".
Disse ao delegado que após fugir da, ca
deia com outros elementos durante dia 12
de maío último, tomou o rumo do Para
ná. Mas como as coisas não andavam tão

bem como esperava, resolveu voltar para
.cumprir a pena. Hilário dos Santos estava

bastante alegre por ter voltado, e seus co

legas presidiários o saudaram desejando
-lhe boas vindas. O Delegado de polícia
disse que foi "um negócio fora de série" a
volta do presidiário, que manifestou inte-
r esse em cumprir a pena que deve à justi
ça. Hilário dos Santos. que teve muitos

/

meses fora da cadeia, residindo no norte
do Paraná, era observado por todos on

tem' na Delegacia, desde seus colegas até
os próprios policiaís. Sobre seu retorno à
cadeia comenta o delegado, que se trata
de ótimo elemento, e se fugiu foi natural
mente instigado por outros marginais. Hi ..
lário dos Santos, disse que deseja cumprir'
a pena e depois quando sair pretende con

seguir um emprego e viver decentemente.

Assaltantes incluem no

roubo orquídeas raras
Os assaltantes voltaram a agir em Flo

rianópolis, visitando duas residências,
além de, uma "punga" (roubo) em pleno
centro da cidade.

Viriato Soares, que reside lia, avenida
Rio Branco, centro, disse ser proprietário
de uma residência na praia de Canasviei
ras, e apresentou queixa, informando que
uma janela basculante do seu chatõ de ve

raneio, foi quebrada pelos assaltantes. Is
to ele ficou.sabendo no final de semana,

porém após vistoriar toda a casa não deu

pela falta de qualquer objeto.
Por outro lado, dona Silvia Carneiro da

Cunha, que reside no largo Benjamim
Constant, é apreciadora de orquídeas ra

ras, mas com isso não concoldarq ele

mentos estranhos, que estiveram visitando

a sua, casa, e levaram alguns vasos que
continham aquelas plantas. Disse que' se
tratam de "orquídeas raras, avaliadas em

muitos cruzeiros",

PUNGUISTA EM AÇÃO
Finalmente, depois de muito tempo,

apareceu com atividade no centro, um

"punguista" ladrão de bolsas e de bolsos.
Queixa foi apresentada na Dfrd por Flávia
Lúcia, dizendo que na ma Silveira de Sou ..

za, desconhecidos surrupiaram de sua bol-
.

S3, os seguintes pertences: titulo de eleí
tor, carteira de identidade, carteira do

Inps, carteira nacional de habilitação além
de Cr$ 450 em dinheiro. Frisou que o

autor deve possuir uma mão das "mais
,
leves" pois não notou quando ele avançou
em 'sua bolsa.

Mulheres denunciam

maridos agressores

r
I

.

ter-se utilizado de outros meios para che
gar ao bom entendimento com a mulher.

Outra vítima foi
\
Carmem Correia,

queixando-se de Agenor de Anselmo, seu
marido que a agrediu deixando-a com di ..

versas escoriações pelo .corpo. Ambos 03
.

"valentões" serão coneídados a compare
cer na Delegacia de Segurança Pessoal, pa
I: a explicarem os motivos de andarem des

carregando a ira justamente em suas com-

panheiras,
.

00;=,.

Ladrão usava
/

revólver falso
/'

JOINVILLE (Sucursal) o Departamento Municipal de
Trânsito atendeu cerca de quinze acidentes. Nenhum com

vítima fatal, apenas ferimentos ieves em seus ocupantes. Na
Rua João Colin, ao entardecer, o Volksv..·agen placa JO
25 -72 dirigido por José' Francisco Mendes, atropelou
Uldernar Zlmmerm ann , que eofreu ferimentos
generalizados. Foi medicado no Pronto Socorro São José
onde ainda se encontra em observações. O acidente ocorreu

quando Uldemar tentou atravessar a rua João Colin,
VE�ULOSROUBADOS

.

O automóvel JP placa 17-69, cor azul pavão, de

propriedade do Sr. Valdir José Schoping, foi roubado na

madrugada de domingo para segundá-feira. O veículo se

encontrava estacionado na garagem ao lado da residência da
vítima à rua Santa Catarina, 444, onde ladrões ainda não
identificados, fizeram uma ligação direta e' desapareceram
com o veículo. A" queixa foi registrada na Delegacia de
Polícia, e os agentes já iniciaram diligências para localizar o
veículo. ,

Também foi roubado o automóvel Volks placa AA 13-03
de Florianópolis, de propriedade do Sr. Edmundo Bruno

Paegle, que ae encontrava estacionado na rua do Príncipe, '

defronte o Edifício Manchester. Os ladrões retiraram do
interior do veículo uma ,valise que. continha diversos
documentos, certa quantia em dinheiro e 'talão de cheques.
A queixa foi registrada na Delegacia de Policia da Comarca"
onde os agentes prometeram iniciar investigações.

REVOLVER DE BRIi\ICADEiRA
PGr solicitação do proprietário do Salão Píezette,

frequentado por pessoas, de "todos (JS tipos" foi detido e

levado até a presença do Delegado de Polícia, o indivíduo,
Ervair da Silva, 33 anos, solteiro, residente â rua Egito, 42,
Bairro da Boa Vista. O citado elemento que reside em

JOL'1Yille há pouco mais de dois meses 6 natural de Lages, e
foi detido porque estava ameaçando as mulheres com um

revólver (plãstíco) de brincadeira. Ervair explicou na polícia
que es tava apenas brincando e não tinha a menor intenção
de provocar alguma maldade com o revólver. Os polic.iais
acreditam que o citado elemento esteja agindo em Joinville,
praticando assaltos a mão armada com revólver de
brincadeira, pois inúmeras queixas Toram formuladas na

Delegacia por assaltos de tal natureza, As investigações
serão iniciadas,

. MOTORISTA DE TÁXI ASSALTADO
\\� .

A polícia localizou no Km 21 na Estrada Dona Francisca
um automóvel Volks, placas de Curitiba, cujo motorista foi
assaltado por dois elementos e teve seu carro levado pelos
mesmos.. O Volks placa FX 26-30, táxi de Piraquara no

Paraná, cujo motorista é Rsulino da Luz Garcia havia sido
fretado para uma corrida até São Bento do Sul. O

proprietário do veiculo esteve na polícia de Joínvílle para
reaver seu carro, quando explicou que havia sido solicitado

.

a fazer urna corrida até SITo Bento do Sul. O carro foí
fretado por dois elementos, um preto e um branco. De São
Bento do Sul os dois elementos pediram para que ele viesse
até Joinville no que foram atendidos. No KM 21 da Serra da
Dona Francisca, os dois elementos de arma em punho
disseram que era um assalto. levaram 120 cruzeiros que'
possuía, além do veículo. Após viajarem mais alguns
quilômetros abandonaram o veículo e tomaram um ónibus
com destino a JoinvilJe. O veículo foi Visto por péssóâs que'
residiam 11a1' proximidades. A polícia 'foi no local, tendo
removido o

:

veículo para a Delegacia. Pela manhã o

proprietário registrou a queixa do assalto, e com surpresa
viu que seu carro estava em poder da polícia, após o que
recebeu de volta o automóvel.

. )

/

Para o advogado Evaldo
Vil/ela, empossado
ordem no cargo
de superintendente da
PO/(CUl a-u de Se,
o trabalho do "moderno
policial" continua sendo
ainda�o de "impor a
lei ': De uma maneira -

salientou - "fecunda e

criadora ':

Villela: a polícia
. I

evita à ,"subversão"

Em cerimônia realizada ontem às 15 desenvolveu-se nos últimos tempos, em fa
horas o Sr. Evaldo Villela foi empossado no ce das inúmeras mudanças sociais ocorrid�s
cargo de Superintendente da Polícia Civil nas últimas décadas., levando o policial a

do Estado. Presidido pelo Secretárío Paulo atuar de uma maneira geral na conservação
Mello Mendes de Carvalho da Secretaria de da paz pública, na proteção da vida e do�
Segurança e Informações, estiveram ainda bens, na detenção dos delinquentes e na

presentes ao ato o Comandante da Polícia recuperação dos bens subtraídos a seus le
Militar CeI. Renato Julio Treim, Diretor, da gítimos donos, sendo vários os setores em

.Divisão de Informações, Sr. Manoel que o policial pode exercer sua influência

. Fogaça, Diretor do Detran, CeI. Alinor
'

fecunda e criadora." Mais adiante destacou

r Ruthes,
além do Corregedor Geral da Polí- que "a imagem do policial está completa

cia, Diretor da Polícia Judiciária, General mente mudada em todo Estado, que não é '

. ,

I
Vieira da Rosa, diretores e funcionários. mais visto como o truculento e.o arbitrário,

Após breve discurso proferido pelo Se- mas sL1Jl como o cidadão que, no cumpri
cretário Paulo Mello Mendes de Carvalho, o mento do dever põe em risco sua própria
novo Superintendente da Polícia Civil falou vida, dando garantia e tranquilidade, con
aos presentes enaltecendo- que jamais so- fiança e certeza, evitando anarquia e sub
n..hava ocupar um cargo de tão elevada im- versão". Finalmente esclareceu que durante
portância, confrontando com o inicio de o tempo em que permanecer à frente da
sua carreira de Delegado de Polícia em ja- Superintendência de Polícia Civil sua admí-
neiro de 1961. nístração terá como meta principal, o diálo-

O NOVO POLICIAL go simples e franco, aceitando sugestões.
"É esta a função mais elevada na car- que possam trazer benefícios para melhorar

reíra policial de nosso Estado, e que, por cada vez mais o sistema policial de nosso

isso, é a de maior responsabilidade dentre Estado.
todas as que possam serexercidas por poli- METAS

cial, É a distinção maior que possa alcançar Em declarações a O ESTADO, o novo

alguém que tenha abraçado o difícil, indes- superintendente disse achar que o trabalho
trutível e muitas vezes incompreendida mais importante a ser desenvolvido em sua

carreira de policial." gestão será dar uma maior atenção ao inte-
O advogado Evaldo Víllela é floríanopo- rior e, talvez tenha sido esta a razão da

litano, já foi estagiário dé polícia criminal, escolha de seu nome pelo Secretário. "O
na Academia Internacional de Polícia nos interior do Estado se ressente da falta de
Estados Unidos, além de professor de Direi- pessoal qualificado, melhorando agora com
to Penal e ex-Superintendente da Polícia a formação. dada pela Escola de Polícia
Civil da Secretaria de Segurança, na gestão Civil".

,.

do �nelal Vieira da Rosa. Já e�er.GelHiilI-· +Revelou também qm� s�ms conhecímen
gos' de Delegado Regional de Polícia em tos adquiridos em curso realizado nos Ecta
Joinvílle, Timbó, Caçador, Tubarão, Lages, dos Unidos deram um maior abranda
e, por último no município de Mafra. mento, principalmente nas funções de man-

A certa altura de seu discurso revelou do, que são as funções de delegado, 'em que
que "o trabalho do moderno policiai, ainda ele deve ter muito maior relacioname:J.to

que. fundamentalmente, continua· sendo com a com�nidade. Nada de novo foi
uma atividade para impor a lei, é algo com- aprendido, mas sim aperfeic,:oado, principal
pletamente distinto do que se fazia em mente em matéria de relacIOnament() hu
tempos idos. O conc-eito laboral de polícia m:mo".

ITAJAÍ (Sucursal) Pr e-I
80 em flagrante por "trá-
fi,,'.) de escravas brancas e

.

rufionismo" está recolhido
, à cadeia, Alceu Rodrigues
Bueno, r�siaente na ave-

nida Centenádo, em B'rus-

que. A prisão aconteceu
no trevo da BR-lOl, Bal
ne.árb Camboriú, quando

'

Alceu recebia três mulhe-
res que tinhamsido rctiradas
da boate, Chuva de Omo.
A Pullcia informou que
Alceu, processado há 2 anos ,�
devidf) cormpção de me-

nores em Rr usque) �ntrt'-Igou Q$ 350,00 para que
o motorista de táxi, Olave:,
ue'"Jpsus aliciasse o trio de
bailarinas, porém i;lste não

pode realizar a viagem, eri�
tregando a missão para 8eu

.

,

colega Edmundo RO,Çha.
Alceu Rodrigues Bueno,
nas dec1araçôes coIbidas
pda Pclícia dec1aro-:.t que
tencionava levar as baila"
duas para um "dancing"
que v3i inaugurar na locali
dade de LblOeiro, as mar-

gens da estrada. Brusque
-Hajaí. Esta' não foi a'pri
meira vez que a Polícia de
Itajaí prendeu "traficantes
de escravas", o qu.;: de
mOIlstra que as autoridaL
des ali, procuram coibir es-
tas práticas, levadas a ca-

bo, por todos os proprietá-
rios de dancings, boates e

inferninhos existentes na

maioria das cidades do es�
'tado_ No vale do Haiaí,
existe segundo se sàbe
constante rodízio das bai
larinas, inclusive com pro
c.edência de outros estados
enquanto que as aqui exis
tentes são transportadas ao' q
Paraná e São Paulo. Difícil
se torna deter os "r ufiões"
que atualmente viajem em

.__ -+_........ ....... ,,,reí�o� particulares.

ladrões Operário
morto no

\

, rio "1,a;aP'
[TAlAI (Da Sucursal) Foi

localizado boiandu nas águas
do Rio [tajaí-Açu, nas proxi
midades do Terminal da Helio
gás no Bairro de Cordeiros, o
COí'pO de Antenor SilveÍYCi,
operário da Us ina de Açúcar
Tijucas que no dia 29 do mês
pasl'ado; quando das enchenres
ocorrida" em ltaja{, após sair
numa canoa em companhia de
Roberval do Nascimento ope,
rário da Usina de A çucarAde ..

lame, desaparecera.
O corpo� de Antenor SU

veira loi encontrado por popu
lares que pqssavam pela beira
do Rio. (I fato foi comunicado
(! Delegacia de Po[(efa- da Co
marca, que em' seguidCi provi
denchu a remoção do corpo já
em adiantado r?st:zdo df de

composiçãQ püra o Necrotério
do Hdspital Marietel' Konder
Bornhausen; e em seguida lel'o
do a sepuítura no Cemitério da
Fa2cnda. Como se recorÍla o·

corpo dI) outro afogado, Ro,·
berval do Nasefmell!.o foi loca
lizado nus proximidac]r?s do

bqirro da Barrado R;o no últi
mo dÜ! 10.

•

aVIsam e.

,Gssg,ltam
.T01NVIL�E (Sucursal) La

drões ainda 'não identificados
assaltaram a "Sapataria Vi

dal", localizada à Rua São

Paulo, 154. Os larápios leva

ram cerca de 60 p2lIes de sapa
tos, pata, além de bol�as e sa

(·.olas. O proprietário do esta

belecimentD,' Luiz Vida!, este
ve na deíegacia informando â
ocorrência.. Esta é li segunda
-vez que o estabelecimento foi
assaltado em mE;nos dt; tri,1ta

dias. (bmo da vez anterior os

llidrões deixaram ure bilhete'
ao proprietário da sapataria di
zenco que >oltaril!m' nos pró
ximos 'ruas, e que se:d� bom re

nevar o estoque". Os, Iadrõe�
de mltros furtos efetuados na

"Sapataria Vid::l" deL.:aram cs

sapatos velhos 'qwi'pc,.suiam '"

saíram CGm os novas. Segundo
a poiíCia os gatunos provavel"
mente são dementos que vi.,
vem desocupados no centro da

cida.dc, velh�s Jonhecidos da

polícia, ou os rapazes lavado-

.

res de carros, ;que atuam no

celltro.
\

\

AGRADECIMENTO��---i.
E

CONVITE PARA MiSSA DE 79 DIA

A. Famíiia de
JOSINA POLU
(O. COTINHA)

profundamente consternada com seu faleci
mento, agradece i)S mensagens de pesar rece
b;das e àqueles <t\fe a acompanharam até sua

última morada, e cOlw�da parentes e pessoas
amigas para assistirem à Missa de 70. Dia que
manda 'celebrar em intenção de sua alma, às
19,30 horas, de quinta-feira, dia 27, na CaPela
do Divino Espírito Santo. Antecipa agradeci-

. ').' ,mentos.

Prêso O

traficante

de mulheres
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o América.Carioca está desde
ontem em Curitiba (foto),
para jogar contra o time de
Tim. Na complementação

da nona rodada mais 16 jogos.
Inter x Áméricafoi

>-
.

transferido para dia 10 de outubro.

Cu"itiba . Belo Horizonte

,

O empate de O x O com o Ouzeíro,
em Belo Horizonte, tir�u qualquer dú
vida sobre a excelente fQ{ma em que se

encontra o Coritiba, que à noite no

Belfort Duarte enfrenta .o América do

Rio, um time que tem mostrado muita

irregularidade até o momento. O Cori

t iba com Jairo; Orlando, Oberdã, Oáu
dio e Nilo; Dreyer, Br aulio e Dito Co

la; Leocádio, Paquito e Aladim. O

América com Vanderlei; Cabrita, Alex,
Mareco e Alvaro; Ivo e Tadeu; Mauro,
Sérgio Uma, Jair Santos e Expedito:

Almir (Careca), João Daniel, Elcío e

.Gilson Porto. Santos com Cejas; Her
mes, Carlos Alberto, Vicente e Zé Car

los; Léo e Brecha; Mazinho, Nenê, Pelé
e Edu.

Belém zerra; Flamarion e Alfredo; Dilson, Lo- Ramos; Carlinhos, Mazinho, Tarcísio e

la, Washington e Mingo. Loivo.
Recife

Mal colocado na tabela, jogando um
... Fortaleza

-------
Santa Cruz e Olaria fazem um jogo

de invictos em Recife: .0 time pernarn- .

bucano não perde há quatro jogos, en
quanto os cariocas ainda não ganharam
nenhuma no campeonato nacional, Pe

lo Santa Cruz jogarão Gilberto; Gena,
Rivaldo, Paulo Ricardo e Paulete; Ge
nívaldo e Luciano; Wilton, Erb, Ra
mon e Muniz, contra o Olaria de Ubi

rajara; Mauro cruz, Mário Tito, A�e
mir e Batata; Adinâ, Silva e Luís Pau

lo; Antoninho, Tanesi e Jair.

futebol que ainda não" convenceu e

ehegando ao ponto de perder alguns ,

, Ceará e Flamengo jogam uma parti-pontos em casa, o Paissandu precisa da

reabilitação e por isso não será uma da que está sendo aguardada com gran
de interesse pelo público local, não só

partida muito fácil contra o Botafogo,
pela presença, dos rubros-negros em

um dos líderes do Campeonato. O
.

Fortaleza, mas também por causa da

P' du i R
'

ld D'
". _- boa campanha do Ceará. O. Ceará comalssan u Joga com egma o; lOgO, ,

"

'

.

, China, Ulisses e Jorge Henrique; Ante- Helinho, Marinho, Mauro Calixto, Ar
tur e Paulo Tavares; Edmar e Serginho;nor e Waltínho; Moreira, Ivair, (híquí-

nho e Cabecinha. O Botafogo com Jorge CoS!�, Samuel, Zé Eduardo ���
Wendel, Miranda, Brito, Osmar e Val- Costa. O Flamengo comRenato, Aloí

sio, Chiquinho, Fred e Rodrigues Neto;
Liminha e Afonsinho; Zico, Doval, Da
rio e Arilson.

tencir; Carbone, Carlos Roberto e Dir-
,

ceu; Zequinha, Fischer e Nilson.Goiânia

?/ Goiás, que estava bem, jogou
duas partidas fora do seu campo e per-
deu. Hoje tentará a reabilitação em

D' d 1 t'

• _ . , , ,.i...., epols e um exce en e início, o
Goiânia, contra o Atlético Paranaense, ··C b ';'>1::'..

" -" • t
-, .. -

d "

", f _ • ...
"., �

. �.

,eu ope.cw;;.us.;<pon .os mespera os', e
que ainda nao repetiu as suas atuaçoes. ·ll. h' 'lirn d

.

t ili
, , agora ]"1. a um c a e ln ranqu -

I do campeonato estadual. Os times JO- d d ui
'

di sa do/

_ " .,
a e, que c mmou com a Ispen

I garao assim: GOIás: Vandeír; Tnel, Ma- ,

'Edil' B Po isso a
,

' , superviSor son raga. r I
calé,' Alexandre e CláudI.o; MatInha e "

'd' 'tór'a contra oT�U:a; Toninho, Lucinho, lincoln e
eqUipe preCiSa e uma � �

Brasília
Salvador

�-__�..

�o- __

. "'0 Vitória só ganhou um jogo- até o

morriento, perdendo dois r��patando". I·

quatro de O x 0, nas oito partidas. Ex-
.:plica o técnico Castilho que "tudo isso

é falta de sorte". Contra o Atlético Mi

m�iro, na ,Fonte Nova, seu time vai pre
cisar de muita sorte para ganhar. O Vi
tória com Pedro Paulo; Espin'osa, Du
tra, Valter e Valença; Fernan,d.o e Davi;
OSni, Almiro, André e Mário Sérgio. O
Atlétic.o com Mazurkiewicz, Zé Maria,
Normandes, Vantuir e Oáudi.o; Van
derlei e Danival; Arlém, Reinaldo e

Rodrigues.

Reis. Atlético Paranaense: CaiÍlete,
Vanderlei, Di, Alfred.o e Ladinho; Di
di, Duarte e Torino; Buião, Caio, Ta
quito e Benê.

São Paulo' para que tudo volte ao nor

mal. O Ce'ub com Rogério, Noel, Paul.o
Lumumba, Emerson e Rildo; Oldair e

Alencar; Julinho, Dario, Péric1es e Xis
té. O São Paulo com Sérgio; ForIan,
MárIo, Paranhos e Gilberto; Chicã.o

(Teodoro) e Ped�o Rocha;/Terto, Zé

Carlos, Mirandinha e Piau.

Natal
�

O América tentará manter a inven-

cibilidade .n.o Campeonato Nacional,.

ReI. Des. Waldyr Taulois .?t "Negaram provimento. Unâ
nime".
No.4.213 _ RIO DO SUL _ Apte. Dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-ôffieio. Ap.dos. Elemer Ferreira e sua mulher.
R�1. Des. Reynaldo Alves _ "Negara,m provimento. Unâ
nime". Acórdão publicado na sessão.-
No. 4.238 _ LAGES _ Apte. Dr. Juiz de Direito da la.

Vara Cível, ex-offieio. Apdos. Célio Campos e sua mulher.
ReI. Des. Reynaldó Alves _ "Negaram provimento. Unâ
nime". Acórdão publicado na sessão.
A Câmara Oiminal em sessão de 25.0.9.73, julgou os se-

guintes processos.
_

APELAÇOES CRIMINAIS
No. 12.382 _ BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ _ Apte. a

, Justiça, por seu Promot�r. Apdo. Moacir Borba. ReI. Des.
Rubem O>sta _ "Não ,conheceram. Unânime". Acórdão pu-
blicado na sessão.

I

No. 12.372 _ XAXIM _ Apte. Euclides Rotta.�a. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcílio Medeiros _

"Negaram provimento. Unânime". AcóttIão publicado na ses

são.
No. 12.226 _ ITUPORANGA _ Apte, a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Lauro Popeng. ReI. Des. Ary Pereira Oli
veira _ "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.310 _ BRUSQUE _ Apte. Moacir José Maestri.

-�Apda. a Justiça, por seu Pr omotor. ReI. Des. Ary Pereira

. Oliveira _ "Deram 'provimento em parte tão somente para
'manter com_o condições do sursis o comparecimento do réu
ao Juízo de 4 em 4 meses. Unânime'1.
No. 12.327 _ LAGES _ Apte. Antônio Anatalino de S�u·

za. Apda. a Justiça, por seu' Promotor. ReI. Des. Ary PereIra
Oliveira _ "Negaram prQvimentl?' Unânime".
No. 1-2.286 _ ARARANGUA _ Aptes. Anselmo Nunes de

Souza. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem
O>sta -, "Negaram provimento. Unânime". Acórdão publi-
cado na sessão. '

No. 12�0.67 JOINVILLE Apte. Latíro Belarmino.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompows�
Taulois _ "Deram provimerito em parte para condenar o reu

no mínimo legal, devendo o Dr. Juiz de Direito, tão logo_o
. processo baixe à comarca, manifestar-se sobre a �us�ns�o

, condicional da pena, impossível de se fazer nesta mstancl�,
por falta de subsídios. Unâ,ume".

. _

'

No. 12.365 _ BALNFjRIO DE ,CAMBORIU _ Apte.
E1varisto José de Souza. Apda. a Justiça, �r seu Promotor.

ReI. Des. Trompo�sky Taulois _ "Deram provimento para
absolver o réu. Unânime".
No. 12.330. _ JOAÇABA _ Apte. Nereu da Silva. Apda. a

Justiça, por seu Promotor� ReI. Des., Marc�io �e�eir?s _

'Deram provimento para absolver o reu por msuflclencla de

p'rova. Unânime".
.

,

I
No. 12.148 _ DIONISIO CERQUEIRA _ Ap,te. a Justiça,

por seu Promotor. Apdos. Guerino e Carmelito Dapont. ReI.
Desa. Thereza Tang' _, "Negaram provimento. Unânime".

RECURSO CRIMINAL
'

No.6.534 _ SÃO L()URENÇO DO OESTE -' Recte. o Dr.

Juiz de Direito ex-offieio. Recdo. Dineu Toniazzo. ReI. Desa:
Therezll Tang .:.. "Negaram provimento. Unânime".

'

, Jaime Sprícigo -

Diretor

, TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENiAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Terc.eira Câmara Civil, em sessão extraordinária realizada

em 25.0.9.73, julgou os seguin!es pro�essos:
APELAÇOES CIVEIS

"

No. 9.315 _ ITAJAi _ Apte. Ivone Vargas Silva. Apdos.
, Jesé Mafra e sua mulher. ReI. Des. Reynaldo Alves _ "Nega-
ram provimento. Unânime".

.

No,8.983 _ FLORIANÓPOLIS _ Apte. Dr. Juiz de Direi-
, to da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes de
Tr aballio, ex-offieio. Apda. Aracy da Silveira. ReI. Des. AI is
teu Schiefler _ "Negaram provimento. Unânime".
No. 9.0.27 _ ITAJAi _ Apte. Dr. Juiz de Direito da 2a.

Vara, ex-offieio. Apda. Secretaria Executiva do Plano de Me
tas do Governo do Estado. ReI. Des. Aristeu Schiefler _ "De-
ram provimento em parte. Unânime".

_
'

No. 9.280. _ BALNEÁRIO ,DE CAMBORIU _ Apte. a

Prefeiturá Municipal de Balneário de Camboriú. Apdos. Tuffii
. Buatim e outros. ReI. Des. Aristeu S�hiefler _ ''Negaram
provimentó. Unânime".

-

No. 8.830. _' CHAPECÓ _ Apte. Mogar Pinto Xavier.

Apda. Antônio Sperandio & Qa. ReI. Des. Geraldo SalIes _

''Deram provimento em pa.rte. unânime".
No. 9.0.62 _ JOINVILLE·� Apte. Nelson Angelino Braga.

Apdo. E1eotério de Oliveira Borges. ReI. Des. Geraldo Sanes
_ "Negaram provimento. Unânime". Acórdão publicado na

sessã..9.
_ l .

. No. 9.210. _ ORLEANS _ Apte. João Jose Jung. Apdo.
Antôruo Redivo. ReI. Des. Reynaldo IUves _ "Negaram pro·
vimento. Unânime".

.

AGRAVOS DE PETIÇÃO
. No. 3.227' _ 'ORLEANS _ Agrtes; Dr. Juiz de Dire!to,

I� ex'.offieio e I.N.P.S. Agrdo. Daulirio Mariot. Re!',�es.,AI Ist;u
Schiefler _ "Converteram o julgamento em diligenCIa. Una-
nime". .' ..

No. 3.0.97 _ ORLEANS _ Agrte. Manoel 'Estevão Maxi'
miano. Agrdo. I.N.P.S. Rei. Des.Waldyr Taulois _ ''NegaraI?
provimento. Unânime".

No. 3.189 _ ORLEANS _ Agrtes. Dr" Juiz de Direito,
ex-offieio�e o I.N.P.S. Agrdo. Pedro_,Fernandes Madeira. ReI.
Des. Waldyr Taulois _ "Deram provimento em parte para
cdrrigii a verba advocatícia. 'Unânime".
No. 3.168 _. URUSSANGA _ Agrtes. Dr. Juiz de Direito,

ex-{)ffieio e a Fazenda Estadual. Agrdo. Honorato Civiero.
ReI. Des. Reynaldo ,Alves _. "Deram provimento. em parte.
Unânime".

No. 3.243 _ ORLEANS _ Agrtes. Dr. Juiz de. Direito,
ex-{)fficio e o I.N.P.S. Agrdo. Bebniro Pedro Vicente. ReI.
Des. Reynaldo Alves _ '��egaram provimento. Unânime".

APELAÇOES DE DESQUITE
No. 4.210. _ FLORIANÓPOLIS _ Apte. Dr. Juiz d� Direi

to da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-offieio. Apdos.
Mário Wolowski Mussi e sua mulher. ReI. Des.Waldyr Taulois
_ "Conve"fteram ojulgamento em diligência. Unânime".
No. 4.222 _ ITAJAi .. Apte. Dr. Juiz de Direita da la.

Vara, ex-offieio. Apdos. Liésio' Guedes e sua mullier. ReI.
Des.Waldyr Taulois _ "Negaram provimento. Unânime".

.

No. 4.237 _ LAGES _ Apte. Dr. Juiz de Direitó da ,la.

Vara Cível, ex-offieio. Apdos. Á1uiz .Batista e sua mulher.
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rerezina

Animados pelo fato de serem um

dos cinco invictos do Campeonato Na
cional, os jogadores do Tiradentes ten
tarão manter a posição na tabela dian
te do Brasil, que deverá estrear o apoí
ador Gilmar, adquirido' por ernprésti
mo ao América do Rio. O Tiradentes

..

com Toínho; Marinho, Ivan, Murilo e

Tinteiro; Joel e Gerson; Nevíton, Síma,

Caio, e Ventilàdor. O Brasil com Ver

melho; Haroldo, Zé Carlos, Major e AI-
'

tair; Roberto Menezes, Mario e Sarão;
,;

Orlandinho, Carlinhos e Mica.

Aracaiú

Maria e Merrinho; Paulinho, Nene,
Marcílio e Leal. O Gr êmio com Picas

so; Oáudio, Ancheta, Renato Gogo e

Everaldo Carlos Alberto e Humberto

M�naus

Ainda comemorando o empate com

o Botafogo, o Nacional joga contra o

Bahia e � técnico Barbatana deverá

'Vit6ria

.;

frente ao Santos, no Estádio Castelo
Branco. O time paulista por sua, vez"

,

busca uma reabilitação do insucesso Sergipe e Grêmio, no Estádio Louri-
frente ao Ceará, o que tem levado a Embora com jogadores de melhor val Batista, é uni jogo de extremos: en-
chefia, da delegação santista a proibir nível, alguns de seleção, como é o caso quanto o time local ainda não conse

entrevistas dos jogadores, O América de Piazza, Dirceu, Lopes e Zé Carlos, guiu se firmar, ganhando apenas uma

RN com Lbirajara, Mário Braga, Scala, além de Perfumo, o Cruzeiro não deve- , partida, os gaüchos estão invictos, com
Djalma e' Co'sme; Nunes e Afonsinho;

_

rá ter um jogo fácil contra o Guarani, três vitórias e quatro empates em sete

em Minas Gerais, porque o time paulis- jogos. O Sergipe de Carioca, Santana,
ta está bem armado. O Campeão Mi- .Zé Raimundo,Wellingt.on e Casca; Zé
neiro jogará com Raul, Nelinho, Perfu
mo, Darci Menezes e Vanderlei; Piazza
e Zé Carlos; Eduardo, Roberto Batata,

DÍ!ceu Lopes e Uma. O Guarani com
Tobias; Wilson, Amaral, Alberto e Be-

manter Sergínho e China. O técnico do do, l.eivinha, Fedato e Edu. Marão,
Bahia não pretende mudar o time pois treinador .do Náutico, escalou Luís
ficou satisfeito do resultado de domín- Fernando; Borges, Djalma Sales, Miro
go. O Nacional de Procópio; Flávio, 'e Franklim; Divino e _ Vasconcelos '

Luiz Carlos, Eurico e Florencio; Jorgi� Betinho, Paraguaio, Jorge Mendonça e
nho e Toninho; Guerino, China, Sergi- ,Adilson.
nho e Angelo, joga contra o Bahia de

.

Zé Luiz; Ubaldo, Washington, Altivo e

Juca; Baiaco e Fito; Tirson,
Dougas, Everaldo e Marquinho.

A Portuguesa joga em Vitória, Espí-
São Luiz

rito Santo, sem Badeco e. o técnico
Oto Glória, que foram a Portugal parti
cipar da festa de Eusébio. Arenghi en
tia na meia cancha e o preparador ffsi- \

co Iton Fritzen será o treinador deste
time: Zecão; Cardoso, Pescuma, Cale

gari e Isidoro; Arenghie.Basílío; 2(axá,_

O Moto Clube joga contra o Forta

leza perseguindo a primeira vitória no

Canipeonato Nacional, pois os três

pontos que conseguiu até agora foram
resultado de igual número de empates.'
Já O Fortaleza vem de. dois bons resul

tados, o empate com o São Paulo e a.
vitória de sábado contra o América do
Rio. O M.ot.o deverá jogar com Nei;
Sergio, Marins, Laudenir e Claudjonor;
Gojoba e Soares; Robertinho, Agnal
do, Alves e Dario. O Fortaleza com

Lilinha; Louro, Pedro Basílio, Queiroz
e Bauer; Chinezínho e Zé Carlos; Amil
ton Rocha, Amílton Melo, Marciano e

Plínio.

Tatã, Cabinho e Wilsinho. A Desporti
va Ferrovíãríarque vem dederrota por
um a zero para o Atlético Paranaense

jogará com George; Valter, Juci, Elci e
Nelson Souza;Wilson Pereira e Baiano;
Serginho, Zezinho, Fio e Vicente ..

Campo Grande

Para o-jogo contra o Rio Negro, o
técnico do Comercial fará duas altera

ções, porque Gonçalves foi expulso e

está automaticamente suspenso. Ivo

Sodré tem jogado mal' e por isso será

substitufdo. O Comercial com Careca; Bt .

·ra Alvaro; Henrique e.. Pereira Cesar.',
",' I
e Ivo Sodré (Silva); Copeu, Adãozínho;"
i, e Nivaldo. Rio Negro com Borra

chinha, Antonio Piola, Zé Carlos, Ca-

São Paulo

O técnico Osvaldo Brandão, do Pal

meiras, decidiu deixar Fedato no ata

que e promover a volta do zagueiro Al
fredo, em substituição a João Carlos,

r
para a partida de hoje, .contra o Náu-

tico, em São Paulo, OPalmeiras vai de

Leão; Eurico, Luís Pereira, Alfredo e simiro e, Almir Denilson e Zezinho;
Zeca; Indu e Ademir da Guia; Ronal- Jorge Cuíca, Nilson, Tonínho e Ivo.

-------'-------Amadorismo
'"".,

.

MEC lança em SC Campanha Nacional
do Esclarecimento Desportivo

Cornélio Franco.esupervisor de imprensa da Campa:
nha Nacional de Esclarecimento Desportivo (CNED),

, promovida pelo MEC através do DED, está em Florianó

polis para lançar a segunda fase.
- No ano passado nós soltamos várias peças junto às

secretarias e escolas e o resultado foi bom. Este ano

procuramos melhorar. Consideramos esta segunda fase
corno a mais importante, pois além de estarmos

atingindo os órgãos acima, procuramos o apoio da

imprensa, Sem ela não 'conseguirem.os .o' noss.o objetivo,
Esta campanha é composta de distribuiçã.o de uma

revista nacional esp()cializada, com artigos de profess.ores
especializados, cadernos técnicos e didáticos para

professores, Jorrml Podium, pina difundir o. trabalh.o de
técni.c.os especializad.os, Dedinho, uma revista, em

'quadrinhos para atingirm.os os alunos do 10. grau e

futuros atletas, cartazes e livros c@m regras de todos .os

esportes.
Cornélio Franco, qge está sendo �ssessorad.o em Santa

Catarina' pelo professor Heber Poeta, afirmou que a

finalidade desta campanha é atingir um público cada vez

mai.or e difundir o esporte nas escolas, na comunidade e '

,

nas universidades. "O MEC, através' do bED, está
construindo em todo .o Brasil os Centros, Desportivos,

\ ,

Universitários, que têm como finalidade incentivar os

acadêmicos a praticarem mais esportes.",
Mas o maior problema que encontrou foi a falta de

professores especializados, pois existe no país uma

deficiência de profissionais. "Isto p0rque há bem pouco
tempo o professor de educação física era marginalizado,
mas' agora com a preocupação do governo em difundir o

desporto nacional, aS esc.olas estã.o surgindo", disse o

assessor.

. "Em pouco temp.o .o d�ficit de técnicos especializad.os
estará coberto." ,

Hoje durante tod.o o dia o ,supervisor da campanha
éNED, estará visitando as cidades de Itajaí, Blumenau e

Presidente Gétúlio, lançando a campanha no inte�ior.

"

\ '

N�wton Cesa,Viegas
comanda o escrete da' Verdade

Nesta quarta·fiquéligado ná Equipe dCi'Verdade:
.

I'
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A chance que TiãO
não pode perder. E
ele nem pensa nisso
A torcida pode não ter escalado Tião Marino, mas

influenciou muito para que Antoninho o colacasse no

jogo de hoje contra o Fluminense. Em Lages, no misto,
.

ele foi o melhor atacante. Iberê deu o relatório para a

Comissão Técnica e, para alegria da torcida, ele aparece
pela primeira vez no time do Figueirense no campeonato
nacional.

- Estava com uma dorzinha pequeninha na virilha,
-mas quando falaram que eu ia jogar ela passou logo.
Lutei muito, com dedicação nos treinos, para ganhar a

·

confiança da Comissão Técnica. Agora me sinto outro e

com a minha entrada no time, espero mudar o panorama
da equipe e conseguir a primeira vitória. Acho que já
chega de derrotas e empates, Já faz horas que a galera
não sorri e espero quebrar esta monotonia, se Deus
quiser. A minha vontade de jogar é tão grande, que
pretendo acabar com o Fluminense logo de cara ..

"I'íãc Matino está confirmado, mas seu companheiro,
Antoninho ainda não definiu. Ele está torcendo para que
seja Luiz Everton.

- É verdade que estou fazendo uma forcínha para
que o Luiz não sinta o pé e seja o meu companheiro no
comarrdo de ataque. Mas se não for ele, não tem

problemas, apesar de já estar bastante acostumado com

ele e nos entendemos até por pensamento, isso, facilita
bastante as coisas.

Tião Marino, que realizou um bom treino, não
conhece o time do Flu, mas isto não o preocupa, até ao -

contrário, o motiva mais.
- O atual Fluminense eu não conheço. Só sei que sua

· defesa joga, duro e com lealdade. Isto pra mim não é
. motivo de preocupação. Até me motiva ainda mais, pois
quero jogar bem, mostrar que estou em forma e não sair
mais do time titular. E duro a gente ficar assistindo os

outros jogarem. O caso agora é eu voltar a marca!" os gols
que costumava fazer e ver a galera feliz. A má fase
acabou e a lição serviu pra mim. Quero recuperar o

tempo pe�dido.

Dois Toques
Amé,m

"-

Não esperem um milagre hoje à noite, simplesmente por-

que Tião Marino voltou ao ataque do Figueirense. Marcão
saiu mas isso não significa que com ele tenham desaparecido
todos os problemas que Antoninho e a equipe têm enfrenta
do.

Em princípio, a alteração feita no ataque já vai transfor- _

mar a maneira-de jogar dá equipe. Um é jogador de explosão.,
o outro é lento, mais afeito às jogadas de armação de que
conclusão. O sistema defensivo também sofrerá com a saída.
de Abel, e a consequente escalação de Dagoberto, não tanto

na parte técnica, porque os dois se equivalem. Mas o zagueiro
do Fluminense já entrosou e, apesar do número escasso de

jogos, está muito mais a vontadecom Jailson. Dagoberto nos

treinos mostrou que tem qualidades mas terá que fazer mais
hoje, jogando pela primeira vez na defesa do Figueirense no

-

campe0'lato nacional e contra um dos melhores times do

torneio até aqui.
São fatores .que devem ser pesados, medidos e que, em;

parte, tiram de Antoninho a responsabiltdade por alguns
maus resultados que poderiam ser evitados. Na verdade,. o
treinador do Figueirense tem apenas contra si, a insistência
em manter Marcão na equipe. O resto fica.a crédito, talvez,
do desentrosamento administrativo existente 'no Figueirense.

***

1
I

\

\
I,

Por tudo isso e aceitando o fatu de que nas oito primeiras
rodadas o time de Antoninho jogou três partidas fora do

Orlando Scarpelli e em casa contra Coritiba, Botafogo, Cru
zeiro e Corintians, equipes de expressão 110 futebol brasileiro,
somando ainda o Fluminense hoje, fica a expectativa até do-

· mingo, décima rodada do campeonato nacional. Segundo as

preJ1!sões feitas, a partir dda o Figueirense começará nova

fase em sua participtição, com vitórias e alguns resultados
bem mais convincentes dos que.até agora conseguidos.

O adversário será o Tiraden tes, do Paiu í, também inician te

no nacional mas, por enquanto invicto e com um goi contra
apenas. Desse jogo em diante, segundo a ComissãoTéçmic(/ e
a previsão Jeita de acordo com os adversários seguintes que

1. estarão no Orlando Scarpelli, o torcedor verá um Figueirense
em ascensão técnica com reJ7exos, é claro, na tabela de classi-

ficação. Amém!

)M�rio Medaglia

/'------------�----_.-------------------

FERRO E CIMENTO·
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Cambori6
Fones: 65:20 - 6368

A vontade de vencer e acertar, está obrigando Antoninho
a mudar a equipe jogo após jogo. Hoje contra o Fluminense,
o time será novamente altetado. Desta vez foi para melhor.
Tião Marino terá sua oportunidade no ataque, Dagoberto
fará também sua estréia. e Fr ed será mantido na meia
cancha. Cbm muita calma e tranquilidade, Antonínho

explicou detalhadamente as substituições.
.

- O Tião estava fora da equipe por contusão. Somente

agora ele me disse que estava cem por cento. Por isso ele
está escalado. Na meia cancha vou manter ó Fred que fez

.

uma boa partida contra o Bahia. Almir saiu do time porque
está com o tornozelo bastante .ínchado e mal pode andar. O

Quincas, sairá da equipe porque não rendeu o suficiente
Diante de um público um pouco inferior

. 'contra o Bahia, no papel de ligação entre a meia cancha e o
ao do clássico da última quarta-feira entre

. ataque. Ele tem uma passada muito curtinha. Abel eu não Avai e Figueirense, o Fluminense realizou
posso contar porque existe uma cláusula que não permite na manhã de ontem treino técnico-tático,
ele jogar contra seu ex-clube. Com isso, escalei o Dagoberto, que serviu de apronto para o jogo de hoje.
não só por força das circunstâncias mas porque ele serão Exatamente às. lOh3Omití a delegação
titular da quarta zaga. do Fluminense chegou ao esiãdio Or lando

Depois de dar as explicações, Antoninho confessou que Scarpelli. Trinta minutos depois, Duque
está preocupado: "O problema é achar o jogador para atuar reuniu os jogadores no centro do gramado
ao lado de Tião Marino. Estou indeciso entre Paulo Reina e

e fez demorada preleção. Em seguida, dei
Neilor. O ideal seria Iníz Everton, mas infelizmente ele não

xou o plantel com Parreiras que realizou
trinta minutos de aqueci:nento. Enquantopassou no teste de campo. Ele se movimentou bem no
o preparador físico trabalhava, Duque com

treino mas na hora de finalizar não chuta a gol. Pode ser
o polegar pra cima, igual a escoteiro, procu

que eu o coloque em. campo assim. Ainda vou resolve! e
rava saber detalhadamente a posição do

tenho bastante tempo para isso. " vento. Ficou preocupado em saber que o

Antoninho não quis comentar muito porque tirou
.

vento sopra mais do norte par!l o sul, e

Marcão dõ time: "Contratamos o Marcão porque não tinha ' espera que na hora de jogo ele mude.
mais ninguém para trazer. Não vou escalá-lo por questões. Andando de um lado para outro.e p�r
psicológicas e para não queimá-lo perante a torcida. Marcão correndo a grande área, Duque ficou im

é um grandejogador, chuta com os dois pés e cabeceia bem. pressionado com o gramado: "Acho este

É jogador de ,futuro, este garoto. Poderei colocá-lo no campo ótimo. É bem superior ao do Flumi

transcorrer da partida é ele decidi-la. Vamos estudar." nense e tenho certeza que os jogadores não
O Figueirense, realizou ontem pela manhã treino técnico irão estranhar o gramado.

"

no Orlando Scarpel1i e em .seguida o plantel ficou ,Apenas um problema preocupava o trei-
nador: ele não sabia amoda que não poderiaconcentrado em Canasveirias. Além dos titulares, contar com As sis, expulso por Oscar .Scol-Antonínho levou Níelsen, Casagrande, Moenda, Neilor, faro no jogo' contra o Bahia. Ele cumpriu

Paulo Reina e Marcão para o banco, Antonínho tem medo pena automática contra o ·Brasil, mas o

do adversário: Respeito não só o Fluminense 'como toda a TID o· suspendeu na noite de ontem por
equipe que vem jogar contra o Figueirense. duas partidas. Como Assis não tem condi-

.
.

'\ '

O jogo é às 21 horas, no Orlando Scarpelli e os times terão estas formações:
Figueirense - Célio; Marinho, Jaílson, Dagoberto e Noroel;

Adailton. Fred e Moacir; Severo, Tião Marino e Neílor ou L. Everton, Fluminense - Jorge Vitório;
r Toninho, Márcio, Edinho e Zé"Maria;

Carlos Alberto e Cleber; Adilson, Dionísio, Manfrini e Lula. Arbitragem
de Oscar Scólfaro, com Roldão Borja e Gilberto Nahas.

Antoninho ainda
indeciso para

. I

escalar o ataque

Fluminense

Caco fora
do ataque

ideal' Um público de jogo foi ontem assistir o treino do Flu no ar {ando Scarpelli

Duque. continua dizendo que
a partida será. bem dificil

Para Antoninho, "o ataque
ideal. do Figueirense, que ele
gostaria de escalar confia o

Fluminense- seria) Caco, Tião
Marino e Severo. Mas não será
possível por que Caco não ga
nhou condições. Devido sua

ausência, o treinador nãopode
definir o ataque para hoje,
pois ainda não sabe quem esca

lará ao lado de Tião, já que Se
vero será o ponteiro direito.

A recuperação de Caco era

pra ticamente certa. Ele não
sentia mais dores nas pernas
nem na virilha. Is to motivou
até o doutor Paulino que saiu
da enfermaria para fazer pes
soalmente teste de campo com

o jogador. EI.,s ficaram numa

das laterais durante vinte mi
nutos. Depois Paulino saiu, fa
lou com Antoninho e Caco, só
para o jogo contra o Tiraden
tea, Quando chuta com a direi
ta e se apóia na esquerda ele
sente a virilha.

.

--. Estava crente que daria
para jogar. Mas infelizmente
senti a virilha e .!J doutor
achou melhor me poupar. Ti
nha muita vontade de entrar

logo no time. Mas não de!!.
Nos treinos que dei com bola
·não senti nada, mas.na hora da
física em cruzar as pernas senti
urnas fisgadinhas. O jeito mes

mo é ficar mais uma vez tor
cendo pelos colegas e ver se

conseguimos nossa primeira vi
tória no nacional, apesar do
Flu ser um grande adversário.

�

,

ções para o jogo de hoje, Edinho será o

quarto zagueiro .

No treino técnico, Duque exigiu bastan
te de Carlos Alberto e Oeber, encarregados
de fazerem a ligação entre a meia cancha e

o ataque com recue de Manfríni. Vitório
também foi trabalhado.

Duque afumou que não gosta de fazer

previsões, mas que o jogo contra o Figueí-
'rense será muito difícil. Ele conversou com .

Paraguaio técnico do Botafogo, que lhe dis
se ser o Figueirense um bom time e que
corre muito: "Pra mim toda partida é difí
cil e só se decide dentro de campo, Sei que
o Figueirense ainda não venceu ninguém e

este fator poderá até nos ser prejudicial,
pois ele irá querer vencer de qualquer ma- .

neira. Mas o Flu está numa boa fase e va

mos ver o que vai dar.
"

Depois do Figueirense, foi. a vez de falar de
Gerson: "Acredito que dentro de trinta
dias Gerson voltea participar dos treinos.
Ele tem problema de coluna e isto deu

compressão. Estou na expectativa. Quando
ele for liberado pelo doutor Rízzo, entrará
em campo para ganhar forma física,Depois
então retornará aos treinos táticos. Quando
ele superar estas duas fases, será mais um
soldado a serviço. do Fluminense. Ele terá

que mostrar condições e ganhar a posição
de Cleber."·

.

\

!

Rubens
-

Freitas, trPrinado� do Caxias, também tem saas

justii1cativas para o empate de domingl? passado. Só que sua

reação é bem diferente à de Lúcio Mendes, pois estava per
dendo o jogo por três a ze�o e conseg�i;i chegar ao empatil.

IEle diz que a força ·de vontade e 1), garra dos jogadores
ajadaram muito para que a �quipe conseguisse o "honroso
resultado .. diaI!te da" América". E vai mais longe afumando

ql.le "meu ataque ·a�ora está rendendo o esperado· e a classifi-
.

cação v�t se o time ,continuar desenvOlvendo. o mesmo ritmo

Ide jogo. Empatamos com o América por não contalmo� r,OIl'. .,Pompeu na zaga central. Coloquei o Gomes em SfoU lugar e

Iinfelizn:�nt,:: o rapaz não aeu sorte, po�que não esta"!a acostu· I
mado R jog2f 20 lado de J,Alves."

J'Segunda-fe:rà fei dia de foiga pllra o plantel do �axias,

Ique volto\!. ontem aos treir.arr.entc., COlI1 bate-bvh 9;:!a na-
.

.

nhã e física leve à ta:de. rlúa hoje Rubet.s Freit,,� ·ilíogr<.m<"'l

coletivo_ e irei�aPo]ento físico �ür.ad0: qua:<1de ')1 jcg-��ore� .,recebemo o premIO de 50 cruz�UGS pelO eITlpa�e d" 'lo>umg'J. .I
-

.

.

�
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O Avaí oferece a metade da a!"reca

dação, pois acredita que com os bons
resultados conseguidos pela equipe
neste terceiro tutnQ e pela boa apre-

Jo�� transferido de novo
Juventus x Próspera, partida da segunda rodada do esta

dual e transferida para hoje à noite, em Rio do Sul, não vai
mais sair, outra vez por. causa da chuva. As direções dos dois
clubes entraram em entendimentos e acertaram sua realização
para o dia 1 II de outubro.

Em 'tazão da nova transferência o Juventus programou
coletivo hoje à tarde, no campo do Botafogo de Trombudo
Central, para poupar o gramado do Estádio Muniéipal. Lauro
Búrígo foi a Porto Alegre buscar os jogadores Mano e Flávio,
pontas de lança, mas hoje deve estar de volta para orientar o.
treinamento.

' .

Mas ontem João Lima retomou de Paranaguá, onde conse

guiu a contratação do goleiro Miguel.rpara reforçar o plantel
na disputa do terceiro turno do campeonato estadual. O úni
(;Q problema atualmente na equipe do Juventus é o lateral

Elton, com a clavícula fraturada e que só poderá voltar aos

treinos dentro de vinte dias.

Estadual

No Avaí Cardosinho não apareceu para treinar ('
e Jorge vai pedir explicações ao .

jogador. Em Rio do Sul o Juventus não joga
por causa da chuva e em Joinvilla os

dois treinadores ainda falam do clássico

Lúcio reclama do azar
o técnico do América �inda não está' cbnformado co� o

empate diante do Caxias, depois de sua equipe estar vencendo
no primeiro tempo por três a zero; Lúcio Mendes justifica
dizendo que "a saída de Laerte com uma pancada no tomo

zelo, além do soco no rosto desferido por J.Alves, foi o que
levou minha equipe ao fracasso. Badeco entrou em seu lugar
mas não teve condições de fazer com Chico Sarnara o mesmo

que Laerte." \

Lúcio Mendes está desde domingo em Belo Horizonte, de
onde pretende trazer um zagueiro de área, além deproviden
ciar na documentação de Deco, para que ele possa jogar con
tra o �ercílio Luz.

O retorno' do treinador do América está previsto· para a

noite Qe hoje, quando ele aproveitará Pl4'a estudar junto com.

a diretoria o prêmio a ser pago pelo empate de domingo. O
plantel voltou aos treinamentos ontem à· taIde, fazendo exer-

cícios fÍ3icos orientados por Leônis Duma. Hoje, se a chuva )
deiXaI, o América faz coletivo no' Estádio Olímpico. r
Rubens elogia a garra

Jorge Ferreira pensa
em manter mesmo time

que ganhou do Hercilio
Cardosinho não/compareceu ao trei- dr. Meira afirmou que ele terá condi- marcou um coletivo no campo do Gua

no do Avaí ontem de manhã e não co- ções de jogo contra o Juvenrus, pelo rani de Palhoça, e deverá observar o

municou nada a direção do clube. O estadual. r rendimento de Américo que, segundo
meia cancha havia retornado aos trei- o técnico, entrará no lugar de Celso,
namentos, depois de recuperar-se de Souza, João Carlos e Paulo Henri- expulso no jogo de sábado contra o

um estiramento 'na perna, na segunda- que só deverão voltar aos treinos na Hercílio Luz.

feira, começando a preparar-se para próxima semana. Ontem eles compare- A direção do Avaí acredita que o

disputar uma posição �a equipe .. O ceram no estádio, foram examinados jogador seja julgado antes do jogo com

treinador Jorge. Ferreira vai esperar pelo departamento médico do clube e o Juventus, mas Jorge Ferreira, preca-
hoje pelos lugumentos do jogador e se ftzeram tratamento comAfonso. vendo-se, anunciou a presença de Amé-
não forem bastante convincentes, leva- rico ao lado de Toninho.
rá o caso a direção para que ela tome, Jorgef, �erre�� dirigiu' umdtrei�a- Balduii1o, que teve boa presença na

'do , mento lSICO tatlco com uma uraçao ponta esquerda sondo un d' lhoas proVI enClas. . ., ,.
.

1 os me. -

Mas Cardosinho mão foi a única
..

de 90 rrunutos, pro�u�ando forçar �aIS - res jogadores, responsável pelo bom
ausência do treinamento da manhã de

. um pouco o condIcIOnamento ftSlCO toque de bola da equipe e elogiado
ontem. Zenon, com problemas dentá.

do plantel. bastante por seus companheiros, deve-
rios, ficou no hotel em repouso, mas o P:ara hoje pela manhã o treinador rá permanecer na posição .

Avaí quer joga r no A. Konder
sentação contra o Hercilio Luz, arreca
dará um bom óinheiro, jogando sábado
à tarde no Adolfo Konder..

Mas somer.te hoje é que Sérgio Luz
entrará em contato com os dirigentes
de Rio do Sul para ver a possibilidade
da transferência dó jogo.

Sérgio Luz, diretor de futebol do
Avaí deverá IÍlanter contató hoie com

os dirigentes d� Juventl,ls de Rio do
Sul para apresentar uma proposta à
direção do clube. Antes da viagem do

presidente pàra Chapccó, ficoLl acerta
doem reunião· de que o Avaí faria uma
oferta ao Juventus, procurando trans
ferir o jogo de Rio do Sul para Floria�
nópolis.

entrar em contato ,<om os clubes onde
esião os jogadores iolicitados.

Jorge pediu urh ponteiro direito,
um zagueiro de área, um ponta de
lança e UP.1 meia cancha. O treinador
acredita qu,;;\ com estes jogadmes (não
quis divulgar os nomes pan, não atra

palha: �3 negociações) o Avaí estará
Ou�ro aswnto tra"r.do na última plonto para qualquer competição.

reunião do Avaf e que r.erá estudado "Sái:, jog<!dores de um alto índice téc.

pela direção do clube, são as contra- nico, CO!l1 condiçôp.s rle jôgarerr.. em

tações pedidas pelo tieinador Jorge qualquer equipe de país e darão ao

Ferreira. Os nomes já foram dados à Avaí uma melhor estrutura. técnica.
direção e se tudo ccorrt:;r dentro do Não são jogadorés caros e será um boni

pre·/is.�9' um emissário do Avaí deverá. investimento para o clube."
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